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Cardenales, prelados y per
sonal del yaticano. rinden 
un homenaje postumo ante 
los restos mortales del Papa 
Juan Pablo I, expuestos en 
la Sala Clementina. (Tele- 

foto Efe - Upij

A Los criterios de pastoralidad e A "Me parece que me he equivocado al 
italianidad parece que seguirán aceptar tan rápidamente el pontificado
vigentes en la nueva elección

CIUDAD DEL VATICANO, 30 (Efe).— El cónclave para elegir sucesor del 
faHectdo Juan Pablo I se iniciará el 14 de octubre, según se informó 
oficialmente.

El cadáver de Juan Pablo I será trasladado hoy desde la capilla "Clementina' 
8 la basílica de San Pedro, en forma solemne.

Esta fue una de las primeras disposiciones de la "Congregación General", 
que se reunió a las 11 de esta mañana y concluyó a las 12,35 hora local.

había dicho «Mían Pablo I al cardenal Jubany
El traslado se efectuará a las 18,00 horas y ias visitas a la capilla "Clementina' 

se terminarán a ias 16,00 horas.
Se desconocen por el momento el resto de tos temas tratados 

en "Congregación General" de hoy.
Los funerales del Papa se celebrarán el miércoles 4 de octubre a las

16 horas, se informó oficialmente. __ ______________________
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Pláza de Huesca. 2 (Delicíasl • Teléfono 34 97 66
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Avda. Goya, 56 - Teléfono 21 14 40

Salidas de Abril a Diciembre 

tte 1978. Avión Jet. Hoteles 
1' Superior. Excursiones y

15 itinerarios distintos.
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No hay vacaciones 
que Meliá no tenga. 
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Barreiros rompe el silencio 
sobre el cargamento del "Allul

te armas su
¡ara is [¡tala 
si^^"
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Mas de cuatrocientos 
afectados de la enseñanza 
estatal por la aplicación 
de este Decreto

• Aspiran a matricularse 
condicionalmente de 
C.O.U. con una o dos 
asignaturas pendientes

ZARAGOZA, 30 (ARAGON/exprés).— Rsta mañana se 
encerraron los alumnos que teniendo una o dos asignaturas 
de 3.^ pendientes no pueden matricularse en el C.O.U como 
en años anteriores, aunque el Decreto que ahora se aplica es
tuviera ya vigente desde hace unos años. Pero el Ministerio 
de Educación y Ciencia daba todos los años esta licencia pa
ra que en diciembre se examinaran los que tuvieran una o 
dos asignaturas pendientes y en enero formalizaba las ma
triculas de los que aprobaban.

En las actuales circunstancias, y si el Ministerio no lo re
media, la medida afectará a unos cuatrocientos jóvenes de 
dieciseis a dieciocho años de la enseñanza estatal y por esta 
razón se proyectaba este encierro en el Hogar Pignatelli, que

es ahora sede del Instituto Mixto 4. Pero su director, Luis 
Irache, ha hecho saber a los estudiantes que el local está en 
obras y que, además, es propiedad de la Diputación, por lo 
que es este organismo el que tiene que dar la autorización. 
Entonces el encierro se ha efectuado en la calle Prudencio, 
en un local que depende de la Joven Guardia Roja, aunque 
los estudiantes no querían tener dependencia de ningún 
partido para que nadie se apuntara esta reivindicación estu
diantil.

Un portavoz del grupo de encerrados nos ha dicho qup 
teman contactos con los parlamentarios aragoneses y que es
taban muy avanzadas las gestiones para pedir una audiencia 
con el Rey Juan Carlos I y para llevar el tema a las Cortes
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LA MATANZA DE ATOCHA, ON 
ASUNTO OUE NOSE ACLARA

Un año y ocho meses después 
del asesinato de abogados 
laboraiistas en Madrid, quedan 
muchos puntos oscuros en el i 
sumario I

BARCELONA (Especial 
de Catalunya express por 
Xavier Moret y J.J. Nava
rro),— A un año y ocho me
ses de la matanza de Ato
cha, el sumario por la muer
te de cuatro abogados labo
raiistas de Comisiones Obre
ras y un conserje del despa
cho, en el que hubo además 
cuatro heridos, aún está en 
fase de instrucción.

Manchas de sangre en la escalera señalaban la tragedia que 
tuvo lugar en el despacho laborista de la calle Atocha.

Entre los implicados en 
la matanza de abogados la
boraiistas de la calle Atocha 
se encuentran destacadas fi
guras del franquismo y de la 
ultraderecha. Su implicación 
con el caso llegó a través de 
sus conexiones con los ul
tras, que asesinaron a los 
abogados. Uno de los acusa
dos, Carlos García Juliá, ha
bía sido militante de Fuerza 
Nueva y tenía conexiones 
con el sindicato vertical de

El nuevo sistema 
de licencias para las 
aguas comunitarias

a los pescadores
BILBAO, 30 (Europa Press).— Existe descontento en la ma

yoría de los puertos del litoral vasco tras el reparto de las licen
cias de bajura y altura para pescar en las aguas de la Comunidad 
Económica Europea.

Por lo que respecta a la pesca de bajura, las cincuenta licencias 
pera la modalidad de "pincho" (pesca de merluza con caña) no 
ha contentado a los pescadores de varios de estos puertos: ni a 
los de Bermeo, porque no les ha correspondido ninguna; ni a los 
dé Fuenterrabfa, que pese a llevarse las cincuenta licencias exis
tentes, piensan que han salido perjudicados respecto al anterior 
sistema temporal de licencias.,

Con anterioridad —han declarado pescadores de Fuenterra- 
bía— teníamos sesenta licencias, aunque sólo podían ser utiliza
das cincuenta al mismo tiempo. Sin embargo, como era difícil 
que pudieran controlarnos, de hecho solíamos estar en acción los 
sesenta pesqueros a la vez. La nueva modalidad de las cincuenta 
licencias nos margina para pescar dentro del punto oeste 148, lo
que nos impide pescar dentro de las 6 y las 12 millas. De esta for
ma, perdemos calas muy buenas en la fosa de Cap Breton, en es
pecial la de Aniau, que queda en la zona prohibida después del 
nuevo acuerdo.

A juicio de los pescadores de Fuenterrabía se considera que la 
presión de los pescadores de San Juan de Luz (Francia) ha sido 
fundamental en este apartado del acuerdo, que cierra las mejores 
calas a los merluceros de Fuenterrabía.

Por otra parte, los armadores de Pasajes y Ondárroa se han 
reunido para comenzar el definitivo reparto de licencias, que se 
presenta muy problemático, ya que nadie quiere quedarse sin 
ellas.

En principio, a las diez de la mañana de hoy sábado tenían 
que haber estado en Madrid las listas de adjudicación de licencias 
para ser presentadas en Bruselas, pero parece ser que, gracias a las 
gestiones del director general de Pesca, los armadores podrán 
disfrutar de más. tiempo para tratar de hacer mejor el reparto. 
Hay armadores con varios barcos, que podrán disfrutar de diver
sas licencias; sin embargo hay otros que sólo poseen un barco por 
lo que, en principio, se quedarían sin ninguna, por lo que han de 
agruparse para conseguir alguna de ellas, y en este punto es don
de se cree que existe mayor dificultad a la hora de repartir las 
licencias.

Mientras tanto, cuatro de 
los acusados permanecen en 
la cárcel de Carabanchel, 
otros dos fueron amnistia
dos en noviembre pasado y 
la única mujer implicada sa
lió en libertad provisional.

Los encargados de la acu
sación privada -contratados 
por Comisiones Obreras y 
las familias de las víctimas, 
as! como por el Colegio de

LOS MUMS
Transportes.

Raimundo Fernández 
Cuesta, líder de Falange Es
pañola de la JONS, y ex mi
nistro de Franco, prestó 
declaración el martes en el 
juzgado de Madrid que in
vestiga el caso sobre los he
chos, negando su vincula
ción a la matanza.

Juan García Carrés, que 
también prestó declaración 
el martes, es un antiguo di

No satisface

Abogados de Madrid— pi
dieron que el juez tomase 
declaración a varios destaca
dos dirigentes ultras, con 
quienes los acusados podían 
tener relación más o menos 
notoria, y se hicieran inves
tigaciones acerca del origen 
de las armas utilizadas.

Estas diligencias — a jui
cio de los acusados priva
dos— se han practicado muy 
tarde, y como dijo uno de

] IOS HECHOS d
El 24 de enero de 1977, 

pasadas las diez de la'll oche, 
varios individuos armados se 
Eresentaron en un despacho 

iboralista de la calle Ato
cha, 55, de Madrid, donde 
se encontraban varios aboga
dos de Comisiones Obreras, 
y ametrallaron a los presen
tes. El balance fue de cinco 
muertos y tres heridos.

Pocas horas después, la 
llamada Alianza Anticomu
nista Apostólica reivindica
ba el hecho, punto culmi
nante de un complot de vio
lencias que en aquellos días 
intentaba provocar una re
gresión política.

Aquel mismo día —un lu
nes— había sido secuestrado 
en Madrid por el GRAPO el 
presidente del Consejo Su
premo de Justicia Militar, 
teniente general Villaescusa 
Quilis.

El día anterior, durante

rigente del sindicalismo ver
tical. Su vinculación con el 
caso proviene de que, al pa
recer, el instigador de la ma
tanza fue Francisco Albada- 
lejo, secretario del antiguo 
Sindicato Provincial del 
Transporte.

Otros implicados en el 
caso son Blas Piñar, líder 
de Fuerza Nueva, del que 
se dice que el hijo de su 
secretaria, Fernando Lerdo

los abogados, los instigado
res últimos del delito, que 
son los que nosotros busca
mos, tienen cada vez más fá
ciles y mejores las coartadas.

Por otra parte, los acusa
dos privados hicieron cons
tar que el día que prestaron 
declaración los señores Fer
nández Cuesta y García Ca
rrés, hubo diversas irregula
ridades de procedimiento.

una manifestación pro am
nistía en Madrid, cayó al
canzado por tiro el joven de 
21 años Arturo Ruiz. Su 
asesino, a quien algunos pu
dieron ver, gritó Viva Cristo 
Rey cuando disparaba.

Con motivo del asesinato 
de Ruiz, y mientras era se
cuestrado Villaescusa se de
sarrollaron varias manifesta
ciones de protesta, en las 
que resultó muerta María 
Luz Fernández Nájera de un 
bote de humo disparado a 
quemarropa. Además hubo 
un herido muy grave y nue
ve leves. En ese clima de 
violencia, la matanza de los 
abogados laboraiistas dio la 
prueba definitiva de que se 
estaba empleando en España 
la estrategia de la tensión, 
consistente en provocar a la 
derecha y a la izquierda para 
propiciar el enfrentamiento 
y el regreso a una situación 
autoritaria.

de Tejada, también está vin
culado con el caso y de 
quien Carlos García Juliá 
había formado parte de su 
escolta.

Mariano Sánchez Covisa, 
líder de los Guerrilleros de 
Cristo Rey, también ha sido 
citado a declarar. Un mes 
después de la matanza se 
descubrió, que en un piso 
de su propiedad, en Madrid, 
se fabricaban armas y explo
sivos.

ZZZ LAS VICTIMAS I I

Francisco Javier Sauquillo, Luis Javier Benavides y Enrique
Valdevira, tres de los abogados asesinados

Enrique Valdevira, Fran
cisco Javier Sauquillo, Luis 
Javier Benavides, Serafin 
Holgado y Angel Rodriguez 
Leal fueron las cinco perso
nas muertas en la matanza 
de Atocha.

Los cuatro primeros eran 
abogados laboraiistas del 
Partido Comunista español,- 
y de Comisiones Obreras y 
el último era un ordenanza 
del despacho. En el despa
cho asaltado, los abogados 
se dedicaban a la defensa de 
los trabajadores en los con

LOS ACUSADOS

En la parte superior de la foto José Fernández Cerra y Carlos García 
juliá; y abajo Francisco Albadalejo Corredera, y Fernando Lerdo da 

Tejada Martínez

Los acusados de la ma
tanza, identificado por los 
supervivientes gracias a las 
fotografías que les mostró 
la Policía, están todos ellos 
vinculados a la ultraderecha. 
Los presuntos autores mate
riales, detenidos en marzo 
de 1977, se asegura que 
fueron Carlos García Juliá y 
José Fernández Cerrá.

García Juliá había sido 
militante de Fuerza Nueva 
y figuró como miembro del 
servicio de orden en algunos 
actos de este partido, Fer
nando Lerdo de Tejada Mar
tínez, hijo de la secretaria 

flictos colectivos o en las 
causas ante la Magistratura 
de Trabajo.

Además de Jos cinco 
muertos, en el ametralla- 
miento de los ultras tam
bién hubo los siguientes 
heridos graves: los abogados 
Miguel Sarabia Gil, María 
Dolores González Ruiz y 
Luis Ramos. Otro abogado, 
Alejandro Ruiz Huarte, que 
fue herido de bala en el 
muslo, pudo relatar más 
tarde como habían ocurrido 
los hechos.

particular de Blas Piñar, vig>' 
laba al parecer junto 3 
puerta mientras los dos an* 
tes citados realizaron la ma
tanza.

Francisco Albadalejo «s 
el cuarto del grupo que si
gue detenido. Su implied 
ción en el hecho es la °® 
instigador. En la época era 
secretario del antiguo Sin
dicato Vertical de Trans-

A otros dos implicado» 
en el caso, Leocadio Jima* 
nez Caravaca y Simón Fer
nández Palacios, les alcaide 
la amnistía en noviembre 
del pasado año.
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H Barreiros rompe el silencio

I sobre el cargamento del "Allul" 

"las armiis sun mra 
un [stailo sB^ann»

• El capitán del buque, • "Se trata de fusiles FAL muy 
a disposición de la autoridad utilizados por los ejércitos 
militar de Marina regulares"

MADRID, 30 (Logos).- En relación con el cargamento 
del barco “Állul”, cuyo capitán fue retenido por las autori
dades inglesas el pasado dia 24, a causa de llevar un carga
mento de material de defensa. INBASA (Barreiros Herma
nos, Internacional, S.A.) desea informar a la opinión públi
ca para esclarecer la realidad de este tema, que según nota 
de “Barreiros Hermanos” ha tomado una transcendencia 
informativa inesperada. .

En primer lugar —dice 
fa nota INBASA (Barreiros 
Hermanos. Internacional 
S.A.), desea aclarar que, 
como empresa comercial 
de reconocida ética, tiene 
como norma elemental, 
guardar la debida reserva 
sobre todas sus operacio
nes, con especial cuidado 
cuando, como en este caso 
se trata de productos estra
tégicos o de defensa, cuyos 
compradores son gobiernos 
de países soberanos, sin 
cuyo consentimiento previo 
y expreso, no pueden hacer
se públicos los detalles de 
transaciones comerciales de 
este estilo.

Para INBASA (Barrel- 
fos Hermanos, Internacio
nal S.A.), como para cual
quier empresa que opera 
en este sector, está vedado 
facilitar ningún tipo de in
formación, por mucho que 
•a prensa, en ejercicio de 
su pleno derecho, nos haya 
presionado, haciéndonos 
sufrir las consecuencias de 
Una desagradable publici
dad.

INBASA (Barreiros Her- 
’'lanos, Internacional S.A.) 
niantiene una trayectoria en 
?us actividades de comercio 
•nternacional, cuya mira es, 
y seguirá siendo, colaborar 
an la medida de sus posibili» 
«ades, a la mayor prosperi
dad de España, incremen
tando dia a dia el volúmen 
da sus exportaciones pero 

pensado en activi
dades cuya ética sea cues
tionable. A su vez, todas es
tas operaciones de mate- 
dal de defensa están suje
tas a los controles oficia
la» exigidos por este tipo 
ak comercio de carácter 
absolutamente legal, por lo 
que en todos los casos 
duestras operaciones son 
••alizad as con gobiernos de 
Países soberanos. Por ello

nos duele especialmente el 
que se haya podido pensar 
siquiera en la posibilidad de 
que esta carga pudiera estar 
dirigida a organizaciones 
subversivas o elementos 
terrpristas del exterior o de 
nuestro pais.

En primer lugar, este 
cargamento del "Allul”, no 
es, la famosa "Armelite” 
americanas, sino fusiles re
glamentarios FAL mode
lo 50—00 que son ios mas 
utilizados por los ejércitos 
regulares de muchos paí
ses.

El hecho de que esta 
carga fuera rotulada como 
"ITEMS” (óbjetos diver
sos), no debe extrañar, ya 
que en estos casos es ha
bitual el empleo de esta 
denominación por razones 
obvias de seguridad.

El equívoco que provo
có- este hecho noticiable, 
partió de un error de 
comunicación entre nues
tros departamentos comer
cial y de tráfico, (lamenta

MADRID, 30 (Logos).— "Los consu
midores estamos de luto por no haber 
sido llamados a participar en las jorna
das de reflexión" ha manifestado Anto
nio García Pablos presidente de la Orga
nización de Consumidores y Usuarios 
(OCU) en una rueda de prensa.

"El consurhidor —afirma el presiden

Colegio Mayor
Universitario H. A.

«Nuestra Señora del Pilar»
PLAZAS VACANTES, CURSO 78-79

Opciones: a) Pensión completa, 
b) Alojamiento (Residencia).

Estudiantes varones: COU, Universitarios de. Facultades y 
Escuelas Técnicas de (irado Medio y Superior, Licenciaturas, 
doctorados, Especializaciones.

Por Residencia, diez mil pesetas mes.
Servicio de Comedor a disposición de los residentes que lo 

deseen.

ZONA RESIDENCIAL - AMBIENTE DE ESTUDIO
Información y solicitudes, en la Administración del 
Colegio. Teléfono 313011. CASABLANCA 202.

ZARAGOZA - 12

ble por tratarse de este tipo 
de carga), al darse una orden 
indebida de embarque para 
los fusiles FAL modelo 
50-00.

Las primeras informa
ciones de la prensa Q^n que 
se mencionaba que la carga 
portaba un tipo de arma 
desconocida por nosotros, 
nos aconsejó dar orden de 
regreso al capitán del bar
co para comprobar el con
tenido de la mercancía en 
el mismo puerto de origen.

Hemos podido autori
zación a nuestro cliente, 
un estado soberano, para 
poder hacer público el des
tino de este pedido, cuan
do por razones de seguri
dad ello sea posible. En el 
transporte de este tipo de 
carga, y no tratándose de 
material explosivo, las me
didas de seguridad aconse
jan unas determinadas re
servas. Que se contemplan 
por parte de todas las em
presas internacionales”.

EL CAPITAN A 
DISPOSICION DE LA 
AUTORIDAD MILITAR

BILBAO, 30 (Logos).— 
El capitán del buque "Allul” 
, don Luis Almudevar, ha 
sido puesto a disposición de 
la autoridad militar de Ma
rina, tras llegar dicho buque 
al puerto exterior de Bilbao,

en Santurce, a las diez y 
media de anoche. Dicho 
buque liego escoltado desde 
que penetró en aguas terri
toriales españolas, por el 
dragaminas "Turia”.

El “Allul” ha protago
nizado esta semana un ca
so de transporte de cerca 
de tres mil arrnas de fuego 
consignadas a la naviera pro
pietaria del mismo, "Garcia 
Minaur” por el importador 
“Barreiros Hermanos Inter
nacional”. Dicho buque em
barcó un contenedor con ar
mas de fuego en un puerto 
belga, trasladándose después 
a Inglaterra, donde su capi
tán fue entregado' por la 
policía local de Rochester, 
en relación con el cargamen
to, que, aunque en princi
pio parecía estar destinado 
a España, después se habió 
de un supuesto error en el 
cargamento, por lo que el 
mismo fue devuelto a Bélgi
ca.

Las explicaciones que du
rante los pasados dias die
ron la compañía naviera y la 
empresa importadora no 
han esclarecido suficiente
mente el hecho, según pare
ce, para las autoridades de 
Marina, que ha adoptado 
tan especiales*medidas como 
la de escoltar el buque por 
un dragaminas de la Armada 
para su entrada al puerto de 
Bilbao.

POR NO PARTICIPAR EN LAS "JORNADAS DE REFLEXION"

'TOS CONSUMIDORES 
DE LUTO"

te de la OCU— constituye la fuerza eco
nómica y social que configura la deman
da de bienes y servicios y por ello, acre
dita ser un protagonista de los acuerdos 
que se preparan". Añade que, como tai 
consumidor, aceptaría consumir menos 
y aplazar legítimas reivindicaciones en 
Beneficio del ahorro que haga posible la 
reactivación.

El andarín vizcaíno Alfredo Liria

BATIO UN NUEVO
RECORD MUNDIAL

ZARAGOZA, 30 (AfíAGON/expres).— Bajo el patrocinio del 
Banco Industrial de Cataluña, Alfredo Una, conocido andarín 
vizcaíno ha establecido un nuevo record mundial a añadir a los 
varios que ya tiene. Anoche, a las nueve y cuarto, culminó su 
hazaña de recorrer lo^, &00 kilómetros entre Barcelona y Bilbao 
en cuatro días

Alfredo Uría había salido de la oficina principal del Banco 
Industrial de Cataluña en Barcelona, el pasado día 25 a las nueve 
de la mañana, teniendo previsto pasar por Zaragoza, el día 27, 
sobre las doce del mediodía y detenerse a dormir en Tudela 
aquella misma noche. Sin embargo sufrió una inflamación en la 
rodilla y aconsejado por el doctor y otros técnicos que le han 
acompañado en la prueba, decidió descansar en Osera, volviendo 
a emprender la marcha a las siete de la tarde, por lo que cruzó 
nuestra ciudad sobre las diez y cuarto de la noche. Sin dormir 
continuo devorando kilómetros y pasando por las ciudades y 
localidades previstas, hasta culminar felizmente ese record que 
intentaba batir.

Alfredo Uría, el conocido andarín vizcaíno, ha establecido 
pues una nueva marcha mundial en su original especialidad, para 
la cual, suponemos se precisa de una gran preparación y facul
tades físicas.

Pérez- Varela

MI DIA»

PAG. H"

MADRID, 30.

■ ■ T T A sido el dia más largo. A fas nueve'dé'là 
I" I mañana Madrid era una llamada. Casi un 

■ ■ JL JL clamor. Nadie daba fe a lo que oía, aún 
¡S soñoliento, por el teléfono. ¡Ha muerto el Papa! A la 
■ ■ clase política se le fundieron los plomos. No podía 
■ ■ ser. Tampoco salía de su asombro la clase religiosa:
■■ «los caminos del señor son inexcrutables». Juan 
■ ■ Pablo I, la esperanza, la esperanza de hn 26 de agosto, 
*2 había muerto. Treinta y dos días de reinado espiritual
■ ■ habían servido para unir a los católicos en tomo a su 
25 figura. Treinta y dos días de sonrisa habían levantado 
■ ■ la moral a muchas gentes sencillas que esperaban en 
25 Dios, en este momento crucial de la historia de la 
■ ■ humanidad. Había, por Madrid, rumores para todos 
55 los gustos. Y nadie daba fe a lo que oía. ¡Ha muerto
25 el Papa! Descanse en paz.

MARTIN VILLA

Después, ya cerca del mediodía, volvió a sonar el 
teléfono. Fue cuando la clase política empezó a 
darse cuenta que la vida de cada día no se había inte
rrumpido. Al mediodía sonó el teléfono con este 
otro rumor. Martín Villa ha sufrido un atentado. 
Volvieron a fundirse los plomos. Alguna persona se 
acercó a la clínica Francisco Franco, donde, según el 
rumor, había ingresado el ministro del Interior. Era 
una falsa alarma. Se había producido, eso sí, ún 
herido grave. Un sargento de la Policía Armada fue 

ra

alcanzado por fas balas de un fusil que se le había ■ • 
disparado a un compañero. Madrid seguía siendo un. 
rumor.

FJ, COMANDANTE ANTOLIN

Después, a las dos, recibo una llamada anónima ■■ 
(«pero tenga usted confianza que le digo la verdad») ■■ 
que me habla del comandante Antolin. El ya céfebre: 
comandante Antolin, que se negó a dar la mano al ■■ 
presidente del Gobierno. «Puede tener usted la com- ¡2 
oleta seguridad -dice mi interloCutÓr—'qüe 'éstá reel-, ■■ 
hiendo cartas y telegramas de todas las part^ de SS 
España.» El correctivo que le impondrán al coman- ■ ■ 
dante, de momento, es.catorce días de arresto domi- ■■ 
ciliario.

EL CONGRESO DE UCD

Eran cerca de las tres cuando logro hablar con ■■ 
Manuel Fraga. El líder de Alianza Popular está ape- 
sadumbrado por la muerte del Papa. Pero sigue ** 
con la vitalidad de siempre en el tema político. «La ■■ 
filosofía de Nueva Mayoría no ha muerto. Lo que ■■ 
ocurre es que nosostros no haremos nada en este sen- ■■ 
tido hasta después del congreso de UCD.» Alianza 
Popular sigue su camino. Nueva Mayoría, en la ■■ 
mente de sus promotores, también, y para demos- 
trarlo hoy se reúnen en Madrid los directivos de los ■■ 
clubs de opinión que, cómo saben ustedes, capitanea 
Alfonso Osorh). Digo yo que Manuel Fraga espera al 
congreso de UCD, porque en definitiva la filosofía J J 
de Nueva. Mayoría no es otra que establecer un ■■ 
puente, a la francesa, con la UCD. Nueva Mayoría 
sería Chirac y los ucedistas tendrían el papel de Gis- 
card. ■■

FUERZA NUEVA

22 Avanzaba la tarde y no estaba yo para nadie, pero •• 
■ ■ aún me dan otra noticia: «Fuerza Nueva está atrave- 5* 
22 sando una grave crisis interna. Y Blas Piñar tiene •• 
■ ■ serias dudas sobre cómo continuar.» No hay modo de 2 a 
22 confirmar esta información. Ni Alfonso Lavandeira, ru 
a a el dimitido secretario de Prensa, ni José de las Heras, 2 a 
25 el al parecer dimitido secretario general técnico, a a 
a a están en sus teléfonos. Nadie contesta.
■■ Hoy no es mi día. Ha muerto el Papa.
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Las bodas de Caná

La Constitución en el Senado

Miri' de los
Ayer comenzó en el recinto de la Feria del 

Çampo de Madrid la gran fiesta campera anual 
del Partido Comunista Español. La fiesta es por todo 

lo alto y se calcula que asistirán un millón de perso
nas. Durará tres dias y costará treinta duros la en
trada.

Aunque el presupuesto de la fiesta se aproxima a 
los cincuenta millones, los organizadores piensan que 
los ingresos dupliquen esa cifra. Claro que una parte 
muy activa la jugará el tiempo, pero esta mañana en 
Madrid amaneció un día radiante de sol que invitaba 
a pasarlo en el campo.

Se asegura que el acopio de previsiones de 
boca para los tres días de fiesta alcanza cifras 

? ' astronómicas, ya que los organizadores han he
cho un detenido estudio de lo que puede con
sumir ese millón de personas.

Un total de diez toneladas de sardinas, quin
ce conjuntos musicales, cincuenta artistas, diez 
mil pollos, diez mil kilos de chuletas, cincuenta 
películas, cuatro mil kilos de chorizo, ciento 
cincuenta casetas, cincuenta quintales de arroz, 
ochocientas sesenta mil botellas, un circo, tio
vivos, tómbolas, etc., son ios platos fuertes de 
esta fiesta popular que culminará en 1a tarde del 
domingo con un mitin político en el que inter
vendrán Dolores Ibarruri ("La Pasionaria") y 
Santiago Carrillo.

En definitiva algo parecido a 1o que debie- 
. ron ser las bodas de Caná.

«Itares restas
(Todos votaron a favor de su desaparición)

MADRID, 30. (Logos). - El pleno constitucional del 
Senado ha impreso un ritmo acelerado a los debates y a la 
aprobación de artículos, ya que ayer aprobó desde el artí
culo 52 al 90 con escasas modificaciones.

Solamente se introdujo una en el artículo 52 sobre el 
procedimiento para que los ciudadanos puedan plantear 
ante el tribunal constitucional la tutela de sus derechos y 
libertades, según una enmienda del senador centrista se
ñor Angulo Montes, que fue apoyada por la- mayoría de la 
Cámara.

También en el artículo 
67, a instancias del senador 
comunista señor Mateo Na
varro, integrado en el grupo

Consejo de Ministros:

600 PESETAS, NUEVO 
SALARIO MINIMO

MADRID, 30 (Logos).— El nuevo secretario 
de Estado para la información, don Manuel San
chez, ofreció, a las diez de la noche, en las instala
ciones de La Mortcloa, su primera rueda de prensa 
tras la celebración del Consejo de Ministros, que se 
inició por la tarde, a las cinco, y concluyo pasa
das las nueve y media.

El consejo aprobó la revisión del salario míni
mo, que se eleva a seiscientas pesetas, desde las 
quinientas cuarenta y ocho en que fue estableci
do el primero de abril de 1978, es decir, experi
menta una elevación del 9,48 por ciento.

Respecto a la repercusión de la elevación del 
salario mínimo interprofesional a efectos de la 
Seguridad Social, Logos ha podido aclarar en 
fuentes competentes que prácticamente no ten
dra repercusiones, ya que sólo la tiene en aquellos 
puestos en que las bases tarifadas y complemen
taria no llegan al salario mínimo, y estos casos 
son pocos.

El Consejo de Ministros expresó su profundo 
dolor por el fallecimiento de su Santidad Juan 
Pablo I, y declaró tres dias de luto nacional, asi 
como ordenó que se celebren funerales oficiales

El señor Ortiz Sánchez dio cuenta de los nom
bramientos de dos directores generales, que van a 
formar parte del organigrama de su organización: 
el periodista don Josep Meliá, director general 
del gabinete técnico de la secretaría de Estado, y 
don Luis Cortes Durán, secretario general de la

misma secretaria, con categoría de director gene
ral.

Sobre otros nombramientos efectuados por el 
Consejo, manifestó el señor Ortiz que se había de
signado capitán general de la Primera Región Mi
litar al teniente general don Manuel de La Torre 
Pascual, se había ascendido a teniente general a 
los generales de división don Antonio Delgado Al
varez y don Ricardo Aguilar Carmona, y se habia 
nombrado jefe del Estado Mayor del Aire a don 
Emiliano Alfaro Arregui, gobernador civil de 
Santander, don Juan Gomez Arjona, director 
general de Tráfico, don dosé María Fernández 
Cuevas, director general de la Juventud, don 
Antonio Vazquez Guillen, presidente del 
Comité olímpico de la Copa Mundial de fútbol 
a don Raimundo Saporta.
También sobre este tema, el Ministerio de Cultura 
presentó al Consejo un real decreto, que fue apro
bado, sobre la organización del comité organiza
dor de los campeohatos de fútbol de 1982.

Se establece una tasa sobre las recaudaciones 
que se efectúen en las salas de juego a fin de 
destinarla a atender a los subnormales. Se cree 
que el volumen normal de esta tasa supondrá un 
presupuesto de ingresos de 18.000 millones de 
pesetas.

Se envía un crédito extraordinario a las Cortes 
de 1.344 millones para ampliación de la plantilla 
de Radiotelevisión Española, en cumplimiento 
de sentencias de la Magistratura de Trabajo

de PSI, se modifcó el epígra
fe cinco en el que se estable
cía que son electores y ele
gibles todos los españoles 
mayores de edad que reunan 
las condiciones fijadas por 
la ley electoral. El epígrafe 
se hizo más amplio de con
tenido, ya que simplemente 
se dice que serán electores y 
elegibles todos los españoles 
mayores de edad que reunan 
las condiciones fijadas por la 
ley electoral. El epígrafe se 
hizo más amplio de conteni
do, ya simplemente se dice 
que serán electores elegibles 
todos los'españoles que es
tén en pleno uso de sus de
rechos políticos.

En la aprobación de esta 
modificación se ve la in
fluencia que el Partido Co
munista tiene en el cónsenso 
constitucional, ya que el se
ñor Mateo Navarro es el úni
co senador comunista que 
hay en la Alta Cámara.

El resto de los artículos 
se aprobaron tal como había 
sido propuesta por la comi
sión constitucional. De los 
debates solamente destaca 
en el artículo 61 una pro
puesta del señor Marias en el 
sentido de que el Rey pudie
ra dirigir mensajes a las Cor
tes Generales. Esta propues
ta, que en principio habían 
formulado los socialistas en 
el borrador inicial del Con
greso, fue defendida por el 
señor Marías manifestando 
qe no se trataba de que el 
Rey dirigiera mensajes polí
ticos sino que pudiera ha
blar a la nación a través de 
las Cámaras.

EVITAR QUERELLAS 
PARTIDISTAS

Le replicó el senador so- 
calista Moran en contra, ma
nifestando que había que 
preservar la figura del Rey 
ya que es el personaje más 
influyente de la nación y 
por eso no puede entrar en 
querellas partidstas. Cuando 
los socialistas propusieron 
que el jefe del Estado pudie
ra dirigir mensajes a las Cor
tes Generales nos refería
mos a una jefatura del Esta
do no Monerctuí^.

En el diálogo, terció el 
senador centrista La Cierva, 
en nombre de la comisión, 
manifestando que el Rey no 
tenía necesidad de dirigirse 
a las Cámaras, aunque bien 
pudiera pensarse que su ac
tuación está, no solamen
te por encima de esas Cortes 
Generales españolas, sino 
que puede dirigirse a los 
pueblos de Hispanoamérica.

. Todos los demás artícu
los se fueron aprobando sin 
modificaciones y sin debates 
dignos de mención.

LOS SENADORES 
REALES, A FAVOR DE 
SU DESAPARICION

Todos los senadores rea
les presentes en la sala en el 
rnomento de votarse el ar
tículo 68 de la Constitución 
que regula la composición y 
funciones del Senado, vota
ron a favor del dictámen del 
artículo en el que desapare
ce la representación de los 
senadores reales.

No obstante, el senador 
Ollero, de designación real, 
había defendido la subsis
tencia de dichos senadores 
en número de 25, elegidos 
por el Rey entre un número' 
de 75 personas propuestas 
por las Cámaras.

Sin embargo, tanto los 
portavoces de UCD, señor 
Jimenez Blanco, cómo el so
cialista señor Alonso del 
Real, pusieron de relieve el 
respeto que les merecía la 
personalidad de Ips actuales 

senadores reales, pero am
bos coincidieron en que 
para salvar la independencia 
y neutralidad de la Corona 
era necesrio que desapare
ciera dicha figura. No obs
tante, el senador socialista 
Alfonso del Real, tuvo unas 
palabras que fueron contes
tadas por el señor Ollero 
cuando dijo el senador so
cialista que no debería ha
ber senadores reales por res
peto a la Corona; lo dice 
—añadió— el representante 
de un partido repúblicano 
que porque quiere la demo
cracia ha votado a la Monar
quía. No queremos que ha
ya una Monarquía a a la 
que haya que servir sino 
queremos que la Monarquía 
sirva a España. A la Monar
quía le hemos dado un voto 
de confianza que no tenía 
en el referéndum y que aho
ra se le va a refrendar y que
remos que la Monarquía si
ga como garante del proceso 
democrático. A partir de 
ahora es el pueblo el que tie
ne <|ue decidir quien está en 
las Cámaras, porque el pue
blo va a ser el único señor 
de España y de todos los 
pueblos de España.

Todos los demás votos 
particulares que defendieron 
los senadores de las mino
rías, señores Perez Portabe
lla, Satrústegui, Zarazaga y 
Zabala para modificiar la 
estructura del Senado a fin 
de dar una mayor represen- 
tción en el mismo a las co
munidades autonómas y pa* 
ra configurarla como una 
Cámara más estrictamente 
de representación territorial. 
Fueron derrotadas, y sobre 
todo el voto particular del 
sendor comunista señor Ma
teo Navarro, que acabó pi
diendo la supresión del Se
nado. Pero el Senado subsis
tirá como Cámara de repre
sentación territorial con I® 
composición que había sido 
acordada por la comisión 
cnstitucional de la Alta Ca-, 
mara, ya que el Congreso, 
en su dictámen apenas fije 
características en cuarito a 
la función y composición de 
la Alta Cámara.

eldfa
SANTORAL: S. Jerónimo, 

presbítero y fundador, y Sta. 
Sofía, virgen.

EL SOL sale a las 6,10 y se 
pone a las 18,0 (hora solar).

LA LUNA sale a las 4,14 y 
se pone a las 17,8 (hora solar).

■JÍriHír
* Tarazona no recula, aun

que lo mande la bula.

* Tarde arrebolada, mañana 
mojada.

* Tarde da quien aguarda a 
que le pidan.

1572,— Fallece en Roma el san
to español Francisco de Borja, du
que de Gandía y sobrino del Papa 
Alejandro VI. P'ue virrey de Cata
luña. A los 36 años de edad renun
ció al mundo, ingresó en la compa
ñía de Jesús, rehusó al capelo car
denalicio y se consagró a predicar 
junto con San Ignacio de Loyola.

1848.— Nace el químico francés 
Eugenio Turpin. Descubrió un ex
plosivo de potencia y eficacia su
perior a la dinamita: la melinita. 
I'ambién inventó una pintura ino
fensiva para la, decoración de ju
guetes.

1857.— Fundación en España de 
la Academia de Ciencias Morales y 
Políticas.

1862.— Nace en Almerías (La 
Coruña) la escritora y periodista

efemémbs
Sofía Casanova. Casada con el fi
lósofo polaco Vincenty Lutoslaws- 
ki, desarrolló una gran labor infor
mativa durante la guerra de 1914- 
18. Entre sus obras destacan: “El 
doctor WaLki” (traducida al polaco 
y al holandés) y “El cancionero de 
la dicha” (poesía). Murió en Polo
nia en 1958.

1871.— Inauguración del teatro 
Eslava, de Madrid, realización de un 
hermano del famoso músico de ese 
nombre.

1891.— Suicidio, sobre la tumba 
de su amante, del general y político 
francés, Georges Ernest Boulanger, 
había sido ministro de guerra 
(1886417), tras su destacada actua

ción en la guerra de 1870. En 1888 
fue elegido diputado, acusado de 
conspirar contra la seguridad del 
Estado (1889), huyó a Bruselas sin 
esperar juicio.

1906.— Solemne inauguración 
en La Coruña,de la Real Academia 
Gallega.

1947.— Lafiepública islámica de 
Pakistán es aceptada como miem
bro de la Organización de las Nacio
nes Unidas.

1977.— Comienza en el Vaticano 
el Vsínodo de obispos.

1977.— Se reúne en Nueva York 
el consejo hispano-norteamericano. 
Se trataron temas relacionados con 
el posible ingreso de España en la 
OTAN y la futura retirada de los 
submarinos nucleares norteamerica
nos de la base de Rota.

MADRID, 30 (Efe).-^’ 
Instituto Nacional de Me
teorología señala para ma
ñana domingo, cielo muy 
nuboso en el norte de Gali
cia, con algún chubasco en 
la vertiente cantábrica. .

Cielo cubierto en 
neos, norte de Cataluña y 
Baleares con algún chubasco 
tormentoso, y en Canaria» 
cielo nuboso ai norte de W 
islas, con riesgo de elgun 
precipitación local. En 
demás regiones del país cíe' 
lo poco nuboso. ...

Los vientos serán mode 
rados del noroeste, con m 
que las temperatuas coni 
nuarán en ligero descenso.
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Se agota el debate
CONSTITUCIONAL
NO es bueno^para el país que se 

queden fuera del consenso cons
titucional Alianza Popular o el Partido 

Nacionalista Vasco o los dos. Había
mos quedado en que íbamos a elaborar 
una Constitución para todos, ios espa
ñoles. La actitud final de AP, si consi
guen aislar a la corriente ultraderechis- 
ta de la misma, podría ser positiva. En 
cuanto al PNV, en el momento de es
cribir este comentario, la pelota sigue 
en el tejado, tras las grandes tensiones 
de los últimos días.

. Pero por encima de estos dos esco
llos, el acuerdo generalizado, especial
mente entre los dos grandes partidos 
parlamentarios UCD y PSOE, es una 
realidad. En los debates de estos días 
en el pleno del Senado se ha podido 
ver que los grandes del Parlamento han 
llevado la política de consenso hasta 

m rjextremos a vecés^ pintorescos. Por el 
' i ’-prurito derno cambiar t«adá>. a VéCes 

han desaprovechado algunas enmien
das de los grupos minoritarios que sin 
duda hubieran contribuido a perfeccio- 

, nar el texto.
Los socialistas han conseguido que 

UCD corrigiera una buena parte de los 
errores cometidos en la Comisión d e I 
Senado en cuanto al intento de poda 
de los poderes autonómicos. Ese había 
sido el último motivo de enfrentamien
to entre UCD y el PSOE en esta larga 
historia de rupturas y - recomposicio
nes del consenso, desde aquel famoso 
día en que el diputado socialista Gre
gorio Peces-Barba decidió abandonar 
la ponencia constitucional del Con
greso de-los Diputados.

Ni separatismo 
ni privilegios

Ahora sólo queda planteada la 
"cuestión vasca", como única pieza 
que todavía no encaja en el entramado 
constitucional. El tema de la disposi
ción adicional ha sido con mucho el 
mas problernático, al menos en estos 
últimos tramos del recorrido constitu
cional. Tienen razón ios parlamenta
rios del PNV ai lamentarse de esa es
pecie de campaña periodística y políti
ca que se ha desencadenado en contra 

de ellos y de sus planteamiento^. La 
campaña ha sido injusta sobre todo 
porque ha ignorado —más o menos de
liberadamente— algunos aspectos bási
cos de la postura de los nacionalistas 
vascos.

Por eso, la rueda de Prensa que cele
braron el jueves es algo que tenían que 
haber hecho antes y que deberían pro
digar más. Los demás partidos bien sa
ben hacerse las relaciones públicas y 
cuidar a la Prensa cuando les interesa. 
En esta ocasión los vascos al menos 
han conseguido hacerse entender y dar 
difusión a sus verdaderos planteamien
tos, no a la imagen deformada de que 
han sido víctimas, en parte por su pro
pia culpa.

Después de todas las seguridades y 
todos los ofrecimientos de garantías 
que hcieron ante numerosos periodis
tas, nadie püede'seguir ahora vin¡éndó> 

ic. nos .con cqentqs chinos, Sí- persisten 
los recelos ante el PNV íerá porque se 
trata de recelos imborrables, hagan los 
vascos lo que hagan o digan lo que di
gan. Lo que sucede es que el Gobierno 
se ha ocupado bien de difundir la espe
cie del separatismo y de los privilegios, 
que por ningún lado asoman para quie
nes sin prejuicios examinan las posicio
nes de los hombres del PNV, especial
mente las hechas públicas en la comen
tada rueda de Prensa del pasado jueves 
en el Senado.

Es muy cómodo soliviantar a la 
opinión española con el fantasma de 
los privilegios y de los medievalismos, 
cuando lo que en realidad se pretende 
con ello es poner a la opinión pública 
en contra de los legítimos derechos 
del pueblo vasco. Que conocemos muy 
bien los diversos modos de montar una 
camoaña de concienciación pública.

Un compromiso 
triangular

Los socialistas, en lugar de tantas 
incoherencias y vacilaciones lo que te
nían que haber hecho es ser conse
cuentes con su postura anterior de 
apoyo a las tesis del PNV- Si la próxi
ma semana van a negociar los socialis
tas con los nacionalistas, como parece, 
lo lógico es que la negociación partiera 

del texto de disposición adicional vas
ca aprobada en la Comisión del Sena
do. Sin embargo, los socialistas pare
cían empeñados en que el texto de 
trabajo para las negociaciones fuera el 
que ellos mismos anunciaron como al
ternativa al vasco. Es decir, un contra
sentido de arriba a abajo.

Otra cosa sería si UCD le hubiera 
dicho a los socialistas que en ningún 
caso darían el visto bueno a una 

disposición bajo la filosofía de la que 
se aprobó en la Comisión por 13—12. 
Entonces, el PSOE trataría de negociar 
un texto que de alguna manera le cons
tase que iba a ser aceptado por el par
tido del Gobierna, ya que en caso con
trario no hay nada que hacer. Si así su
cediese, los socialistas tendrían que ha
bérselo hecho ver o comprender a los 
vascos, en lugar de inventarse-extrañas 

> historiasi para justificar su cambio ra
dical de actitud en muy pocos días.

Sea como sea, hay que intentar por 
todos ios medios llegar a un compro
miso triangular, cualquiera que sea el 
procedimiento empleado o las vías 
de negociación puestas en marcha. 
UCD y el Gobierno deben cambiar 
de actitud, y vencer la tentación de 
aplicar la mayoría mecánica en el ple
no del Senado. El PNV es minoritario 
desde la perspectiva estatal, pero re
presenta los sentimientos de amplias 
capas del pueblo vasco. No sería le
gítimo aplicar la ley del número esta
tal para acallar o reprimir ios derechos 
de todo un pueblo. Eso sería simple
mente un aplastamiento. Y creo que 
no sería comenzar con buen pie la 
"senda constitucional" soliviantando 
a uno de ios pueblos del Estado.

Por un pacto económico 
social generalizado

Y mientras el debate parlamentario 
de la Constitución se va agotando, 
asistimos a los prolegómenos de otra 
gran operación de la era del consenso. 
La Constitución "consensuada" viene 
a resolver (o a intentarlo) los proble
mas políticos heredados de la dicta

dura. Los pactos económico—sociales 
vendrán a sustituir al pacto de la Mon- 
ciora, en la línea de continuar luchan
do por la recuperación económica, en 
el contexto de la crisis desencadenada 
ya antes del fallecimiento del general 
Franco.

La "jornada de reflexión" del jue
ves demostró a todas las partes la ne
cesidad de los pactos, aunque cada una 
siga defendiendo su concepción y su 
forma distinta de entenderlos y de ar
ticularlos. Si todos están de acuerdo en 
que tiene que haber pactos, me parece 
que lo demás será objeto de negocia
ciones que conducirán a soluciones 
intermedias entre las posiciones extre
madas de ahora mismo.

£n cualquier caso, existe una vo
luntad generalizada de seguir luchando 
contra la crisis económica de una 
forma racional y civilizada. Ahora el 
Gobierno ha de reunirse con las patro
nales y las sindicales minoritarias, para 
repetir con ellas el cambio de irñpresio- 
nes tenido el jueves con las fuerzas so
ciales y económicas mayoritarias. Lo 
más sensato es tratar de sentar a todo 
el mundo a la mesa de las negociacio
nes y no repetir los errores del año 
pasado, que quedaron marginados los 
sindicatos no colocados bajo la in
fluencia del Partido Comunista y del 
Partido Socialista.

En realidad, y sin pronunciarme 
rotundamente por ninguna de las po
siciones en pugna, pienso que de algu
na manera habrá que implicar en los 
pactos a los partidos políticos, y no 
sólo al Gobierno, patronales y sindi
catos. Entre otras cosas, porque las 
sindicales no agrupan ni mucho menos

la ciase 
trabajadora^^^J 
por lo que ^11 KO lililí^ 
el papel de 
los partidos 9 H | 
muy bien B || I 

podría ser H il I 
complemen- w il i
tario en ese il I 
sentido.

DI A UNIVERSAL DEL XHORRO 
Participe en el 

sorteo 1978 de...
«A CAJA DE AHORROS W DE LA INMACULADA

Aragon.hoy y mañana.

Rossler 150 GT
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ESTRENOS PARA 
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CON ESTA POLITICA GUBERNAMENTAL

SEMANA

CERVANTES
UNA DESVERGONZADA PELICULA DE BANDIDOS, 

LLENA DE SIMPATICAS CATASTROFES

vindt

MARIO ADORF TILO PRÜCKNER 

director-.NICOS PERAKIS 
Barbara Valentin 

Margot Werner

eastmancoior

(MAYORES DE 18 AÑOS)

REX
DE UN DIA PARA OTRO CAMBIA 
SU MODO DE SENTIR PORQUE 

HA LLEGADO LA PUBERTAD

Unos adolescentes 
descubrei'i el amor

PUBERTAD... 
ADOLESCENCIA.

EDAD 
DIFICIi;

JAIME GAMBOA MERCEDES MOLINA IGNACIO'OUATO
oiReCTOR AL BAORAN lastmahcolor H.Durteno bíicazíh s a

(MAYORES DE 18 ANOS)

^^/Vos esperan 
horas amargas»

BILBAO, 30 (Logos).— “Con 
la política que está siguiendo el 
Gobierno se pueden augurar ho
ras tremendamente amargas, ya 
que lo ocurrido hasta ahora no 
es sólo más que un prólogo de 
lo que se nos viene encima. 
Desgraciadamente, se sigue go
bernando pensando en el índice 
de precios del mes siguiente, en 
vez de hacerlo con una política, 
ai menos, a medio plazo”, decla
ró ayer en esta capital el empre
sario don Luis Olarra, en una 
reunión organizada por la Aso
ciación para el Progreso de la 
Dirección, en la que actuó de 
moderador el presidente del INI.

El señor Olarra, comenzó su 
exposición analizando la crisis 
que padecen ios países de Euro
pa occidental desde el año 
1973, en el que el consumo de 
acero fue de 495 toneladas 
bajando en 1975 a 413 millones 
y recuperándose ligeramente en. 
1977, en que llegó a 446 millo
nes de toneladas. Añadió, que 
ios planes de saneamiento pro
gramado por Francia, Bélgica e 
Inglaterra, contemplan aporta
ciones de carácter estatal y de 
la banca nacionalizada en el pri
mero de dichos países, estatal en 
el segundo y del Gobierno en el 
tercero, en el que el sector side
rúrgico está nacionalizado con 
reducciones de plantilla de 
16.000, 18.000 y 40.000 pues
tos dé trabajo, respectivamente.

Al analizar la problemática si
derúrgica española desde 1960, 
hasta el momento presente ha re
cordado sus propias palabras de 
que la empresa ha pasado, de 
una ocultación de pérdidas. “Su
frimos —añadió— una crisis hon
da, nos hallamos én una situación 
insostenible, mientras que en el 
período comprendido entre 
1960 y 1964 se puso en mercha

la acción concertada, ahora úni
camente se lleva a cabo una po
lítica de parcheo* para arreglar 
determinadas empresas deforma 
discriminada, mientras siguen 
descapitalizándose las empresas, 
cuyo final está cada vez más 
próximo, salvo que nos lo arre
glen con un nuevo consenso”. El 
señor Olarra provocó repetida
mente la hilaridad entre el pú
blico asistente unos trescientos 
empresarios cuando se refirió al 
equipo económico del actual 
Gobierno.

PEREZ DE BRICIO

El señor Pérez de Bricio 
destacó la importancia del sec
tor de bienes de equipo que en 
1977 alcanzó una producción 
valorada en 436.000 millones de 
pesetas, lo que la convierte en la 
segunda actividad industrial del 
país, detrás de la construcción. 
Tras señalar la actual depresión 
del sector, cuya cartera de pedi
dos —dijo— está en un 50 por 
100 por debajo de la normal, y 
que es consecuencia de que 
también lo está el sector ante
rior, el de ingeniería, que pasa 
por las cotas más bajas de su 
historia y que, de seguir de esa 
forma, llegará a desaparecer en 
España.

Afirmó que España necesita 
una política económica compa
rable a la de los países miembros 
de la Comunidad Económica 
Europea, en la que queremos in
tegrarnos, donde por citar un 
ejemplo el dinero tiene unos in
tereses del 8'5 por 100 mientras 
que en España cuesta entre el 
15 y el 20 por 100 lo que incide 
en una considerable pérdida de 
la competitividad.

Por su parte, el señor Dora 
manifestó que “esta crisis esta

VICTORIA
Una película amable, alegre... y con un MANOLO ESCOBAR 

en el apogeo de sus facultades artísticas

EN

MANOLO ESCOBAR

donde hay 
Patrón
SARALEZANA 
MANOLO GOMEZ BUR 
ALVARO DE LUNAC'ELALGARROBO")'.
MAYRA G.KEMPv 
GRACITA MORALES
Dirigida por

MARIANO OZORES r

AKTIHO gonSují:

Producida por ARTURO GONZALEZ EASTMANCOLOR ’ PANORAMICA

CANCIONES) GRABADAS EN DISCOS

(TODOS PUBLICOS)

(LUIS
OLARRA)

resultando mucho más extensa y 
profunda de lo que nadie preveía 
y se parece sospechosamente a la 
d.el año 1930, precisamente por 
su duración y por las continuas 
recaídas a las que nos tiene acos
tumbrados, aunque por supues
to, las circunstancias y matices 
son radicalmente distintos”.

Felipe González ■ 
Ferrer Satat:

TRES HORAS
REUNIDOS

MADRfD, 30 (Logos).- Du
rante más de tres horas se entre
vistaron ayer ei secretario gene
ra) del Partido Socialista Obrero 
Español (PSOE), Felipe Gontá- 
lez, con el presidente de le 
CEOE, Carlos Ferrer Salat, be 
entrevista se celebró en un res
taurante madrileño aprovechan
do el almuerzo para cambiar 
puntos de vista.

Durante la entrevista, segó» 
se ha informado a Logos, se 
analizó la situación social y eco
nómica por la que atraviesan les 
empresas españolas. Igualmente 
el presidente de la CEOE expu
so tas grandes líneas sobre lee 
que debería desarrollarse le 
economía para salir de la crisis 
y poder incrementar la inver
sión y el empleo.

Tanto Felipe González come 
Carlos Ferrer Salat estuvieron de 
acuerdo en la necesidad de Que 
se establézcan urgentemente un 
nuevo marco de relaciones lobo- 
rales.

Respecto a los nuevos acuer
dos económicos-sociales, Felipa 
González dijo que no deben 
ticipar los partidos políticos í 
manifestó que es partidario do 
que sean las centrales sindical^ 
representativas y la CEOE 
que se sienten a negociar h 
grandes líneas económicas y 
borates para 1979.
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5/E.30-9-78 naciona/
En apoyo a la enmienda forai del Senado

EOSK^ Hoy, más
manifestaciones

(Convocadas por el PNV y la extrema izquierda)
SAN SEBASTIAN, 20 (Logos).- Los partidos políticos, 

salvo PSOE, UCD y PCE, de las cuatro capitales vascas cele
brarán hoy movilizaciones populares por los derechos del 
pueblo vasco.

El Partido Nacionalista Vasco, promotor de estas mani
festaciones ha tratado de que se centren en el apoyo unita
rio a la enmienda forai en el Senado.

Tras la rueda de prensa 
mantenida en los locales del 
PNV ayer tarde, las posicio
nes continúan igual que en 
días anteriores. Habrá una 
consigna unitaria: "Por los 
derechos históricos del Pue
blo Vasco", y los diferentes 
partidos que no han firmado 
el manifiesto, como la Liga 
Comunista Revolucionaria 
(LKI), el Movimiento Co
munista de Euskadi (EMK) 
y la OICD, intervendrán en 
las manifestaciones y las 
apoyarán activamente bajo 
otras consignas. La LKI con
sidera que la enmienda forai 
presenta aspectos positivos, 
pero no comparte la identi
ficación que algunos reali
zan del contenido de la en
mienda y de la soberanía na
cional de Euskadi. Conse
cuentemente con este crite
rio la LKI participará en las 
manifestaciones con consig
nas propias, en particular la 
de "autodeterminación en la 
Constitución". EKM consi
dera que desde todos los 
puntos de vista la legislación 
forai no se ajusta ni poco ni 
mucho a las realidades eco
nómicas, políticas, sociales e 
ideológicas de Euskadi de 
hoy. Por tanto, aunque se 
mantenga la disposición adi
cional, como si se retira, 
EMK rechazará la Constitu
ción y la define como cen
tralista, autoritaria, machis- 
fa y capitalista.

BILBAO

Bajo la consigna unitaria 
por los derechos históricos 

de los vascos" tendrá lugar 
hoy en esta capital una ma
nifestación convocada por el 
PNV, EIA, EJA, EKIA, 
OBT, PTE, ESEI, AMNV, 
ESB, AMNV y EMK, que 
Pedirá a las 7,30 de la tarde 
de la plaza del Sagrado Co- 
'’ezón y se dirigirá hasta El 
^'■enal. Simultáneamente 

manifestaciones re
ararán diversas calles de 
emplona, Vitoria y San Se

bastián.

Las comitivas irán presi
didas por la ikurriña, portada 
Por los representantes de las 
diferentes fuerzas políticas 
Convocantes de la manifesta
ción que se espera será muy 
nornerosa.

I Martes, I ¡negociacionesI PSOE-PNV

El próximo martes está 
Pi’evista la iniciación de unas 
Negociaciones sobre el tema 
p^sco entre el PNV y el 

con participación de 
® i’opresentación del Partido

POLITICOSAS
NUEVOS PACTOS

Socialista de Euskadi, según 
ha comunicado el Sr. Peces 
Barba.

A pesar de las notables 
diferencias de planteamien
to político, dijo el Sr. sena
dor socialista Iparaguirre, 
vamos a abrir una nego
ciación porque entendemos 
que entre el PSOE y el PNV 
estamos condenados a en
tendernos, ya que después 
de aprobada la Constitución 
se abrirá un período consti
tuyente en Euskadi.

El diputado Peces Barba 
dijo que los socialistas ha
bían intentado acertar para 
dar satisfacción a las justas 
reivindicaciones del País 
Vasco, y que entendían que 
el tema se debía llevar al 
Pleno del Senado. El grupo 
parlamentario socialista ha 
asumido la propuesta,hecha 
por el Partido Socialista de 
Euskadi sobre la disposición 
adicional forai, respecto a 
las manifestaciones del PNV 
hechas ayer, el señor Peces 
Barba dijo que quería expre
sar simplemente la con
formidad a abrir negociacio
nes sin ningunas acusaciones 
vertidas por el PNV a fin de 
lograr un clima de disten
sión y pacificación. El Sr. 
Peces Barba dijo que espera
ba que Unión de Centro De
mocrático participara en es
tas negociaciones del mar
tes, así como los demás gru
pos parlamentarios.

que el no tomar iniciativas 
para aliviar el trágico clima 
de violencias que nos inva
de" es marginarse de la con
vivencia democrática".

CUATRO MILLONES DE 
PESETAS EN UN ATRACO

A cuatro millones cien 
mil pesetas se eleva el botín 
de un atraco a mano armada 
perpetrado por tres jóvenes 
armados con metralletas, en 
la mañana de ayer en Bil
bao.

Los jóvenes armados 
consiguieron interceptar, 
por medio de un coche cru
zado en la vía la furgoneta 
de la empresa "Aplicaciones 
Industriales Cromo-Duero"" 
en la calle Botica Vieja, eq 
el barrio de Deusto.

En el interior de la furgo
neta iban algunos empleados 
de la empresa, pero sin ar
mas, que acababan de retirar 
parte de la nómina mensual 
en la sucursal que el Banco 
de Bilbao tiene un Deusto, 
dirigiéndose a la sede de la 
empresa, en Zorrozaurre.

ARTEFACTO
SIMULADO JUNTO A 
BANDERAS Y 
PANCARTAS

AP
LA CONVIVENCIA, 
EL PRINCIPAL 
PROBLEMA DEL 
PAIS VASCO

La junta provincial de 
Alianza Popular de Vizcaya 
señala como principal pro
blema del País Vasco el de 
la Convivencia y comenta 
que "un planteamiento del 
régimen autonómico necesa
riamente habrá de contem
plar un 'pasado histórico 
donde Vasconia estuvo irre
versible y gloriosamente uni
da, durante varios siglos al 
Reino de Castilla".

Alianza Popular dice que 
"no es con el resentimiento 
ni el señalamiento de perso
nas que conviven y trabajan 
con nosotros como ha de 
abordarse nuestra realidad 
política y social, ni mucho 
menos con planteamientos 
maximalistas y excluyentes. 
Estimamos que el rechazo a 
la violencia por toda nuestra 
sociedad, es la única vía de 
construcción de un futuro 
de convivencia".

Finalmente considera

Un artefacto simulado, 
unido a una ikurriña, una 
bandera republicana, una 
bandera roja y una pancarta 
con texto alusivo a la liber
tad de presos políticos y de 
boicot a la Constitución, fue 
descubierto por la policía 
municipal bilbaína a unos 
cien metros d£ distancia del 
ascensor de Begoña en su 
parte superior, en unas.jejas 
metálicas que separan el pa
so al ascensor de un vivero 
de plantas.

Un equipo de especialis
tas en desactivación de ex
plosivos de la Policía Arma
da se dispuso a hacer explo
sionar el artefacto, del tama
ño de una caja de zapatos, 
forrado de papel de estaño, 
empleándose para su explo
sión a distancia un detona
dor eléctrico, pero pudo 
comprobarse qüe era un 
artefacto simulado, en cuyo 
interior sólo había recortes 
de periódicos.

ROBAN TRES 
AUTOMOVILES 
A PUNTA DE 
PISTOLA

En Bilbao, alguna organi
zación terrorista no ha podi
do consumar durante las pri
meras horas de la tarde de 
ayer alguna supuesta acción 
armada, presumiblemente 
un atentado personal, según 
ha dejado entrever los 
miembros de un comando 
formado por cuatro jóvenes, 
tras haber robado un coche 
a punta de pistola y haber 
secuestrado momen-

tánemante a su conductor y 
propietario, al que tuvieron 
maniatado en la zona de 
Enecurri, entre la 1,15 y las 
3,20 de la tarde.

Probablemente, para per
petrar dicha acción fueron 
robados tres coches a punta 
de pistqla por comandos 
formados por dos individuos 
cada uno, en dos de dichos 
robos, y por cuatro en el 
tercero.

NO ASISTE NINGUNO 
DE LOS SENADORES 
DEL GRUPO VASCO

MADRID, 30 (Europa 
Press).— A las diez de la ma
ñana de hoy se reanudó la 
sesión plenaria del Senado 
que debate el proyecto de 
Constitución. En el banco 
azul se encontraba el minis
tro de Trabajo y senador y 
de UCD por Segovia, don 
Rafael Calvo Ortega. Entre 
los senadores se apreciaban 
grandes claros en todos los 
grupos parlarnentarios y no 
asiste ninguno de los sena
dores del Grupo Vasco, que 
se encuentran en Bilbao pa
ra asistir a la manifestación 
de apoyo a la disposición 
adicional primera del pro
yecto constitucional.

Se comenzó el debate 
con el artículo 91, en el que 
se habla de que las decisio
nes políticas de especial 
trascendencia podrán ser so- 
metidas a referéndum 
consultivo de todos los ciu
dadanos, convocados por el 
•Rey con el refrendo del pre
sidente del Gobierno y pre
via autorización del Congre
so de los Diputados. Defen
dió una enmienda el senador 
de la Entesa deis Catalans 
don Rosendo Audet 
Punernau.

Ei presidente Suárez, lo que quiere conseguir 
ahora es ei "pacto" sin dolor.

PACTOS 1978

Los pactos de este año, por buenos que sean, 
siempre nos saldrán más caros a los hombres de la 
calle que ios pactos de 1977.

PODER Y OPOSICION

No sé si los que mandan y los que se oponen 
van a pactar a favor de los electores o de los elegi
dos.

MINISTRO

Si el ministro de Hacienda pactara se llamaría 
"Pacto" Fernández Ordóñez.

LOS LLAMADOS

En tiempos como estos, el que a un político no 
le llamen para pactar cualquier cosa, le produce 
una gran frustración.

CARTELERA

Pactos de la democracia. Exito apoteósico. Se
gundo ano consecutivo en cartel. ¡No se pierda la 
nueva versión, totalmente remozada!

JUSTICIA DISTRIBUTIVA

Para ios políticos, pactos. Para ei pueblo pelí
culas "S".

SLOGAN

Pacta: contamos contigo.

PRACTICA Y REALIDAD

Aquí todos pactan, pero la casa sigue sin barrer.

REFRAN

No por mucho pactar, se arregla ei país más 
temprano.

Esta madrugada: 

TODOS LOS TRENES 
PARARAN UNA HORA

MADRID, 30 (Logos).— Todos los 
trenes que se encuentren en marcha cuando 
el reloj marque por primera vez las 3 horas 
del próximo día '1, serán detenidos en la 
estación abierta al servicio de circulación 
más próxima hacia la que se dirijan, tengan 
o no parada prescrita en la misma, permane
ciendo en la estación el tiempo necesario 
hasta que de nuevo sea su hora de salida. Lo 
mismo se hará con los trenes que en dicho 
momento se encuentren detenidos en alguna 
estación, informa Renfe.

El cambio de una hora afectará a unos 
500 trenes de mercancías y a más de un 
centenar de trenes de viajeros —entre 
nacionales y extranjeros—, especialmente 
expresos. Se calcula que, aproxjmademente, 
unas 40.000 personas, viajeros en trenes 
nacionales e internacionales, pasarán en el 
ferrocarril la transición dpi retraso de 60 
minu tos decretada

"NO HUBO COLISION ENTRE LAS 
CISTERNAS':(Renfe)

"No había tensión en la catenaria 
y no hubo colisión éntre las cisternas", 
dice en una nota RENFE, al informar

de la situación del tren que transporta
ba 13 cisternas de gasolina y gas oil y 
que, por razones todavía no aclaradas, 
se incendió en el túnel de Pajares preci
samente en el momento en que una máquina 
iba a auxiliarle En la misma nota, la Red 
Nacional de Ferrocarriles informa que el 
fuego se encuentra en franca extinción y 
que la temperatura elevada del túnel impide 
todavía el acceso a las prox imidades del tren 
siniestrado. El personal encargado de vi
gilar el siniestro procura enfriar el túnel 
mediante agua recogida de la canalización de 
un arroyo próximo y cisternas transporta
das.

APARECE EL CADA VER DEL 
MAQUINISTA

A cincuenta metros de la boca del 
túnel "Congostina" en donde se produjo, 
hace pocos días, el accidente de ferrocarril 
concretamente por la zona de León apareció 
calcinado, el cadáver de Manuel Trigo, 
maquinista de la doble tracción.Se encontrar 
ba en el centro de la caja de la vía. PosteL 
riormente fue levantado el cadáver por 
orden judicial.
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Para el ingreso de España en la CEE

”EL PSOE NO ADMITE CONDICIONES”
PARIS, 30 (Efe).- El PSOE 

no admite, ninguna condición 
previa a la entrada de España en 
el Mercado Común, como pro
puso el miércoles el Partido So
cialista Francés.

“No aceptamos condiciones 
a una incorporación que le co
rresponde a España de pleno de

derecho”, dijo ayer, en Paris, el 
secretario de Relaciones Interna
cionales del Partido Socialista 
Obrero Español, Luis Yáñez.

“El que no estemos de acuer
do con la actitud de nuestros 
compañeros franceses sobre la 
ampliación no quiere decir que 
no comprendamos su postura de

defensa de intereses nacionales, 
similar a la que nosotros adopta
mos en otras ocasiones “sin 
tanto chauvinismo”, señaló.

Uno de los principales diri
gentes socialistas de Francia, 
Gastón üeferre, alcalde de Mar
sella, expresó ayer su deseo de 
que sean aprobadas las; condicio

nes que pide su partido, “con 
el fin de que una Europa de do
ce, más fuerte que la actual de 
nueve, sea completamente in
dependiente de las superpoten- 
cias”.

A .Yañez le parece que los 
socialistas franceses votaran fa
vorablemente la ampliación del

(Luis Yáñez, en París)

Kf/t
SASTRERIA A MEDIDA

Ropa Jean a medida 
para gente que sabe vestir 
— bien y en exclusiva

Trajes
Modelos exclusivos

Bolivia, núm.lOO -Telf.34 26 00

OPOSBANK 
REPASOS

B.U.P
MECANOGRAFIA
600 PTS. MES

D. JAIME 1,44
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RECLAMOS
REGALOS EMPRESA

LA OCASION 
INMOBILIARIA

¡Véala vd. 
también !

OLAVE (API) 
Uncéta.97

Cafés ORUS
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50Z
DE AHORRO

PREMIO DE 8.000.000 DE PESETAS

54.972
PREMIO DE 4.000.000 DE PESETAS

08.06^
PREMIO DE 2.000.000 DE PESETAS

14.677
PREMIO DE 100.000 PESETAS 
A los números terminados en: 

7.700 y 5.852

APROXIMACIONES DE 400.000 PESETAS
54.971 anterior y 54.973 posterior

APROXIMACIONES DE 200.000 PESETAS 
08.063 anterior y 08.065 posterior

APROXIMACIONES DE 120.500 PESETAS 
14.676 anterior y 14.678 posterior

PREMIO DE 10.000 PESETAS 
A los números terminados en:

818 - 517 - 723 - 824 - 571 ■ 374 - 770 - 166 - 935
602 - 824 - 146 - 462 - 128 - 868 - 261 - 463 - 421

742 - 5 57 - 998 - 852 - 768 - 772 - 051

El muestrario más 
completo de ESPAÑA

Llame: 229196 
Escriba : Apartado 378

ZARAGOZA

Mercado Común y lá entrada 
de España, en 1981, en el 
Parlamento Europeo.

Socialistas franceses y espa
ñoles se pusieron de acuerdo 
recientemente en Toulouse 
acerca de las lineas generales 
de la posición socialista gala 
cara a la adhesión de tres miem
bros mediterráneos a la CEE.

Pero a los españoles les ha 
tomado de sorpresa una de 
las condiciones técnicas exigi
da desde el miércoles en Mom- 
pellier por sus correligionarios 
transpirenaicos: la denuncia del 
tratado franco-español firmado 
en 1970 para la industria.

Los socialistas franceses se 
consideran “determinantes” en 
el voto de la ratificación del tra
tado de ampliación de la Comu
nidad, y amenazan con votar 
en contra o en favor del aplaza
miento en caso de obtener sa
tisfacción a sus demandas de ga
rantías.

Su primersecretario,François 
Mitterrand, se mostro', no obs
tante, esperanzado en que se lle
gara' a una solidaridad en el tema 
europeo entre los partidos socia
listas de los “nueve” y de los 
tres países atirantes en sus reu
niones periódicas.

SAHARA OCCIDENTAL

comendado un mayor acerca
miento a los miembros del Fren
te Popular de Liberación del 
Sáhara y Rio de Oro, asi como 
a Argelia.

Seguimos siendo partidarios 
de una “cumbre” Adolfo Suá
rez y Huari Bumedian —dijo Yá
ñez-, y asi lo hemos aconsejado 
siempre al partido gubernamen
tal.

El representante del PSOE 
defendió en la reunión de la In
ternacional Socialista, que fina
lizó ayer en París, que el Fren
te Polisario sea observador en 
este organismo en la proxima 
Conferencia de Vancouver (Ca
nadá) lo que se aceptó ahora 
en Paris, a pesar de la oposición 
de Senegal.

lapicerias^
ARBA
Requete Aragonés. 10

cortinajes 
alfombras
moquetas 
msiMnciONis

Idiomas
OXFORD

INGLES

FRANCES

4» ALEMAN
SUECO

Por otra parte, Yáñezrefi
riéndose al Sahara, declaro que 
el PSOE se congratula del acer
camiento de Unión de Centro 
Demt^ratíco al F rente Polisario 
Î vería con satisfacción un cam- 

io en la concepción de la po
lítica del Gobierno respecto al 
Sahara.

El secretario de Relaciones 
Internacionales del Partido So
cialista Obrero Español añade 
que su partido siempre había re

GRADUADO 
ESCOLAR

TITULO OF'ÍCIAL EN UN AÑO 
LAS EVALUACIONES Y PRUEBA 
FINAL EN EL PROPIO CENTRO. 
GRAN EXITO EN JUNIO: TODOS 

APROBADOS (MENOS 8)

INFORMES Y MATRICULA EN:

ACADEMIA CUMBRE
PLAZA DE HUESCA. 3 (DELICIAS) 

AUTOBUSES: 21, 24, 31, 32, 33, 38

CONSUMA

PRODUCTOS

ARAGONESES

MfíNHNn- - - -  
f j pfEsra 
S-v-—Y adonde

COMEREMOS'

Bar-Restaurante
SALONES ESPECIALES 

PARA BODAS, 
BAUTIZOS Y CEREMONIAS

Avda. San José, 137 
Teléfono 41 1 0 53

BENIDORM
Dirección: HNOS. MUR

ESPECIALIDAD
PESCADO Y MARISCO

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Teléfono 25 1167

Mesón TOMÁS
COMEDOR CLIMATIZADO

Les ofrece a su distinguida clientela su 
especialidad culinaria:

— LENGUADO TOMAS 
— MERLUZA KOSKERA
— TERNASCO ASADO

No io piense para abrir el apetito. No hay como 
el MESON TOMAS con el ternasco y los fritos.

MUEBLES

MŸA- 3 .

SAN PABLO. 17 
TfLtfONO 23 193 5

ZAKAGOZA 3

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

54.901 al 55.000, excepto el número: 54.972

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

08.001 al 08.100, excepto el número: 08.064

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

14.601 al 14.700 excepto el número: 14.677

PREMIO DE 10.000 PESETAS 
A los números terminados en : 72

REINTEGROS DE 1.000 PESETAS 
A los números terminados en:‘2

Su suerte está en

Calvo Sotelo, 36 
Tel 235769

San Miguel, 16, pral. 
Teléfono 22 18 10 
ZARAGOZA

MARISCO DE 
GALICIA Y HUELVA

JOSE PELLICER, 31

MYA-4

U MK

Camino de las Torres, 92 
(Frente a Colegio Agustinos)

BAR-RESTAURANTE 
ESPECIALIDAD 
ZDRONGUITDS 
ENTE RITAS

C/. Arzobispo Apaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 25 1187

BODAS - BANQUETES 
BAUTIZOS 

COMEDORES REFRIGERA
DOS Y CLIMATIZADOS 
HILO MUSICAL 
RESERVAS DE MESAS 
Teléfono 211156 - Centro 
ciudad. Ramón y Cajal, 29 
(Frente Parque Bomberos)

Fácil aparcamiento 
Teléfono 23 1 3 02

MERENDERO 
CONEJO LA CASILLA 
ASADO CON
AJOLIO 
ESCABECHADO, 
Y CON CARACOLES. 
COSTILLAS A LA 
BRASA. CODORNICES.

Avda. Gómez Laguna, s/n.

DIDilüCnC SOLICITE EL MENU 
HlnlllLUd D E D lAS F ESTIVOS
Avda. Alcalde Caballero, 22 (Cogullada) 
Teléfono 29 10 92. Amplio aparcamiento

haÍquIS pinos J?aüdrrú
. ES UN PLACER
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DE
fienms cuestionado

/a unidad de España
BILBAO. 30 (EurODa Press}.— El rial PKTU _ I ,  ... ....BILBAO, 30 (Europa Press).- El diputado del PNV don 

Pedro Sodupe Corcuera a su regreso a la capital vizcaína, ha 
manifestado en unas declaraciones al diario "Deia” que’”El 
PNV ha hecho un gran esfuerzo ante la opinión pública de 
todo el Estado para expresar el auténtico sentido de sus 
reivindicaciones, pero hemos
comunicación”.

tenido serias dificultades de

“La tesis de UCD —aña-
de— se había basado en que 
el PNV, con la aprobación 
de la disposición adicional, 
pretendía que los vascos 
quedasen al margen del sta
tus legal de la Constitución,

cuando nosotros hemos 
obtenido constantemente lo 
incierto de estos plantea- 
rnientos, basándonos en las 
siguientes razones:

Primero.— La disposición 
está en la Constitución.

Ejerce 20 oficios más

Segundo.— La misma dis
posición adicional dice que 
es la Constitución la que re
conoce los derechos históri
cos vascos.

Tercero.— La actuación 
de esos derechos se efec
tuará para adecuarlos al or
denamiento jurídico del Es
tado.

No hemos cuestionado la 
unidad de España. Hemos 
defendido un modelo distin
to al que sostiene UCD”.

Finalmente el señor So-

dupe ha dicho que el parti
do del Gobierno ha utiliza
do el argumento de que el 
PNV mantenía reivindica
ciones que intentaban que
brar la unidad del Estado: 
“Esto no es coherente. ¿Có
mo Íbamos a haber votado a 
favor del artículo 2, que ha
bla de la unidad de España? 
Lo hicimos en la convicción 
de que el texto constitu
cional, incluida nuestra dis
posición adicional, mante
nía un trato firme y respe-

B atareaíB enterraúor üe Paii^ (Jortosat

tuoso de nuestras aspiracio
nes nacionales”.

CAMPO A TRAVES Y 
CON HELICOPTEROS 
LA GUARDIA CIVIL 
PERSIGUE-A TRES 
ATRACADORES DE 
LA CAJA DE AHORROS

SAN SEBASTIAN, 30 
(Europa Press).— Dos indivi
duos, armados con escope
tas de cañones recortados y 
con los rostros descubiertos, 
han atracado a las diez me
nos cuarto de esta mañana 
la sucursal déla Caja de Aho
rros Municipal de San Sebas
tián, situada en el barrio de 
Berau de Rentería, logrando 
llevarse 200.000 pesetas.

Tras intimidar a los em
pleados de la entidad de 
ahorros y coger el dinero, 
los atracadores huyeron en 
un coche “Seat 124” de co- 
lor azul, matrícula 
NA-66920, a bordo'del cual 
había un tercer individuo es
perándoles.

La policía localizó poco 
después el vehículo y co
menzó a perseguirle. Los 
tres atracadores abandona
ron el coche en el puente 
de San Marcos de San Senas- 
tián y huyeron a campo a 
través. Fuerzas de la Guar
dia Civil recorren la zona a 
Cié y con helicópteros en 

usca de los citados atraca
dores.

ON José Mulet Lluis, de 53 años, 
es como Juan Simón, el único en

terrador de Pauls, un bellísimo pueblo de 
la serranía de Tortosa. Lleva ocho años 
en el cargo a cuenta del Ayuntamiento, 
que se muestra de lo más ahorrador y 
exige de don José que limpie y cuide 
el cementerio, las escuelas, pinte lo que 
haga falta, rotule los letreros anunciado
res, esté dispuesto a la chapuza de alba
ñil para reparar cualquier destrozo, sea 
fontanero, electricista, jardinero, ermi
taño, peón caminero, pocero, ordenan
za, pregonero sustituto, relojero, barbe
ro, leñador, agricultor, granjero, crista
lero, taquillero de la pista de baile, guar
dia urbano o forestal, y bombero.

Me había dado mi particular paseo 
por el valle, camino de la ermita de San 
Roe, cuando, al regreso, me encontré 
con José Mulet Lluis. Aquel paraje es 
algo maravilloso en donde se reúnen 
grupos familiares del lugar para disfrutar 
del agua de una fuente de doce caños y, 
mientras cada cual se dedica a merendar 
y descansar, nuestro amigo sé afana en 
encontrar la avería que ha sufrido una de 
las cañerías que desde la fuente de San 
Roque lleva el agua al pueblo. El pue
blo está en fiesta, pero nuestro hombre 
no tiene un momento de descanso.

“Nuestro Ayuntamiento es 
muy pobre y no puede pagar 
nada más que un empleado”

377712
Servicio Médico 

de Urgencia 
RUZ BLANCA

ADOLFO SUAREZ, presi- 
’l®nte del Gobierno español, re
cibió ayer por la mañana en La 
^oncloa al presidente de la 
Junta de Canarias, Alfonso So- 
ñano Benítez de Lugo. El Sr. 
Soriano había solicitado la en- 
b'evista desde hace mucho tiem- 
Po con la intención de exponer 

problemas que tiene plantea
dos la Junta que él preside, sin 
AUe hasta el momento hubiera 
’■do recibido por el presidente 
Juárez. Anteriormente varios 
diputados socialistas habían ma
nifestado su disgusto por la de- 
■Pora de la entrevista en cues
tión.

-¿Quién en estos días deja al pueblo 
sin agua? -me dice José.

Charlo con él para ARAGON/expres 
y le invito en el merendero de la fuente, 
en donde la familia de “El Cristo" ha ins
talado una estupenda pensión con exce
lente cocina. No me acepta la invitación.

—Tengo' que arreglarmejun poco, ce
nar y acudir a mi puesto de portero y co*- 
brador en el club iuvenil.

Allí que me voy para dialogar sobre 
las horas de trabajo de este personaje y, 
entre ruido de músicas y los bailes de ios 
jóvenes, me va contando un poco de lo 
que es su vida en este maravilloso lugar.

-Estoy de servicio permanente, las 
veinticuatro horas del día. Y jamás he 
disfrutado de unas vacaciones.

—¿Ni en las fiestas?
—Bien, en las fiestas es cuando más 

trabajo tengo.

-Pero el Ayuntamiento se portará 
muy bien con tan eficaz empleado...

—Nada de eso, nada. Ni recibo pagas 
extraordinarias, ni antigüedad ni nada de 
nada. Este Ayuntamiento es de lo más 
pobre. No puede pagar nada más que un 
empleado.

Es.todo un ejemplo José Mulet, el en
terrador del impar pueblecico de Pauls, 
rodeado de picachos, de verdes praderas, 
poblado de jabalíes y cápras hispánicas, 
en el puerto de Beceite Horta de San 
Juan, junto al origen del trasvase Ebro- 
Cherta-Pauls-Calig hacia tierras de Levan
te. Enterrador y veinte cosas más que son 
oficios que nuestro héroe se ha aprendi
do casi por obra del Espíritu Santo, por
que sus conciudadanos necesitan de es
tas otras funciones más que esa definiti
va de dar tierra a los muertos. Un tipo 
sensacional este José Mulet Lluis, que es 
el alma de un lugar de ensueño.

José COLADO ESCOLANO

INSTITUTO FRANCES 
de ZARAGOZA

Paseo de Gral Mola, 7 - Teléfono: 224482
Avda. Valencia, 49-51 - Teléfono 356144

APERTURA del CURSO 1978-79
LUNES DIA 2 DE OCTUBRE

CENTRO OFICIAL - Delegación del Instituto Fran
cés en España (Universidad de Tolouse).
CURSO DE LENGUA Y CIVILIZACION FRAN
CESA. Todos los grados para colegiales (a partir de 
ios 6 años y adultos.
CURSO DE CONVERSACION y de ARTE
Informes y matrícula: Secretaría: de 9 a 12.30 maña

na; de 4 a 7 tarde.
BIBLIOTECA: Teléfono 229737.
FUNCIONES DE CINE SONORO: Sábados tarde a 

las 7.
audk:iones de discos - recitales y CONFE-

COVARRUBIAS

MARTA HERMOGENES 
SILVA, una campesina venezo
lana de 46 años, decapitó a su 
pretendiente, Luis Garcia Bona
ci, (de 37, cuando este se presen
tó a su casa, armado de un ma
chete, pretendiendo que le dis
pensara sus encantos. Sin arre
drarse lo más mínimo, la dama 
cogió otro machete y, según sus 
propias palabras, “en un descui
do le lancé un tajo, porque a las 
mujeres hay que respetarlas". 
Maria Hermógenes señaló que 
todas las mujeres “deben de ha
cerse respetar de tantos abusado
res como hay por ahí".

JOSEP MELIA, periodista, ha 
sido designado director general 
del gabinete de la secretaria de 
Estado para la información. 
Igualmente, ha sido nombrado 
secretario general de la mencio
nada secretaría Luis Cortés, fun
cionario del cuerpo técnico de 
la Administración.

. JOSE MARIA MAGURÉCUI, 
entrenador de la Agrupación De
portiva Almería, que milita en la 
Segunda División “A ” del Cam
peonato Nacional de Liga, está 
cobrando el subsidio de desem
pleo por la empresa, .“Talleres 
Maguregui", de Bilbao. La nó
mina, por este concepto, supone 
la cantidad de 18.000 pesetas 
mensuales. Maguregui tiene un 
contrato con el club almeriense 
por el que percibirá en concepto 
de ficha, independientemente de 
las primas, unos tres millones y 
medios de pesetas. ¡Sin comen
tarios!.

JUAN AVILA MONTAÑA, 
sargento de la policía armada, 
resultó herido en el cuartel de 
Moratedaz, al disparársele acci
dentalmente la metralleta a un 
policía de guardia. El accidente 
se produjo en el momento de 
efectuarse el relevo de centine
las. El herido presenta orificio de 
entrada en la cara anterior del 
hemitórax izquierdo y de salida 
en la región escapular. Fué inter
nado en el hospital “Francisco 
Franco” y su estado ha sido ca
lificado de pronóstico reservado.

★★★

TRES ESCRITORES RU
SOS, Alexander Adamowitsch, 
Juri Elperiny y Valentín Esow, 
participan por primera vez en la 
Asociación Europea de Autores, 
que se celebra actualmente en 
Minden, Alemania Occidental. El 
Gobierno soviético les ha conce
dido el permiso oficial corres
pondiente y los tres escritores 
rusos se han presentado hoy, 
sábado, para leer cada uno de 
ellos parte de sus obras.

CARMEN POLO DE FRAN
CO, viuda del anteriór Jefe del 
Estado español, ha donado al 
Ministerio de Cultura la biblio
teca de Emilia Pardo Bazán, 
instalada en el pazo de Meirás. 
La biblioteca consta de cerca de 
tres mil volúmenes, que no resul
taron afectados por el incendio 
registrado hace meses en el pazo 
y que han empezado a ser trasla
dados a La Coruña. Los libros 
pasarán, ai parecer, a la Real 
Academia Gallega instalada ac
tualmente en un edificio que 
también perteneció a la condesa 
de Pardo Bazán.
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CIUDAD DEL VATICANO, 30 (Efe). 

Los observadores vaticanos preguntan si 
el nuevo Pontífice que elegirá el Sacro Co
legio no responderá a los mismos criterios 
que determinaron la elección de Juan Pa
blo I hace poco más de un mes. En este 
caso, el nuevo Pontífice debería ser italia
no y pastor, o sea, con una buena y direc
ta experiencia como obispo en una dióce
sis concreta y no honoraria, como es el 
caso de varios cardenales.

Quienes hacen suya esta tésis recuer
dan que el pontificado de Juan Pablo I 
fue demasiado breve como para que haya 
cambiado en este periodo la situación 
interna de la Iglesia, agregando que la eleo 
ción del sucesor de Pablo VI dió óptimos 
resultados.

De prosperar este criterio (un nuevo 
Papa italiano y pastor), la lista de carde

El cuerpo de S. S. el Papa Juan Pablo I, descansa sobre un catafalco en la sala Clementina del Vaticano (Teiefoto Efe - Upi)

nales se reduciría notablemente en rela
ción con la que fue elaborada, con pro
nósticos que no siempre tenían en cuenta 
al cardenal Albino Luciani, después de 
la muerte de Pablo VI.

Quizas haya surgido ayer otro condi
cionamiento a través del planteamiento 
que hizo el cardenal austríaco Franz Koe
nig, quien, desde Helsinki, expuso la ne
cesidad de que las futuras tareas del Santo 
Padre sean aliviadas, y de que el futuro 
Papa tenga la salud indispensable para po
der afrontarlas.

DEMASIADO JOVENES

Sumando este criterio a los eventuales 
de pastoralidad e italianidad, podrían en
contrar buenas posibilidades algunos car-

Püeden tener buenas posibilidades 
algunos cardenales descartados en 
el anterior cónclave por "demasiado 
jóvenes"

clero de 
que post

ÍTRESC

I De le 
leí Papa 
I participi 

se reuni 
del mes 
monseñi

cardenal 
Cónclav 

Ido Cón< 
el Chin<

denales italianos que fueron descartados- 
por “demasiado jóvenes” cuando hubo 
que elegir al sucesor de Pablo VI.

Tales son los casos de los cardenales] 
Giovanni Benell i, arzobispo de Florencia, 
K Salvatore Pappalardo, arzobispo dePa-j 

srmo, quines todavía no han cumplidoi 
los sesenta años de edad.

Los cardenales italianos obispos son, 
actualmeente, solo siete: Giovanni Colony 
bo (Milán), Giuseppe Siri (Genova), An
tonio Poma (Bolonia), Ugo Poletti (vica
rio de Roma), Corrado Usiri (Nápoies)y 
los citados Benelli y Pappalardo.

De estos, su avanzada edad podría res
tar posibilidades al cardenal Colombo, 
que cumplirá 76 años en el próxirño mes 
de diciembre, y al cardenal Siri, que ya 
tiene 72 años.

Algunos analistas descartan también 
como papable al cardenal Poma, debidoa 
su no óptima salud, aunque otros recuer
dan con especial atención que el actual 
arzobispo de Bolonia, que tiene 68 años 
de edad, está desde hace diez años al fren
te de la Conferencia Episcopal Italiana.

El cardenal Benelli, en cambio, gozado 
excelente salud desdé los tiempos en que 
formaba parte de la curia vaticana comt^ 
“brazo derecho” de Pablo VI durante 
diez años (1967-77), pero su experiencia 
pastoral es muy limitada, pues está en 
Florencia desde hace algo más de un año.

Quedarían los cardenales Poletti, de64 
años y vicario del Papa en Roma desde 
1973,- Ursi y Pappalardo, que tienen 70 
y 60 años respectivamente, y que han de
sempeñado su misión pastoral en el sur de 
Italia, consiguiendo un considerable éxito 
en sus relaciones con los fieles.

V

las je 
esenc 
orlen

Ba 
esta c 
día, o

Ar 
necro 
este I 
romai

Ur 
papat 
resgui 
Pontí 
activl

Nc 
serán 
las.qu

SON DOS PAPABLES
o- . X- MADRII
Sin embargo, quienes no están, "IkiU muei 

acuerdo con que el próximo Conclave
adoptará el criterio de un Papa “pastora
italiano” recuerdan que, entre estos.uH’ft 
mos, hay cardenales como Sergio PiS"®!!T 
doli (presidente del dicasterio parawSp®"**® 
religiones no cristianas) y Sebastiano BaOo, de la 
gio (al frente del dicasterio para los o bis-into sobre 
pos). pino ten

Tanto Pignedoli como Baggio fueroiM®-La ager 
frecuentemente mencionados como soySopinión ; 
dos “papables” antes de la elección de tolooQs esp 
Juan Pablo I, debido a su vasta experieniM Migi 
cia diplomática, por sus contactos conei Mq jgf ,

EL PUEBLO HA SIDO Reacciones en la Prensa ncesc

EL PRIMERO
Por JUAN MOL/NA

UAN Pablo I en sus treinta y dos dias de pontificado ha sido el Papa del pueblo. Por 
lo entiende la gente de la calle, esa que madruga y va a las fábricas a las 

todavía es de noche, y que, precisamente, ha sido la 
en conocer la noticia del fallecimiento de este Papa nacido del pueblo

^^tio^ el hecho de que los taxistas, los fruteros, los carniceros, es decir los 
hombms del pueblo llano, liso, trabajador, hayan sido los primeros en enterarse de que el 
f^pa Luciani abandonaba este mundo apenas un mes después de su elección en el más breve 

n f^istoria de los últimos pontificados, posiblemente porque la luz del Espíritu 
para^suc^derTpabl^Ví^^ persona que había de ser elegida

tíos ha ido tan pronto?. La manida frase de que Dios escribe derecho con 
renglones torcidos tiene en esa luctuosa noticia, que a todos ha cogido absolutamente des- 

noticia de la muerte de Pablo VI, un nuevo punto de ^oyo. 
Es posible que el sucesor de Juan Pablo I, que habrá de ser elegido en el Cónclave que se 
verí^^n'^^n^i^^ !i^ clave del porque de un pontificado inad
vertido, en el que ni pudo llegarse a un programa de Gobierno, ¿tal vez para decirle al mun- 
t^n^fi verdad que la Iglesia es el pueblo y que tiene sus raíces en el, como las
tiene el Evangelio y la propia vida de Jesucristo^
del^nZhinT/'''.^ A fallecimiento del Papa han sido esos hombres

csaban faenando, a la misma hora que Juan Pablo I ya levantado 
echado de menos en la capilla, a las 5,30 iniciaba X Jornada de 

fcaba/ador sabía la noticia antes que las personalidades, antes que las 
f Y hasta en ese punto ha coincidido la comunión del

del sentarse a trabajar a primera hora, del saber mucho 
sobre como hay que ganarse el pan.
cado^^E''nL‘ttyr''° ° días tengamos una respuesta a este breve pontifi-
^ncillo dTbuen hu^^^ ‘cristiandad de un Papa sencillo, absolutamente
sencillo de buen humor -que contaba anécdotas de pueblo en sus audiencias- y "de pie"

"SU SONRISA y su HUMOlf. 
PROVOCABAN EL JUBILO 
DELOS PEREGRINOS"

PARIS, 30 (Efe).— Todos los 
editoriales de la prensa de la 
mañana parisiense están dedica
dos hoy a la muerte del Papa 
Juan Pablo I, con el perfil del
Papa 
dose 
iglesia

fallecido considerán-
las perspectivas de la 

tras su desaparición.

"...pero eran diversamente apreciad'’ 
en los círculos del Vaticano

“Su sonrisa, al mismo tiem
po humilde y radiante, había 
contribuido mucho a asegurarle 
rápidamente una popularidad 
universal" señala el diario con
servador "Le Figaro".

Hace observar que la Iglesia 
se encuentra ahora en el mismo 
punto que cuando murió Pablo 
VI, salvo que los cardenales, 
hace dos meses, “aprendieron a 
conocerse".

"Podrá esta familiaridad 
—pregunta— favorecer un desen
lace rápido". “Hay que tener en 
cuenta —añade— que el voto 
masivo de hace un mes en favor 
del patriarca de Venecia, no 
dejó candidatos en reserva que 
se impusieran con evidencia".

“L' aurore" (derecha) ca
lifica asi al Papa desapareci
do: "Ni muy viejo ni muy 
joven, ni definido a la de-

recha ni a la izquierda, con
servador por tradición, pero 
convencido por el "aggiorna- 
mento". mas pastor que teólo
go”.

"Apenas dispersado el Cón
clave se reunirá de nuevo. Otra 
vez la ronda de los pronósticos, 
la lista de ios “papabili", el jue
go de las dosificaciones, el arbi
traje entre tendencias, las expli-

— (L'humanití
los meandros de la 
romana y más expert®®®’ 
zas diploma’ticas. Queda " 
cera hipótesis, ya 
meses pasados: la de un 44 
cogido entre los carden^'

caciones sobre 
de la Iglesia..."

“ue Martin"

el Gobierno

(tendencia so-
cialista) dice que Juan Pablo I 
dejó “la imagen de un hombre 
humilde y amable".

En este caso, añade, "el pró
ximo jefe de la Iglesia podría 
volver a ser un hombre de la 
Curia, o sea mas al corriente de

Tercer Mundo".
“L' humanité" 

subraya, entre las 
Juan Pablo I “su 
sonrisa, su humor qu® jUno* 
ban el júbilo de los P®**» 
le hicieron popular,p®' 
diversamente aprecia*!®* | 
círculos del Vaticano". .

Señala el matutin® ’ jg„ 
continuación del camln® dolf 
por el Concilio sigue fóMj°dearí 
el orden del dia d®! P jy*nos c/g 
Conclave, pero la ele®®VP^Por prñ 
nuevo Papa podría ï 
fácil como el 26 d®

■í
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lei Tercer Mundo y por ei prestigio fallecido después de los funerales de Pa- Fíente
Por Manuel JIMENEZ QUILEZla actuali-

PROPONE KOENIG'.

PAPAS SIN "STRESS

'ME HE EQUI]/OCADO ALEL ESPIRITU SANTO NO ES UN MAGO
MADRID, 30 (Logos).- La

un Papa recien

tos con el ‘0 uí a nuestra pregunta so-

eciao®

Por Eduardo LUCIANI

’rensa incesa

del carde- 
el número

cardenales^ 
Florencia,' 
spo de Pa-, 

cumplido

ispos son, 
mi Colony 
nova). An- 
letti (vica- 
s|á poles) y

oodría res- 
Colombo, 
iximo mes 
ri, que ya

1

nal Luciani, ha dejado reducido 
de electores a ciento doce.

El número de cardenales eh 
dad es de ciento veintinueve.

ue han d& 
n el sur de 
•able éxito

TELEGRAMA QUE LOS OBISPOS ESPAÑOLES
HUBIERAN DIRIGIDO HOY AL PAPACARDENAL DE LA CURIA: "ENCONTRE AL PAPA-

VI VO Y MUY PRESENTE”

hlo VI y el indio Valeriano Gracias, muer
to el 1 1 de septiembre.

j-RES CARDENALES MENOS

ianitá<

Aunque eran ciento quince el número 
de cardenales electores en aquella ocasión 
la elección y oosterior muerte

"MI HERMANO NO ES'iABA ENFERMO

iardenal”

1 clero del , .
que poseen en la curia vaticana.

VIENA, 30 (Por Miguel MOYA.)

^'’t^hivo de S. S. el Papa Juan Pablo I, saludando a tos pe- 
eiecc'^" desde su balcón del Palacio del Vaticano, tras bendecir- 

a no Primera vez, desde su elección como Pontífice, el pasado
de 23°' 26 de agosto

ÏÏIUUm? El Papa
De los ocho cardenales nombrados por 

el Papa Pió XII y que todavía viven, cinco 
participaran en el próximo Cónclave, que 
se reunirá aproximadamente a mediados 
del mes de octubre. Son los siguientes, 
monseñors Caggiano, Siri, Wysynsky, Le
ger y Ottaviani.

En la actualidad son ciento doce los 
cardenales que pueden participar en el 
Cónclave. Desde la convocatoria del pasa
do Cónclave han muerto dos cardenales: 

' el Chino Yu-Ping, arzobispo de Nanking,

El cardenal de Sevilla, monseñor Bue
no Monreal será el único cardenal español 
que asiste, con el próximo a tres Cóncla
ves: el que elegió a Pablo VI, el que eligió 
a Juan Pablo I y el que elija al sucesor de 
este.

Reía. Su rostro se iluminaba con la gracia santifi
cante de la risa, claro signo revelador de algo más, in
finitamente más, que de equilibrio, incluso que de 
sosiego. En la expresión de una profunda y verdadera 
paz interior. Porque la paz es por esencia alegre y si 
carece de esta fundamental levadura, no es auténti
camente paz. Donde no hay alegría no hay paz.

La del Papa Luciani, que se le escapaba por sus 
ojos vivos y amistosos, que la expresaba la comisu
ra de sus labios y el fruncir de sus cejas, todo su ros
tro en suma, daba al cristiano la seguridad de la firme 
paz de su alma y nos obligaba a ejercitar ese gran 
bien, inmensamente contaminado hoy hasta la sofo-

i también 
I, debido a 
•os recuer- 
! el actual 
le 68 años 
IOS al fren- 
il Italiana, 
o, goza de 
IOS en que 
:ana como 
I durante 
xperiencia 
is está en 
e un año. 
etti, de 64 
>ma desde 
tienen 70

El Papa Juan Pablo I había conquistado el corazón de la gente sencilla.. Tal es hoy en 

Austria la reacción popular ante el fallecimiento del Pontífice.
Ha bastado un solo mes de pontificado para que el hombre de la calle, coincidiendo con 

las jerarquías eclesiales, se sintiese Identificado con un Papa que iba a enlazar la tradición 
esencial intacta con la apertura a horizontes de concordia entre occidente y Europa 
oriental.

Banderas negras señalan la muerte del Pontífice en las Iglesias y los centros religiosos de 
esta capital. El cardenal Franz Koenig, arzobispo de Viena, que viaja oficialmente por Finlan
dia, oficiará el sábado el requiem por el Papa en la catedral vienesa de San Esteban.

Antes de que la biografía de Juan Pablo I perdiese actualidad se ha convertido en 
necrología. Sabían los austríacos que el Papa hablaba alemán, y en los sectores obreros de 
este país mayoritariamente católico, Juan Pablo I personificaba el advenimiento al sollo 
romano del hijo de un "gastárbeiter” italiano emigrante en Suiza.

Uno de los mejores amigos de Albino Luciani es el cardenal Koenlg, purpurado que fue 
papable en el último cónclave. Cree el cardenal vienés que el nuevo Papa deberá estar al 
resguardo del “stress” agobiante, del que genera en nuestro tiempo la tarea asumida por un 
Pontífice. Por ello expresa el cardenal Koenlg el deseo de liberar al Papa de muchas de sus 
actividades y distribuirlas entre los miembros de la curia.

No tuvo tiempo el Papa Ludan! de realizar su trayectoria pastoral. En consecuencia, 
serán Idénticas las razones que hace un mes elevaron al pontificado al patriarca de V.enecla y 
las.que los próximos días decidirán la tónica de la elección.

cación, por la tristeza.
Juan Pablo I llegó de puntillas ante la general sor

presa, y de puntillas y en medio de la sorpresa se ha 
ido. No ha pronunciado un solo discurso sensacional 
ni histórico, sino sencillas homilías catequéticas en 
las audiencias de los miércoles o desde su ventana en 
la plaza de San Pedro los domingos. Ningún texto su
yo, extraído de documento papal solemne, podrá 
ser jamás citado en el magisterio de la Iglesia. Deja en 
blanco las páginas del acfá apostolicae sedis que 
otros pontífices llenaron de doctrina.

Sin embargo, en la época de la Prensa, de la radio, 
de la televisión, el gran devoto de San Francisco de 
Sales, ha legado su mensaje histórico a los medios de 
comunicación. En la larga iconografía pontificia, Juan Pablo I será el único Papa riente. Nos ha le
gado su paternal voz cálida sus explicaciones y sencillos ejemplos al alcance de cualquier hombre 
de la calle que es —o debería ser, a menudo lo olvidamos— el destinatario exclusivo de los mass 
media. Y con su voz, el testimonio gráfico de su riente rostro. Legado al parecer insignificante pe
no real y verdaderamente fecundo, porque su risa ha sido una sembradura de alegría y, por tanto, 
de esperanza.

El grano de trigo no necesita más de un segundo para fundirse sobre la tierra en que cae; como 
el agua de la lluvia. El proceso de germinación es después lento y largo. Y al final, la cosecha.

El Papa más alegre de la historia de la Iglesia ha cumplido una de las más breves etapas pontifi
cales. Pero su sembradura está ya en el surco. Y se obtendrá la gran mies de esperanza que la 
cristiandad necesita.

t'n de rrogos;.— ra
r ' clave muerte de un Papa recien 
“pastora ® lo® creyentes

estos últi ( fi®’’ repercusión salta a la 
gio Pigl® pública general— el te- 
( para las actualidad el mes pa- 
tiano Bagado, de la acción del Espíritu 
a los obis^to sobre la Iglesia y sobre el 

stino terreno de los pontífi- 
l¡ o fueron s. La agencia Logos ha pedido 
:omo sóhjí opinión a uno de los grandes 
eccion Wogos españoles del momento 
experie j .tual. Miguel Benzo ha contes-

bre cual debe ser la reacción de 
un creyente en este momento:

—Ante tan inesperado y triste 
acontecimiento, mis primeras re
flexiones se han centrado en que 
este hecho doloroso debe ayu
darnos a comprender el verdade
ro sentido de la enseñanza cató
lica sobre la presencia y la ac
ción del Espíritu Santo en la 
Iglesia, y sobre la providencia di
vina en general.

Con motivo de la elección dei 
Pontífice fallecido, en algunos 
medios de comunicación social

s 
jiados •"S

10 
.0

se habló de la intervención del 
espíritu divino en el cónclave 
como si los católicos Creyéramos 
que se trata de una acción mági
ca que, imponiéndose a los crite
rios. y voluntades de los cardena
les electores, designaba infalible
mente al candidato mejor. Tal 
visión mágica haría incomprensi
ble el que, a lo largo de la histo
ria de la Iglesia, se hayan dado 
no pocos Papas incapaces o in
dignos.

Los Papas son, física y psí- 
quic^ente, hombres como los 
demás, sujetos a sus mismas con
tingencias, entre las que está la 
muerte repentina. EUo no es al
terado por la especial asistencia 
del Espíritu Santo en cuanto al 
ejercicio de su ministerio. Una 
profunda fe unida a un robusto 
realismo hacía escribir a Jorge 
Manrieu:
“Que a Papas y emperadores 
y prelados,
asi los trata la muerte 
como a los pobres pastores 
de ganados”.

ACEPTAR TA/VRAP/DAME/VTE 
EL PO/VT/E/CADO"

BARCELONA, 30 (Logos>- 
“Cuando he conocido la noticia 
de su muerte, he tenido la im
presión de ^ue el Papa Juan Pa
blo ha caído bajo el enorme 
peso del pontificado romano 
por su gran responsalibidad, 
por sus inmensas preocupacio
nes, a causa de los gravísimos 
problemas planteados a la Igle
sia”, afirma el cardenal-arzobis- 
Ro de Barcelona, doctor don 

arciso Jubany, en una nota 
dirigida a sus diocesanos, con 
motivo de la muerte de Su San
tidad el Papa Juan Pablo I.

Y, el prelado barcelonés aña
de: “Han venido también a mi 
memoria las palabras que él 
miaño me düo en la primera 
ocasión que le presté mi acto 
de veneración y obediencia: fue 
durante la misa con celebrada

''Dijo Juan Pablo I al 
cardenal Jubany"

el día 27 de agosto a las nueve 
de la mañana en la Capilla Six- 
tina. Me dijo textualmente: “Me 
parece que,me he equivocado al 
aceptar tan rápidamente la ele
cción hecha a mi favor del Pon- 
tifícado romano”. Estoy seguro 
de que á lo hizo es porque vio 
claramente que esta era la vo
luntad de Dios.

En realidad —prosigue el pre
lado barcelonés— el cortísimo 
pontificado de Juan Pablo I ha

sido como una ‘‘esperanza frus
trada trágicamente por la muer
te”. Había conquistado la sim
patía del pueblo fiel con su son
risa, un tanto tímida pero since
ra. Había dado muestras de un 
espíritu abierto, dispuesto al 
dialogo. Había despertado las 
esperanzas de todos al asumir 
el nombre de Juan PaUo I”^ 
que parecía significar el deseo 
de una síntesis modesta, pero 
auténtica, de los dos papados 
que le precedieron.

PARIS, 30 (Efe-Afp).- El hermano de Juan Pablo I, Eduardo 
Luciani, se declaró "dolorosamente afectado, pero muy resigna
do”, por la muerte de su hermano. Dijo también a la televisión 
frtmeesa que, lo localizó en Australia, que estaba sereno.

"Mi hermano no estaba enfermo. Su médico me había dicho 
'recientemente que se encontraba muy bien. Es posible que el peso 
de la responsabilidad haya provocado la muerte.

Monseñor Gantin añadió que cuando, tras la entrevista, se presen
tó el fotógrafo oficial para hacer unas fotos, el Pontífice fue el 
primero en mover las sillas para colocarlas de una manera adecuada 
para realizar la fotografía.

Monseñor Bernardin Gantin, cardenal de
Uuria romana, y última persona que visitó al Papa, declaró no 

haber observado "ningún atisbo de fatiga en el rostro y en los gestos 
de Juan Pablo I”.

t^tfntrario, dijo el cardenal, yo le encontré vivo y muy presen-

"Cuando el Papa abrió la puerta de su despacho, a las 21’horas de 
anteayer salió a recibirme. Permanecí tres cuartos de hora con el 

dicasterio, en el que el Pontífice tenía mucho inte
res. Me escuchó con mucha atención ”.

MADRID' 30 fLogos}. - La comisión permanente de la Conferen
cia Episcopal española tenía preparado el texto del siguiente tele
grama dirigido al secretario de Estado del Vaticano y que no ha sido 
envúdo al recibir la noticia de la muerte del Papa Juan Pablo 1.

"Comisión Permanente Conferencia Episcopal Española, reunida 
por vez primera después elección de Vuestra Santidad para sumo 
pontificado, renueve profesión fidelidad a la Sede Apostólica y hace 
votos fecunda colaboración obispos españoles con sucesor de San 
Pedro. Pedimos reverentemente bendición de vuestra santiad. Carde
nal Tara neón, presidente”.
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PfíOXIMAMEIVTE

rKíiLHG
HOMBRES

LATINO
¿Procaz? :Libert¡na? ¡Ambigua? 
¿Divertida?^Infamante^ ¿Erótica? 
¿Fascinante?^¿Ingenua? ¿frreveren- 
fe? ¿Sorprendente?

LA PORTENTOSA VÍDA DEL 
PADRE VICENTE, una de las tres 
películas que se quemarán el día 
del juicio final...

iSEIS ULTIMOS DIAS!

LA PORTENTOSA 
VIDA DEL PADRE 

VICENTE
albert bnadclla 
angela molina 
o\idi montllor

Mayores 18 años 
Sesiones 5-7-9 y 10,45

________________ __________A/E<304^

• LA ARTILLERIA SIRIA 
SE ENSAÑA SOBRE EL 
SECTOR CRISTIANO

Beirut está sufriendo la más dura

ESCALADA TERRORISTA EN ITALIA
MILAN (Italia) Hipólito Bestoze, de 60 años de edad, ejecutivo de la fábrica de auto
móviles 'Alfo Romeo", es transportado en camilla a un hospital de Milán después de ser 
tiroteado vanas veces en las piernas por unos atacantes desconocidos Hasta el momento 
ninguna organización ha reclamado la paternidad de este atentado, en una escalada de 
violencia que ha costado dos vidas durante las últimas 24 horas. (Telefoto Efe - Upi)

MARGARITA DE INGLA
TERRA, ENFERMA

FUNAFUTI (Tuvalu, antiguas Islas 
Ellice), 30 (Efe-Reuter).— La princesa 
Margarita de Inglaterra fue llevada, en
ferma, a un barco de guerra de Nueva 
Zelanda, se encontraba en esta nación 
del Pacífico Sur para asistir a sus actos 
de independencia, tras 86 años de Go
bierno británico.

La princesa, de 48 años de edad, iba 
a representar mañana a su hermana, la 
reina de Inglaterra. Es el primer viaje 
oficial que realiza al extranjero tras su

divorcio de Lord Snowdon. Ya en ma
yo de este año fue hospitalizada afec
tada de hepatitis y gastroenteritis.

Margarita se quejaba de dificultades 
respiratorias y de fiebre alta. El médi
co de la fragata neo-zelandesa le 
diagnosticó una enfermedad febril 
aguda de las vías respiratorias altas, 
que se le ha tratado con ántivióticos.

Tuvalu, con una población de 8.000 
habitantes, será la segunda nación más 
pequeña del mundo.

batalla desde la
BEIRUT (Líbano), 30 

(Efe).— Una de las más du
ras batallas que se hayan vis
to en Beirut desde la pasada 
guerra civil libanesa se libra 
desde primeras horas de la 
mañana de hoy, sábado, en el 
perímetro ae esta capital, 
cuya zona oriental es some
tida a intenso fuego de ca
ñones y.morteros por parte 
de la artillería siria. Los mi
litantes de las fuerzas cris
tiano-derechistas contestan 
al fuego de sus atacantes.

Un destacado jefe del 
Partido Falangista libanés ha 
declarado que la intensidad 
de los combates y el violen-

pasada guerra civil
to bombardeo artillero 
adquiere esta mañana una 
dureza “mayor que en ju. 
lio”, cuando perecieron más 
de seiscientas personas en 
uno de los cañoneos más 
fuertes que sufriera la capi
tal, por parte de los sirios 
desde el fin de la guerra civil 
1975-1976.

La radio falangista "La 
Voz de Israel” fue bombar- 
deada a primera hora de hoy 

Tíor la artillería siria. "La 
Voz de Israel” cesó en sus 
emisiones hacia las diez de 
la mañana (09,00 hora es
pañola).

BEGIN, HOSPITALIZADO
israelí, Menahem Begin, ha 
tenido que ser hospitalizado 
en la tarde de ayer, según in
forma la televisión israelí.

Menachem Begin pasó 
buena noche en el hospital 
en que fue ingresado el vier
nes» y es posible que hoy a 
última hora regrese a su ca
sa, informó el médico de ca
becera del primer .ministro 
israelí.

Añadió que el malestar 
acusado por Begin el viernes 
M debió a un exceso de tra
bajo y que todos los exáme
nes médicos habían sido po
sitivos.

TEL AVIV, 30. ÍEfe - 
AFP). — El primer ministro

FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.
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“QUE VENGAN 
LOS DEL 

POLISARIO"
■ “Les haré ministros”

RABAT, 30 (Efe).- Si los miembros del Frente Polisario aceptan 
terminar la guerra ^volver a Marruecos, el rey Hassan II estaría dis
puesto a hacerlos participar en el Gobierno, declaró el monarca a la 
revista "Al Watare al Arabi".

En una entrevista difundida ayer en Rabat, Hassan H afirmó que 
en esas condiciones encargaría al primer ministro, según la Consti
tución, "reorganizar el Gabinete a fin de reservarles algunas carteras 
en el Gobierno marroquí".

"Que vengan, serán ministros y serán bienvenidos", dijo el so
berano.

Sin embargo, a lo largo de la entrevista Hassan II no se mostró 
demasiado optimista respecto a una solución pacífica inmediata en 
el Sahara occidental.

El Rey señaló que la situación en la zona continua igual tras el 
golpe de Estado en Mauritania.

El monarca marroquí reafirmó la política de su país de alianza y 
colaboración con Mauritania.

Hassan II advirtió que su país velará para que '1a paz no se con- 
virta en capitulación y no conduzca a una serie de golpes de Estado 
que creen un clima de inseguridad en la región".

El Rey se lamentó de que los argumentos marroquíes para la 
anexión del Sahara son poco conocidos y añadió que informará de 
ellos al presidente Carter es uno de los objetivos de su viaje a Es
tados Unidos, al que no señaló aún fecha definitiva.

Las relaciones entre Marruecos y la Unión Soviética fueron 
resaltadas por Hassan II. La cuestión de una posible venta de 
armas soviéticas a Marruecos" solo depende de nuestra demanda", 
dijo el Rey.

Hassan il negó que los dos aplazamientos de su viaje a Estados 
Unidos —en noviembre del pasado año y en mayo del presente- 
estuvieron motivados por desacuerdos entre los dos países.

BRZEZINSKI EN EUROPA

WASHINGTON, 30 (efe).- El consejero del presidente Carter 
para Asuntos de la Seguridad Nacional Zbigniew Brzezinski viajará 
a Europa la semana próxima para discutir asuntos relacionados con 
los acuerdos recientemente suscritos sobre Oriente Medio.

Especialmente comisionado por el mandatario para dicha misión, 
Brzezinski analizará asimismo otros puntos no revelados con altas 
autoridades británicas, francesas y de Alemania Occidental.

El comunicado difundido ayer sobre la próxima gestión del ase
sor presidencial añadió que el fallecimiento del Papa Juan Pablo I no 
alterará probablemente dicho viaje.

Argentina [

DIRIGENTES
SINDICALISTAS 
LIBERADOS

buenos aires, 30 (Efe).- 
''uetites de la policía de la provincia

Buenos Aires informaron que 23 
'’’•'igentes sindicales fueron liberados 
^oche tras una semana de arresto, 
"no de los encarcelados manifesto 
lue aún pennanecía sometido a inte- 
n'ogatorios un sindicalista.

Horas antes de la masiva libera
ron, al cabo de una semana de aná- 

policiales, cuatro de los diri- 
Sentes abandonaron el cuartel en el 
Que habían sido recluidos.
, Los 24 detenidos formaban parte 

lo que dieron en llamar un “asado 
® camaradería”, el cual se realizó 

r día 2.3 del mes en curso en la loca- 
•dad de San Fernando, aledaña a Buo 
nos Aires.

Ln un momento dado irrumpió la 
Policía provinciaL alegando la viola
ron de un edicto sobre reuniones de_ 
’ndole política señalando que la medi

da había sido arbitraria, agregando 
que la reunión había sido de inter
cambio de pareceres”.

Y agregaron que, “lejos de trans
gredir las normas vigentes, la reunión 
constituía un aporte a la necesidad de 
todos los argentinos especialmente 
los trabajadores, de laborar en favor 
de la unidad nacional”.

El martes pasado el Ministerio de 
Trabajo prohibió actuar al llamado 
“Movimiento Sindical Peronista”, 
de mar del Plata, que había fustigado 
duramente la política económica del 
actual («obierno.

Paralelamente, la “(Comisión Na
cional del Trabajo” y la denominada 
“Comisión de los 2.3” se disputaban 
el tutelaje del intervenido movimien
to obrero argentino, en otro tiempo 
uno de los más poderosos del (Conti
nente.

Aunque acepta /a mediación internacional:snsin
VOLUN
TARIOS 
CONTRA 
SOMOZA

I CIUDAD DE PANAMA. - 
I Un grupo de voluntarios 
I panameños aparecen ali- 
p neados durante una misa 
I en la iglesia de San Jaun 

Bosco, poco antes de par
tir en tres autobuses hacia 
un lejano lugar para unirse 
a las guerrillas nicaragüen
ses en lucha contra las fuer
zas del presidente Anas- 

I tasio Somoza. El sistema 
de viaje hasta Nicaragua 
que utilizarán estos volun
tarios es desconocido. (Te- 

lefoto Efe - Upi)

Y lanza furibundos ataques 
contra Venezuela, Costa ñica 
y Panamá

MANAGUA, 30 (Efe).— El presidente de Nicaragua, general Anasta
sio Somoza, dijo anoche aquí que había aceptado una mediación inter
nacional a la crisis de su país y lanzó un fuerte ataquea Venezuela, Pa
namá y Costa Rica por su política “intervencionista”. En un discurso 
transmitido por radio y televisión a todo el país, Somoza dijo que había 
pedido a los Gobiernos de los Estados Unidos, Guatemala y la Repúbli
ca Dominicana que enviaran représentâtes para escuchar los problemas 
del Gobierno y la oposición y tratar de encontrar una solución pacífica 
a la crisis.

miembros de la Guardia Nacio
nal oue habían muerto en los en
frentamientos bélicos con los 
guerrilleros sandinistas.

Señaló que el pueblo nicara
güense había demostrado en los 
acontecimientos últimos “su fir
me determinación de vivir en paz 
y dió la espalda al llamado terro
rista”.

“Debemos por lo tanto seguir 
el camino civilista y dar al pue
blo la garantía y seguridad del 
camino electoral”, agregó Somo
za dando a entender que no tie
ne intenciones de renunciar al 
poder como pedía la oposición y 
si determinar su periodo consti- 
tuciúnal en 1981.

Acusó al Gobierno venezola
no de Carlos Andrés Perez, de uti
lizar “el poder que le dan los dó
lares del petróleo” para tratar de 
ejercer su presión e influencia en 
la política centroamericana.

Calificó como “una grave 
amenaza” a la paz de centroame- 
rica y como “una provocación 
imperialista” la presencia de avio
nes venezolanos en Costa Rica.

Criticó al Gobierno paname
ño por haber enviado helicópte
ros a Costa Rica y por permitir 
que desde su suelo se adiestren y 
salgan voluntarios para combatir 
en Nicaragua contra el Gobierno.

Insistió el general Somoza 
que con relación a Costa Rica el 
pueblo nicaragüense es pacifista 
y desea mantener buenas rela
ciones con ese “país hermano”.

Somoza censuró la reciente 
resolución de la reunión de con
sulta interamericana en Washing
ton y ridiculizó a ios países que 
pensaban que Nicaragua iba a sa
lir condenada.

Dijo que países como Costa 
Rica, Cuba y Venezuela debie- 
m- haberse dedicado a promover 
un partido político en Nicaragua 
para participar en la lucha elec
toral, en vez de “incitar a la re
belión armada y terrorista”.

DEBER CUMPLIDO

“Creo haber cumplido con mi 
deber en mi intención de buscar 
una soón pacífica y evitar he
chos.. o los de septiembre” 
agregó el presidente Somoza.

Anunció Somoza un plan ma
sivo de distribución de alimento 
para los refugiados de las ciuda
des donde han habido enfrenta
mientos entre la Guardia Nacio
nal y los rebeldes sandinistas.

Hizo el general Somoza un lla
mamiento a los ciudadanos para 
que “contribuyan al restableci
miento de la normalidad y dió 
un reconocimiento público a los

CONFERENCIA DE 
SOLIDARIDAD CON 
NICARAGUA

PANAMA, 30 (Efe).- Se ini
ció ayer en Panamá una confe
rencia continenteal de solidari
dad con Nicaragua a la que asis
ten setenta y cinco delegados de 
Iberoamérica, Estados Llnidos y 
Canadá.

La conferencia fue convocada 
y organizada por el comite pana
meño de solidaridad con el pue
blo de Nicaragua.

El temario de la reunión, de 
corte anti-somocista, comprende 
denuncias de violaciones a los 
derechos humános supuestamen
te cometidos por el Gobierno de 
Nicaragua y la búsqueda de fór
mulas más efectivas para apoyar 
al pueblo nicaragüense en sus di
ferencias con el general Somoza.

LUNES ESTRENO 
CINE COSO

LAS MISTERIOSAS DESAPARICIONES 
UNA ESPECTACULAR AVENTURA 

Y... ¡UN AUTENTICO ENIGMA SIN 
RESOLVER! 

«El triángulo 
diabólico 

de las Bermudas» 
EASTMANCOLOR

CON JOHN HÜSTON, MARINA VLADY, 
HUGO STIGLITZ

(MAYORES DE 14 AÑOS 
Y MENORES ACOMPAÑADOS)

SERIGRAFIAMOMTOYA
SERIGRAFIA PLANA

ADHESIVOS * CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAJ * PARA 
SOLES PARA COCHES * ETIQUETAS * 
PLASTICOS, ETC.

C/. Lugo, 68 (Avenida America) Teléfono 37 78 43
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a
YER por la tarde hubo pleno ordinario de 
la Diputación Provincial y, naturalmente, 
las primeras palabras de su presidente fueron para 
lamentara de la inesperada noticia de la muerte de 

Juan Pablo I, que ha sido como una estrella fugaz 
en el cielo vaticano. Apenas un mes y solo una son
risa. También un recuerdo a Narciso Murülo, el 
rector magnífico, para agradec&le todo lo que ha 
hecho por la Universidad de Zaragoza. Y todos los 
dictámenes aprobados con algún debate leve. Por 
ejemplo en lo que afecta a la Diputación el expe- 
dinte de declaración de conjunto histórico-artisti- 
co a favor de una zona de Zaragoza, en la que es- 
tan comprendidos el Hogar Pignatelli, el Hospital y 
la Plaza de Toros que son de su propiedad. Tam
bién se habló de los cinco millones que se destina
ban a incrementar la dotación de las viviendas ru
rales y que eso significaba una cantidad aproxima
da de ciento cincuenta mil pesetas para mejoras de 
esas viviendas Importante, asimismo, las obras a 
realizar en los servicios de Maternidad del Hospital 
Real y la posibilidad de que pronto se inauguren 
las instalaciones del Centro Regional de TVE. Di
neros para la residencia de ancianos de Riela y para 
los centros sanitarios de Daroca y Cariñena ya ter
minados y que pronto entrarán en servicio en com
binación con el INP. También los de Epila y Borja 
están en realización, aunque los presupuestos se 
han desfasado un poco porque hay que hacer una 
instalación eléctrica especial. El señor Collados ha
bló de su doble vertiente cómo vicepresidente de la 
Diputación y Delegado Provincial de Sanidad y de 
que se habían evitado muchos inconvenientes gra
cias a la centralización de estos servicios funda
mentales para la convivencia ciudadana. Y en el 
caso de las residencias de ancianos, Castellano dijo 
que era para el primordial cuidar este aspecto, que 
estaba muy satisfecho de las residencias inaugura
das en Tarazona, Calatayud y Riela y que se man
tendría la preocupación de todos los diputados en 
favor de esa tercera edad que tanto necesita de 
otros. '

e
N trámite de urgencia se aprobaron cuentas 
del centro sanitario de Cariñena ya citado, 
préstamo a. lUueca para construir un centro recrea
tivo y trabajos en el Hogar Pignatelli. El presiden

COMO EN. AMERICA

BL gobernador civil nos anunciaba 
el otro día que para salvaguardar 
la seguridad ciudadana, a partir de ma

ñana domingo, día primero de octu
bre, se van a reforzar las patrullas urba
nas. Un total de cincuenca y cinco pa
rejas de la Policía Armada van a vigilar 
nuestras calles con la novedad de que 
los mismos hombres van a cubrir el ser
vicio por.los mismos sectores.

Eso que con tanta frecuencia vemos 
en las películas americanas que nos 
ofrece la televisión, donde los policías 
conocen a todos los rufianes de su 
barrio, se va a poner en práctica aquí 
también. Salvando, por supuesto, las 
grandes distancias y circunstancias que 
concurren. Y el hecho, a priori, parece 
ser que puede resultar positivo. Porque 
asimismo se va a aumentar el número 
de los equipos motorizados que cubren 
el servicio patrullero durante el día y 
la noche en la ciudad.

Los joyeros, con su mini-huelga ma
ñanera del jueves, en plan de solidari
dad por el asalto de millones perpetra
do a un compañero, pusieron un poco 
el dedo en la llaga, para protestar y 
denunciar los frecuentes actos delicti
vos que vienen ocurriendo últimamen
te. Los atracos a entidades bancarias, 
los robos, casi continuos, a toda clase 
de establecimientos, las sustracciones 
de vehículos, el tráfico de drogas, etc. 
etc., son problemas que se han de ata
jar. Zaragoza, nuestra capital, con sus 
seiscientos mil habitantes viene a ser 
como un campo abonado para los 
amantes de lo ajeno. La delincuencia, 
con todos sus inventos y variedades 
suele actuar con harta frecuencia. Pre
cisamente con motivo de nuestras fies
tas piiaristas, que están a la vuelta de la 
esquina, hav que estar más alerta que 
nunca para prevenirnos de gentes que 
hacen de su vida un continuo estar 
fuera de la ley.

AL SERVICIO DE 
LOS CIUDADANOS

OR eso las medidas que perso
nalmente nos anunció don Fran

cisco Lama, primera autonaaa civil de 
la provincia, nos parecen muy bien. 
Porque una cosa es la represión, sobre 
la que tanto se habla y se fantasea, y 
otra muy distinta el mantenimiento 
del orden y la paz ciudadanas. Unos y 
otros tenemos que mentalizarnos para 
admitir que las fuerzas del orden son 
necesarias. Y que están al servicio de 
los ciudadanos de buena ley que, al fin 
y al cabo, son las que las pagan. Pero 
nadie, si queremos que impere la armo
nía. tiene que oasarse en su función. 
Los policías, los guardias civiles o los 
municipales, salvaguardando la normal 
convivencia y los ciudadanos viviendo 
como Dios manda, sin crear conflictos, 
casi siempre innecesarios e injustifica
dos. Que bonita sería así la vida, aun
que resulte una utopía. Desgraciada
mente, a nuestro alrededor, siempre 
suelen haber seres marginados, o vi
ciosos, que roban, violan, consumen 
drogas, hacen el gamberro e impiden 
con su actitud que la paz y la tranquili
dad del resto de la sociedad sea absolu
ta y normal.

Por supuesto, repetimos, todo lo 
que suponga aumentar la vigilancia tie
ne que ser visto con buenos ojos por el 
trabajador —porque trabajadores so
mos todos quienes desarrollamos una

can^anadas------------
te aclaró que hay que acometer antes que nada la 
la restauración de la gran cúpula, mientras que un 
diputado pedía también que se revisarán las ins
talaciones sanitarias de los servicios que tienen que 
emplear a cada momento muchas personas de las 
que trabajan en aquel lugar. Pero el asunto más 
conñictivo puede ser el señalado con el número 38 
y que se refiere a la reclamación del Ayuntamiento 
de Tarazona por no estar incluida en el Plan de 
Obras y Servicios de 1978. Castellano aseguró que 
el dinero tenia que ir a toda la provincia y que a 
Tarazona, a una industria vital, se le habían desti
nado muchos millones. Que esperen un poco las 
obras puesto que hay muchos otros pueblos de la 
provincia a los que no les ha llegado la ayuda que 
a la capital del mudéjar.

a
la salida charlé con la alcaldesa de Sos, una 
mujer de un carácter encantador, pero-que 
estaba muy preocupada con un comentario realiza
do por un señor al que no se le ha dado licencia pa

ra construir un chalet en la cuna de Fernando el de 
Aragón. Luis Sesé, alcalde de Ejea, estaba muy 
contento con lo de los puentes sobre el Arba para 
subir al barrio de La Llana, en donde se van a cons
truir doscientas viviendas sociales. Además me 
aseguró que la casa de la calle Ramón y Cajal, en la 
que hay un bar en los bajos, no se derribará a pesar 
de la herida que le inñigió algún ignorante en su 
bella ventana. Bellas Artes ha enviado un telegra
ma de alerta al Ayuntamiento ante los rumores de 
que los grandes monstruos de hierro iban a en
gullirse este resto de arquitectura aragonesa, se 
comentó lo del palco de los diputados de La Ro- 
mareda y de que hoy era el último día para el que 
quisiera recogerlos previo pago de su importe y la 
institución del premio al toro más bravo de la 
corrida-concurso de esta feria del Púar y la posibi- 
lidd de crear un museo taurino. ¿Y qúé pasa con el 
parque de homenaje a Goya en Fuendetodos? 
-preguntó un diputado curiosón. No estaba en el 
pleno el que sa
be esto y no fue j 

satisfecha su cu
riosidad.

4

Benjamín 
BE/VrUfíA 
remacha

Por José Luis ERCILLA

actividad productiva— que no desea ni 
altercados, ni robos, a pesar de que 
con tanta frecuencia se están produ
ciendo.

BIENESTAR
Y CULTURA

Todo sería como una hermosa 
balsa de aceite si se lograse anu
lar o apartar de la circulación, por al
gún tiempo, a todos aquellos indivi

duos que proclaman, con sus hechos 
una paz imposible. Una paz, real y ver
dadera que todos tenemos derecho a 
disfrutarla. En teoría, tal vez, podamos 
llegar a conseguirla a base de un mejor 
bienestar económico —para lo cual ha
brá que trabajar más y mejor— y de 
una cultura de la que un gran por
centaje de nuestro pueblo carece. Eco
nomía y saber, dos palabras capaces de 
resolver infinidad de cuestiones proble
máticas que estamos padeciendo.

Si llegase un día en el que se acaba
se con el analfabetismo y se impartiese 
una adecuada enseñanza para todos, es 
probable que hasta sobrasen los mante
nedores del orden público. En teoría 
es muy bonito, pero en la práctica, al 
menos por ahora, y en nuestro país, 
parece imposible.

Por eso y porque todavía es esen
cialmente necesario, nos parece muy 
bien que se extreme la vigilancia con
tra aquellos que perturban la sana con
vivencia de los demás. Había que apli
car mano dura, a quienes de verdad se 
lo merezcan por sus fechorías. Con 
buena intención todo podría ¡legar a 
arreglarse, pero desgraciadamente no 
es así. Los hombres —y mujeres— de 
buena voluntad, «^on la mayoría, 
sueñan con que i zea un día, en 
que todos cumplamos con nuestro de
ber y de la mano de la cultura, el tra
bajo y la convivencia, no vuelvan a sur
gir esos hechos delictivos que, ahora, 
son casi como el pan nuestro de cada 
día. Pero ni la nieve arde, como dice la 
jota, ni el soñar cuesta nada.

IIIZGAIHI 
de

GIIAINHA

Un ataúd 
en la alcoba

Es horrible, Federico ¿por qué te querré tanto 

estando casada con otro?
— Porque eres alegre y no te acostumbras a vivir ai 

lado de tu pequeño ciprés.
— Sí, Ifigenio es un panteón con piernas aunque 

tú, muy bondadosamente, lo denominas como mi pe
queño ciprés. Y tienes razón, es tristísimo vivir toda 
la vida a la sombra de un hombre tan lúgrube como 
mi esposo. Por eso me arrimo a ti, mi vida. Jamás te 
he visto triste y eso lo valoro muchísimo, precisamen
te por vivir durante tantos años a la sombra de mi 
arbolito cementerial. Y bueno será que, como difun
ta, mi futuro esté en el cipresario, pero estar, en vida, 
casada con un cipariso, resulta insoportable.

— ¿Y por qué no te vienes, de viaje, al jardín de mis 
delicias, para hundirnos juntos eñ la humedad de su 
flondaje?

— Y además de alegre, eres lírico.
— Daniela, si como el tuyo está seco, la leña del ci

prés arde muy bien.
—¿Qué me quieres insinuar, cariño mío?
— Era, simplemente, una metáfora.
— Me parece que has tenido un maléfico y hermo

sísimo pensamiento, rey de mis besos. ¿Verdad que 
sí? ¿Verdad que eso de que la leña seca arde muy 
bien, es algo más que una figura lírica? No me defrau
des, Fede. ¡Confiésalo! Pienso que, con un poco de 
valor, también sería posible quitar del medio un ci
prés icon un cuchillo, o envenenándolo, regando sus 
raíces con un poco de arsénico disimulado dentro del 
agua de una regadera.

— Sí. Este es el dilema; Cómo matar, sin que se 
note, a un pequeño ciprés con gafas.

— El que tengo es una pena de marido. Yo sí que 
puedo decir, en vida, eso de mi apenado esposo.

— Pues para ser su alegrejviuda; sólo te faltan un 
mucho de valor y un poco de decisión.

— Estoy decidida a todo, porque se llene mi cama 
de besos tuyos, émperador de mi boca.

— Mas para eso hay que buscar la coartada.
—¿Y eso de coartada qué es? ¿Una pistola silen

ciosa o un veneno que no se nota?
— Las dos cosas a la vez. La coartada es la manera 

de hacerlo sin que nadie se dé cuenta de lo que hace
mos.

— Bueno, pero que no sea algo terrible. Al fin y al 
cabo Ifigenio es una buenísima persona y me dolería 
mucho hacerlo sufrir.

— Entonces encargaremos un ataúd.
— ¡No corras tanto, por Dios! Pero si aún no lo 

hemos matado.
— No seas mema, la cajita de muerto que debemos 

encargar no es para ponerlo adentro, sino para poner
la en vuestra alcoba.

— ¡Chico, qué ocurrencias! Lo que le falta a mi 
cuarto. Además de un ciprés, un tálamo mortuorio.

—¿Me dejarás que te explique, no?
— Claro qué sí.
— Verás, Daniela. Vamos a someterlo al suplicio 

del terror. Yo me encargo de encargar el ataúd. Una 
cajita barata, de pino corriente, que yo mismo en mi 
coche traeré de cualquier carpintería fúnebre de pue 
blo.

— Sí, ¿Pero y qué hacemos con la caja?
— Meterla dentro de vuestra propia alcoba y negar

te a dormir con él si se opone a tal cosa.
— Claro que se opondrá, es muy miedoso. Se 

moriría de espanto si tuviera que dormir en un cuarto 
donde hubiera un ataúd.

— Pues eso es lo que pretendemos. Matarlo de mie
do. Mañana mismo me presento en tu casa, cuando 
el esté trabajando, con la cajita. ¿Qué te parece la 
¡dea?

— ¿Pero y qué le dirás al portero, cuando te vea 
subir con la caja al hombro?

— ¡Que no soy tan burro, Daniela!. Compraré un 
ataúd de bncolage. Llevaré sólo las tablas y arriba lo 
montaremos.

— ¡Qué idea tan feliz! Eres un sol de amante.
Ifigenio, de 41 años, mecánico dentista, casado 

con Daniela, de 34 años, ha denunciado a esta pidien
do la separación del matrimonio, pues lo somete a la 
tortura de soportar en el dormitorio conyugal la pre
sencia de un ataúd que ella ha puesto allí, "porque 
es una demente". Sólo que se ha sabido todo, y para 
el Juicio de Faltas que se celebre, están citados Fede
rico y el portero de la finca que lo vió subir ai pisó 
con un montón de tablas y un crucifijo.

V BRUN ET.
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JOSE LUIS BATALLA, 
asesor jurídico de la Diputación General

jAragón 
PODRA
legislar”

(A través de su asamblea regional)

La disposición transitoria que los vascos consiguieron colar en la 
Constitución y que será discutida en el Pleno del Senado los próxi
mos días, ha puesto en primer plano la discusión sobre la foralidad de 

algunas regiones. El pasado treinta de agosto, el consejero de Justicia de 
la Diputación General de Aragón elevaba a ésta,un informe cuyas con
clusiones serían aprobadas por el Pleno del 16 de septiembre. Todas las 
opiniones indican que la discutida disposición de la Constitución, sin 
embargo, en nada afecta al derecho forai aragonés.

El Derecho aragonés existe desde los 
siglos IX y X; empieza teniendo formas 
locales y llega a ser bastante unitario 
cuando se hace la Compilación de Hues
ca en 1247, fecha en que comienzan los 
fueros escritos para todo Aragón, excep
to para Teruel, que se incorpora jurídi
camente al reino aragonés en el siglo 
XVI, como explica en su libro “El Dere
cho Aragonés’’ (1) el profesor Jesús Del
gado. Es elaborado nuestro derecho en 
la Edad Media, fundamentalmente del 
siglo XIII al XV, cobrando importancia 
capital instituciones como las Cortes, 
desaparecidas en 1704.

DEROGACIONES DE LOS FUEROS

La decadencia de las instituciones 
aragonesas comienza con el reinado de 
Felipe U, cuando queda recortada la figu
ra del justicia. Pero es con Felipe V 
cuando el Derecho aragonés recibe su 
mayor golpe Este rey deroga los fueros 
en 1707 y cuando conquista Aragón se 
restablece el Derecho Privado, pero no 
el Público (las Cortes, el Justicia, Oficios 
del Reino, etcétera), que desaparece de
finitivamente. Quedan, pues, el derecho 
procesal civil y las normas administrati- 
"vas, además de algunas figuras dentro 
del Derecho Privado como la organiza
ción económica de la familia, el regimen 
matrimonial y de relaciones con los cón
yuges, el sistema de sucesiones, etcétera.

Durante los siglos XVIII y XIX se van 
sustituyendo las normas aragonesas por 
las castellanas hasta llegar a la elabora
ción del actual Código Civil (1888), apli
cable en toda España, al que se añaden 
apéndices forales. El único apéndice que 
llega a elaborarse sobre las normas vigen
tes de las antiguas legislaciones forales es 
el apéndice de derecho aragonés en 1925.

EL CONGRESO DE ZARAGOZA

Pasarían los años de la II República 
y de la Guerra Civil antes de que se vol
viera sobre el derecho forai. En 1946 
se celebra en Zaragoza el Congreso de 
Derecho Civil, y aborda el trabajo de 
compilar los derechos forales desapare
cidos desde 1711, nombrándose comi
siones a tal efecto. La comisión compi
ladora aragonesa acabó sus trabajos el 8 
de abril de 1967, como explica el infor
me elaborado por Cristóbal Montes pa

ra la Diputación General, sin que desde 
entonces se haya vuelto a recordar la 
existencia de esas normas forales.

La Diputación General, en el Pleno 
citado del pasado 16 de septiembre, hi
zo suyo el informe-propuesta en rela
ción a la Comisión Compiladora del De
recho Forai Aragonés, reconociendo la 
necesidad y urgencia de que se consti
tuya la (Comisión Jurídica Compilado
ra de Aragón acordando lo siguiente:

a) Convocar a representantes y órga
nos de Gobiernos, de las Corporaciones, 
Entidades e Instituciones que tienen in
cidencia en este ámbito.

b) Tratar de que se logre unanimidad 
o mayoría determinante sobre los nom
bres de siete o nueve destacados juristas 
que integren la Comisión.

c) Negociar con el Ministerio de Jus
ticia que los vocales de la Comisión 
Mixta sean nombrados por el ministro, 
pero la propuesta sería de la Diputación, 
sin posibilidad de veto o de introducir 
otros nombres.

“La disposición adicional 
conseguida por los vascos en 
el Senado no hace más que 
crear privilegios”

d) Convendría estrechar la vincula
ción y colaboración con el Consejo de 
Estudios del Derecho Aragonés, que 
constituye la sección aragonesa del Insti
tuto Español de Derecho Forai.

e) Reconocimiento como miembro 
nato de la comisión al representante ara
gonés en la Comisión General de Codifi
cación.

Desde la celebración de este Pleno 
han sido numerosos los contactos con 
personalidades del derecho para proce
der a la composición de la Comisión. Pe
ro además se espera que quede definiti
vamente aprobado en la Constitución 
que la “elaboración y desarrollo’’ del de
recho forai, sea competencia regional.

OPINION JURIDICA

Nosotros hemos querido conocer la 
opinión de un especialista y nos hemos

acercado a José Luis Batalla, registrador 
de la propiedad y miembro de la Comi
sión Jurídica Asesora (sin sueldo) de la 
Diputación General de Aragón a quien 
hemos preguntado:

—La enmienda del Grupo Vasco, 
aceptada en el Senado, ¿significa algo 
para el derecho forai aragonés?

—Ha habido una interpretación erró
nea de lo que ha hecho el Senado. La 
enmienda se refiere en el fondo a los 
conciertos económicos con el País Vas
co. Las reivindicaciones forales nuestras 
son de derecho privado y la enmienda 
no hace más que crear privilegios y no 
nos afecta para nada. Sin embargo, no se 
le ha dado relieve a la enmienda de 
Bailarín para que la legislación forai per
tenezca a las comunidades autónomas, 
aspiración que se regula en el artículo 
143. Antes la comisión compiladora en
viaba a Madrid sus resoluciones, que 
eran pulidas por la Comisión General de 
Codificación, luego pasaban al Gobierno 
y después a las (fortes. Ahora la Comi

sión no tendrá que enviar nada sino que 
podrá ser aprobado su proyecto de legis
lación forai por la Asamblea legislativa 
regional. Este es el cambio fundamental.

— ¿Cuál es la situación actual del De
recho forai aragonés?

—El derecho forai donde se vive más 
a fondo es en la zona del pre y Pirineo, 
donde tienen plena vigencia institucio
nes con gran raigambre, sobre todo en el 
campo de la familia, instituciones como 
la Casa o la sucesión contractual; en Za
ragoza estas instituciones no sirven, por
que el dinamismo de la vida económica 
ha hecho que se tienda a la uniformidad. 
Pero las esencias jurídicas forales ayu
dan a mantener las zonas donde tiene vi
gencia el derecho aragonés, donde hay 
instituciones en que hemos sido pione
ros, como la mayoría de edad, que en 
Aragón era de veinte años cuando en la 
legislación general era de veintitrés.

Comentamos con José Luis Batalla 
la claridad de la enmienda de Bailarín, 
que ha mejorado el texto del Congreso, 
y comentamos también el acuerdo de la 
Diputación General que, de alguna ma
nera, ha resuelto lo planteado en las Jor
nadas de Derecho Forai que se celebra
ron en Huesca, donde se acordó' mani
festarle al ministro de Justicia que lá 
composición y competencias de las co
misiones compiladoras deben concretar
las los oiganismos autonómicos.

INSTITUCIONES FORALES

—¿Cuáles son las instituciones fora
les aragonesas más interesantes?

—Nosotros tenemos instituciones que 
hay que mantener como sea; algunas in
cluso es posible que se extiendan, como 
es la figura del usufructo universal de to
dos los bienes en el caso de viudedad. 
Además hay aspectos muy interesantes, 
como que el mayor de catorce años en 
Aragón tiene más facultades que en el 
régimen general, porque en el general es 
incapaz y el padre es quien dispone, 
mientras que en el derecho forai arago
nés el menor acude asistido del padre, 
pero es capaz. Ahora vuelve a existir la 
posibilidad de reafirmar algo que en 
Aragón es muy importante: la libertad 
de pactar, como es el caso de la suce
sión contractual. En el derecho arago
nés hay más creencia en el individuo, y 
hay una tutela menos represiva que en 
el régimen general. Así que creo que la 
libertad de pactar es un camino por el 
que se debe seguir.

Por último, en cuanto al régimen eco
nómico matrimonial, existe la posibili
dad de introducir modificaciones, pero 
ocurre que, aunque hay algunos matices, 
se pueden introducir modificaciones pa
ra elevar a figuras lo que no son más que 
matices. Las antiguas comisiones compi
ladoras tenían la misión de conservar el 
derecho forai, pero ahora se trata tam
bién de desarrollarlo, y existe el peligro 
de exagerar en el desarrollo y no aten
der exactamente a las características y 
a las condiciones en que se van a aplicar 
nuestras normas forales históricas.

Danuso pardo

(1) Editorial Alcrudo, colección Estudios/Ara
gón.
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Mañana, en "La Corona", Sabiñánigo - Zaragoza

Con
pólvora 
nada más

NUESTRO JOVEN INTERNACIONAL
Pues sí . Al siguiente día de conocerse la noticia de la 

selección del joven zaragocista Victor, me encontré por la 
calle a varios de los que no creían en el éxito del aragonés. 
Pero iban teniendo ante la noticia, la expresión de una since
ridad enorme. Y así me decía Mariano que es tan buen aficio
nado como peluquero:

-Tenía usted razón. Tengo que reconocerlo. Y tanto co
mo me alegra saber que lo han seleccionado, quiero ante los 
que expresé mi duda, reconocer que no se equivocó usted al 
decir que sería pronto internacional.

Ego denota un buen estilo.
Igual me decía Giral que es un zaragocista de buen paño: 

fijo y seguro.
-Tengo que reconocer mi equivocación. Y le ruego que 

me perdone el que no creyese que llegara ese Victor a interna
cional. Le pido mis disculpas

-iNada de eso! Si tiene usted todavía la alegría y el 
propósito de defender cada vez más a los de la "cantera", a 
los de Aragón, no tiene (fue pedirme disculpas. Otro de buen 
estilo y que no creía que sería internacional.

Y así otro y otro.
Lo curioso del caso es que yo que pronostiqué su interna

cionalidad también me. he equivocado. Porque decir que era 
internacionalizable y a las dos semanas, llamarlo a la selección 
no lo esperaba. Tenía fe en tí, Víctor, pero tan pronto no 
creí que llegaría tu hora, aunque tengo la certeza que supera
rías a otros, si es que te dan crédito.

Mi felicitación va con el mensaje y esperanza de que no te 
traicionen los nervios.

Pero hasta eso espero de tí. Serenidad, valentía y el éxito 
tuyo junto al de España.

iAdelante, Víctor!

lOTRO SELECCIONADO ARAGONES!
Feos comentarios se escuchan siempre, que se ocultan unas 

cuentas que a toctos los aficionados, quinielistas y amigos del 
fútbol o no, pero que juegan a las quinielas, o son simple
mente españoles, tes interesa conocer.

Puedo asegurar que todos los años el Patronato de Apues
tas Mutuas Deportivas Benéficas, me envié la Memoria que 
con verdadero gusto tipográfico edita. Así como los detalles 
de distribución, dando como resultado la última memoria que 
a los apostantes se dió un 55 por 100.

Al Consejo Superior de Deportes el 22 por 100.
Para el Patronato de Apuestas Mutuas el 12 por 100.
Y para la Diputación Provincial el 11 por 100.
El Ministerio de Hacienda sabe especificar. Pero el parecer 

son muchos los que quieren mayor claridad en saber cómo se 
distribuye el 22 por 100 que va a parar al Consejo Superior 
de Deportes. Y cuando se ha llegado a la Real Federación 
Española de Fútbol, el interventor nombrado para conoci
miento de dichas cuentas, se halla con la negativa de la Fede
ración al esclarecimiento.

Dicen que ello supone un gran trabajo. Y es que el 13 por 
100, es mucho dinero para poder justificar tan rápidamente. 
Ello, a pesar de que el Consejo Superior de Deportes advierte 
de la imposibilidad de entregar más dinero.

i Hasta que no se aclare ésto!
iQue pena! No es extraño que si Cruyff debe dieciocho 

millones al Estado y al pueblo español, como multa por "mal 
aparcamiento financiero de su fortuna", —según dice Francis
co Umbral— se demore también, Johan, en e1 pago.

¿Se dan ustedes cuenta del jolgorio que estamos viviendo 
en nuestro deporte?

Pero, por favor, que no se diga nada. Que duerma, el niño 
inocente' del aficionado.

iQue no se despierte!

LAS CUENTAS CLARAS
Ya está aquí el anuncio de los "45 minutos motonáuticos 

del Ebro. Tanto como decir: ílegan Félix Marugán y los hom
bres de la Federación Aragonesa de Motonáutica con su gran 
organización internacional, qué podremos presenciar el pró
ximo día 15 de octubre, con el esplendor aumentado de que, 
además de los 40 pilotos inscritos, la representación extranje
ra se ha aumentado con los alemanes, holandeses, franceses y 
portugueses. iBuena va a ser esta vez!

Alegra la noticia. Como la de que Aragón va a ser sede de 
la Universidad Invernal, se espera con ansiedad, demostración 
de lo que saben hacer Tricas y los que le acompañan en la 
Federación.

Aunque la inesperada es que ya tenemos otro internacio
nal de fútbol aragonés. No solo es Víctor. El Huesca tiene en 
la selección de José Emilio Santamaría, un jugador: Buyó, el 
buen guardameta, ¡procedente del Coruña, es jugador del 
Huesca y de la Selección Sub-21.

-No nos explicamos cómo ese buen jugador es del Huesca 
y no del Real Zaragoza.

—Pues no se lo queremos decir para que no se enfade 
nadie.

—Pero si es que ese jugador está haciendo el servicio mili
tar en AragónI ...

-Sí. También Lafita, Que si hubiese jugado continuamen
te también podía ser internacional. Porque hay clase. Y pesa 
un kilo más que Alonso. Para que se enteren.

-La verdad es que hay cosas que más valiera no enterarse. 
iOtro internacional! de Aragón y no es del Zaragoza! ¿No 
lo entiende verdad? Pues ya se lo explicaremos en otra oca
sión.

iOtro seleccionado de Aragónl Enhorabuena al intere
sado... y al Huesca.

Antonio MOLINOS

UN m MUÏ smvi
PARA nosotros, Zaragoza y Sabiñánigo, comienza ma

ñana la Copa del Rey. Convendrá" repetir, para los cor
tos de memoria, que se cambió de fecha y de escenario a 

petición del conjunto alto-aragonés, al objeto de propiciarle 
una buena taquilla y una entrada a rebosar. Y asi ocurre, 
como era de esperar, que la expectación se ha desbordado 
en Sabiñánigo, que entusiasma a priori la visita del Real Za
ragoza, máxime al anunciarse que presentará su formación 
de gala, y que las instalaciones deportivas de la localidad se 
quedarán sin duda muy pequeñas. Todo muy lógico y natu
ral, si tenemos en cuenta que no todos los dias se puede 
montar un partido como el que nos ocupa. En teoria, el Za
ragoza se muestra muy superior al Sabiñánigo y debe resul
tar vencedor muy holgado; en la práctica habrá .que demos
trarlo sobre el terreno de la verdad.

GIL SEVILLA Y SUS 
CHICOS

Hilo directo con Gil Se
villa, flamante entrenador 
del Sabiñánigo y ya lo tene
mos respondiendo a dos o 
tres preguntas. . -r

— ¿Ya tienes equipo para 
mañana?

—Desde luego. Te daré 
doce nombres y saldrá de 
entre ellos. Veamos: Marco, 
Vaiem, Paradis I, Paradis II, 
Peña. Fran, Núñez, Capde- 
vila, Arilla, Ortega, Sabale- 
te y Muro.

—¿Exceso de juventud?

—Quizá, pero trataremos 
de hacerlo lo mejor posible.

— ¿Asusta en Sabiñánigo 
la presencia de un Zarágoza 
titular?

—Al contrario, nos colma 
de satisfacción. Siempre será 
preferible perder ante un 
equipo cuajado de figuras, 
que frente a los que apenas 
actúan. Suponiendo que per
damos, que todavía está por 
ver, claro.

—Por tu parte, ¿formas 
con lo mejorcito que tienes?

—Gil Sevilla sonríe abier
tamente y responde rápido: 
Sólo faltaría que alinease 
suplentes.

Sevilla, entrenador 
del Sabiñánigo

Y después de enterarnos 
de que en Sabiñánigo solo se 
habla del partido y que se 
piensa dispensar un gran re
cibimiento al Zaragoza, nos 
despedimos del mister alto- 
aragonés hasta el domingo y 
a otra cosa, mariposa.

BOSKOV, CON LOS 
MEJORES

En contra de lo que se es
peraba, ya que casi todos 
pensábamos que éste era 
partido para los suplentes, 
Vujadi'n Boskov presentará 
en Sabiñánigo lo mejor de 
que dispone. Asi' lo ha mani
festado y no creemos cam
bie de opinión. La forma
ción zaragocista, pues, pue
de ser la siguiente: Nieves, 
Lasa, Camus, Antich e India; 
Oñaederra, Pérez Aguerri y 
Arrúa; Alonso, Amorrortu y 
Juanjo. El encuentro dará 
comienzo a las cuatro y 
cuarto de la tarde, se dispu
tará en el recinto deportivo 
de “La Corona” y será diri
gido, salvo error ó imponde
rables, por el colegiado na
varro Condón Uriz. Se espe
ra un lleno completo, el tá- 
quiiión del siglo y una vic
toria del Real Zaragoza. To
do muy lógico y natural.

Enrique PEYRONA 
Foto: GARCIA GIL
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En el banquillo y con los nervios de punta

BOSKOV LO PASA FATAL
Cajón

de sastre /

VAMOS DE HOMENAJES

DS temperamentos ni se compran ni 
se venden. Se nace tranquilo o nervioso 

perdido, de la misma forma que uno viene al 
mundo chato o narigudo, gordo o flaco, ena
no o gigante. No hay opción. Mandan los ge
nes. Es algo que está por encima de las propias 
preferencias.

Desde siempre, el fútbol español llevó fa
ma de ser incisivo y temperamental. Además 
justa y merecidamente. Tanto era así que, se 
nos distinguía con el cariño apelativo de por
tadores y hasta creadores de la furia española.

Pero, eso era antes; cuando nuestros futbo
listas salían al campo con calzones hasta las 
rodillas. Cuando los pantalones eran largos y 
los sueldos cortos. Cuando aún no habíamos 
sido invadidos, contaminados, por la plaga de 
extranjeros que salvo excepciones, nos han 
dado más disgustos que satisfacciones. 
Entonces, sin demasiadas tácticas pero siem
pre con el corazón por delante, se obtenían 
resultados verdaderamente sorprendentes. Y 
es que la furia solía hacer milagros.

Mas la realidad es que esta ha venido muy 
a menos. Dejó hace tiempo de ser patrimonio 
exclusivo de los españoles. Cuando mucho 
compartido pero en inferiroridad por nuestra 
parte. Hasta tal punto, que ahora nos solemos 
asombrar más de una vez cuando vemos en la 
pequeña pantalla, el alma, el coraje, y la va
lentía, -no hablemos de la calidad-, que 
inprimen a algunas jugadas en parte los oficia
les extranjeros.

Pues bien , lo mismo que pasa con los ju
gadores puede ocurrir con los entrenadores,

y dé hecho ocurre. Está claro que en todas par
tes hay de todo. Por aquí han pasado entre
nadores de todas las clases. Desde el pasivo y 
tranquilo, que daba la impresión que el ban
quillo lo utilizaba como localidad de barrera 
para ver unos toros que parecían resbalarle, 
hasta el profesional nervioso y temperamental 
que dirige la orquesta a silbido pelado. Sin dis
criminación de nacionalidades.

Ahora mismo, tenemos entre nosotros dos 
entrenadores extranjeros de parecido corte, 
muy impulsivos. De los que habría que atar al 
banquillo con una cadena y candado. Sí, por
que la cuerda la romperían. Nos referimos a 
Marcel Domingo el del Valencia y a nuestro 
propio Boskov. La diferencia es notable, 
puesto que el "valenciano” además de irrefle
xivo es ineducado; y por el contrario, el nues
tro no pasa de hacer sus incursiones al césped 
impulsado por unos indomables nervios.

Comprendemos que es demasiada papeleta 
para un entrenador estrenar a un mismo tiem
po equipo y país. Es una papeleta poco menos 
que insalvable. Gracias a que Vujadín demues
tra ser un hombre, además de muy decidido, 
que domina lo que lleva entre manos. V por 
supuesto, en cualquier momento de apuro tie
ne a quien consultar en el propio banquillo las 
dudas que se le presenten sobre la marcha. 0 
por lo menos, compartir, que no serán pocas.

Pero con todo y con eso está más que cla
ro que Boskov se lo pasa fatal en el banquillo. 
Pero al hombre se ve que le va.

Antonio SARRIA

A escala juvenil. Liga Nacio
nal, el Real Zaragoza se enfren
tará si Castellón en La Romare- 

^(ja^a ..las. cinco ce la tarde, 
cúeiitro de ios que gusta sabo
rear el aficionado de verdad, ya 
que en estos choques se ofrece 
espectáculo y se disputan con 
ganas. Se espera y desea una ex
celente entrada en el estadio 
municipal, como también, desde 
luego, otra victoria de los chicos 
de Jorge Fonts.

Esta tarde, mejor esta noche, 
se disputa en el Vicente Calde
rón madrileño el encuentro ho
menaje a Luis Aragonés, enfren
tándose el A tiético de Madrid y 
el Cosmos neoyorkino. Un cho
que perfilado de matices la mar 
de sugestivos, que puede ofre-

í

cer al aficionado espectáculo Y I 
al homenajeado un buen P^' '. I 
co. Y mañana, en el estadio I
Sarria barcelonés, nuevo I
do homenaje, pero esta , a i 
dro De Felipe, central i
del Madrid y Español y Qoe h r | 
figura como técnico en el o I 
dro blanquiazul. Póker de hS. | 
ras en este encuentro y lo P^ « 
bilidad de alcanzar una b^e t 
taquilla. F

OTRO DEFENSA, GQMEZ^
fOdoscomo I

os ■' y sospecha^ i 
reforzando su plan ti'' . 
spués de Lasa, ahofa 3

El Zaragoza como __
apuntamos
continúa
Y así, después de ‘‘■■--i 
ha firmado á un defensa de , | 
dad, al céltico Gómez. DesP 5

SGCB2021



tT^30-0-78 deportes PAG. 17

Vamos sin Víctor Cedido por el Celta

ramos 
solo se 
que se 
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lerri y 
ortu y 
) dará 
itro y 
dispu- 
lortivo 
á diri- 
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do na- 
Î espe- 
, el ta
la vie
ja. To- 
al.

^ONA 
A GIL

¡NO TIEMBUS SABINANIGD!
GNORO si Boskov llevará hasta Sabiñánigo un 
equipo de estrellas taquilleras. Pienso que sí. Pues 

ante to do, un o, desde aquí, preferiría llenar de billetes las 
taquillas del Sabiñánigo que sus redes de goles zaragocis- 
tas, cosa que no quiere decir que se esté deseando que 
nos ganen por goleada.

Será un partido de entrenamiento. Pero para los dos 
equipos. Ganar por muchos goles no sería una honra 
para el Real Zaragoza, y perder por poco, sería muy hon
roso para la afición oscense. Uno, pensando en las taqui
llas de La Romareda, ahora mismo firmaría, si el resulta
do no fuera un bochorno, por un tres cero desfavorable 
al Zaragoza. Que en el fútbol, no sólo se vive de resulta
dos favorables, ya que a veces, como en esta, una derrota 
podría suponer cara al equipo grande un atractivo para 
que la afición acuda a las taquillas.

El campo de La Corona" debe registrar un lleno a 
reventar. Toda la comarca debe darse, en él, cita futbolíj 
tica, pues aunque el Zaragoza otras veces ha estado allí, 
en sus "veraneos", esta visita copera no se dio hasta la fe
cha y habrá que apurar bien el sorbo de la misma por si 
no se vuelve a repetir. ’

Mister Gil Sevilla contra el señor Boskov, que se las 
promete muy felices, sabiendo que el Sabiñánigo perdió 
por cinco a cero, en Sangüesa, sin darse cuenta de que, 

resultado no es más que una aviesa "tác
tica de Gil Sevilla para confiar a los boscovsianos za- 
ragocistas.

Y aunque la gasolina no la regalan, muchos serán los 
que, desde Zaragoza, Huesca y Jaca, se lleguen mañana 
domingo hasta Sabiñánigo a ver fútbol y goles. Nada 
más que decir del partido, a no ser aquéllo de i No tiem- 

o bles, Sabiñánigo!... pues vamos a jugar sin Víctor.

GOMEZ, UN 
DEFENSA CON 
PORVENIR

) las ciuEo,Bn la Hamareila
Nado- 3

Este es. Se llama Antonio 
Santiago Goméz, nacido en 
Vigo. Con 21 años, 76 kilos 
y cumpliendo su servicio mi
litar en Barbastro. Su pro
fesión: fútbolista. Su equi
po: el Celta. Pero, desde 

'ayer mismo, zaragocista, por 
un año, con opción a que
darse para cutio en La Ro- 
mareda, si conviene a las 
tres partes, los clubs y el ju
gador.

en fren- 
lomare-

a sabo- 
dad, ya 

ofrece
7 con 
una ex
estadio 
(, desde 
; chicos

de 'lo de Huelva" nos mostra
mos duros, mejor durísimos, 
con los directivos y técnicos del 
Peal Zaragoza, considerando 
Qe nadie se había preocupado de 
teforzar el cuadro y que se acu
dió a la capital onubense con 
doce jugadores. Aquel clarinazo 
despertó a bastan tes y desorien-

tó a los retorcidos, pero creimos 
que era lo más necesario y no es
tamos arrepentidos de nada 
(quien bien te quiere te hará 
llorar y ésto lo sabe cualquiera). 
Ahora la directva se mueve, tam
bién los técnicos, y aplaudimos 
su actuación. Así de claro y de 
sencillo.

CHARLA DE DANIEL USAN 
EN HELIOS

Ante el 'éxito alcanzado por 
Daniel Usan A ragú es en la charla 
que pronunció en los salones de 
Helios el pasado día 17, y no 
habiendo podido agotar el tema, 
que resultó muy interesante y

ameno, por falta de tiempo, a 
petición de numerosos socios 
del centro, el señor Usan ha ac
cedido a completar su charla. 
Dicho acto se celebrará el próxi
mo domingo, día 1, en el mismo 
lugar, a las 11,30 de la mañana.

GLORIA T ENRIQUE

Fútbol para el domingo

Juega como defensa y 
di'cese de él que es un hom
bre'flexible, rápido, correo
so y fuerte. Que puede ser el 
central del futuro inmedia
to. Ayer firmó, entre los dos 
presidentes, su contrato de 
cesión por una temporada y 
se piensa que su traslado mi

litar a Zaragoza es cosa he
cha.

El chico llega con todas 
las ilusiones puestas y sueña' 
con ocupar un puesto en la 
defensa titular del Zaragoza. 
¿A quién sustituirá? Eso es 
de adivinar. Veremos si da 
resultado y con su llegada 
tenemos ocasión, que mu
cho lo deseamos, de elogiar 
a los técnicos y directivos 
que lo han traído, porque 
caso de no resultar, ya se 
sabe, será que ha venido só
lo. Bienvenido sea al seno 
zaragocista y si es tan bueno 
como se cuenta, que cuando 
salga del Zaragoza, lo haga 
cargado de gloria fútbolís- 
tica y por vejez. Así se le de
sea por nuestro bien y el su
yo.

noche, 
Calde- 

tro ho- 
enfren- 
idrid y 
in cho
la mar 

e ofre-

S EL ARAGON JUGARA EN 
CASETAS Y SAN MATEO

T€L€TIPO 
DEPORTIVO

FUTBOL: SAPORTA, PRESI
DENTE DEL MUNDIAL - 82

MADRID, 30 (Efe).— Raimundo Saporta 
ha sido nombrado presidente del Comité 
organizador del Mundial de fútbol de 1982, 
que tendrá lugar en España, en virtud de un 
acuerdo del Consejo de Ministros celebrado 
ayer en el Palacio de La Moncloa.

En el mismo Consejo de Ministros, y a 
propuesta del titular de Cultura, se acordó 
la creación del Comité organizador de dicho 
Campeonato mundial.

BOXEO: SEGURO DE VIDA 
PARA LOS PUGILES

MEXICO,^ 30 (Efe).— Todos los boxea
dores profesionales y sus entrenadores con
tarán con un seguro de vida en breve, dijo 
hoy aquí José Sulaiman, presidente del 
Consejo Mundial de Boxeo.

En conferencia de prensa ofrecida en 
las oficinas del CMB en México, Sulaiman 
indicó que compañías de seguros de presti
gio mundial están di^uestas a asegurar a 
los púgiles "contra todo riesgo".

Manifestó que durante los quince años 
de existencia del Consejo no se registró un 
solo caso de fallecimiento de un boxeador, 
en combates de campeonato mundial, por 
golpes recibidos en el ring.

Por otra parte se extremarán precaucio
nes para evitar riesgos graves a los pugilistas.

Todos los campeones fueron advertidos 
qup para el día cuatro de diciembre próxi
mo, fecha de la convención anual del Consejo 
a celebrarse en Reno, Estados Unidos, debe
rán enviar sus exámenes médicos y records, 
o no serán autorizados a pelear.

También se comunicó a todas las federa
ciones de boxeo que el pugilista que sufra 
una derrota por nocaut no podrá combatir 
mientras no presente un satisfactorio ence- 
falograma.
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ANANA domingo, pri- 
• • I tnero de octubre, aprove
chando la fecha en blanco que el 
'orneo de Liga deja en todas las 
categorías, el Deportivo’Aragón 
hene programados dos encuen- 
'08. Uno en Casetas, actual

ícente celebrando sus fiestas pa
jonales de San Miguel, y otro 

San Mateo, al objeto de estre
char las relaciones entre ambos 
clubs.

Puesto al habla con Luis Cos- 
inf’ ‘^"^’■‘^'aador del Aragón, me 

•orma sobre estos dos encuentros.
7A Casetas llevaremos el 

Cipo más fuerte, ya que se tra- 
00 un rival más potente.
■~¿Y a San Mateo?

—be desplazarán con Rafael 
Teresa jugadores que puedan 
ofrecer espectáculo, frente a un 
conjunto de menor entidad. Se 
trata, como comprenderás, de 
que exista nivelación de fuerzas.

—¿Tienes idea de las alinea
ciones' que puede.s presentar en 
uno y otro lugar'?

—De momento, no. Estoy 
pendiente de los militares, de los 
jugadores que tenemos cedidos 
a otros clubs y de algunas proba- 
tinas.

— ¿Por ejemplo'?
— veremos a Martínez que 

viene de Bilbao, y ya entrenó 
con nosotros, y a Lúeas, delan
tero centro del Alagón.

—Me han hablado de Beeeiro

¿también vais a probarlo?
—Se trata del delantero ten- 

tco del Casetas, al que observare
mos, pero jugando con su equi
po.

Y como quiera que Luis Cos
ta ya no puede facilitanne más 
datos concretos sobre el parti
cular,'añadiré, que tanto en Ca
setas como en San Mateo, pue
den estar seguros de que el De
portivo Aragón ofrecerá espec
táculo, ya que cuenta en sus 
plantillas con suficiente mate
rial humano para ello.

El encuentro en CastUas da
rá comienzo a la.s 5 de la tarde, 
y el de San Mateo a los cinco 
menos cuarto.

MAGUREGUI, ACOGIDO AL 
PARO OBRERO

BEISBOL: INAUGURADO EL 
MUNDIAL JUVENIL

ALMERIA, 30.— Según informa la agen
cia de noticias "Mancheta", el entrenador 
del Almería, José María Maguregui, se en
cuentra acogido al seguro de desempleo por 
despido de Talleres Maguregui. Cuando acu
dió a las oficinas del Instituto Nacional de 
Previsión para cobrar las 18.000 pesetas que 
le corresponden han surgido problemas, toda 
una vez que el "mister" tiene una ficha de 
3.500.000 pesetas con la Agrupación Depor
tiva Almería, lo que hace pensar en la posi
ble existencia de alguna irregularidad por 
lo que no ha percibido la can tidad del segu
ra

Está pendiente de la consulta que se haga 
a la Delegación Provincial de Trabajo, en 
tomo a la situación del entrenador.

CARACAS, 30 (Efe).— Anoche se inau
guró en el Estadio Universitario de Caracas 
el X Campeonato Mundial de Béisbol juve
nil, en el que participan nueve países.

^a bola inaugural fue lanzada por el go- 
berdador de Caracas, Luis Augusto Vegas 
Benedetti, al comenzar el primer encuentro 
del campeonato, en el que se enfrentan los 
equipos de Colombia y Venezuela.

Aunque estaba prevista la asistencia del 
presidente de la República, Carlos Andrés 
Pérez, quien debía inaugurar el certamen, 
a última hora se supo que otro compromiso 
oficial le había impedido hacer acto de pre
sencia en el estadio universitaria

Los otros países participantes en el 
campeonato son Antillas Holandesas, Corea 
del Sur, Cuba, Estados Unidos, Puerto Rico, 
República Dominicana y Taiwan (China 
Nacionalista).
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TEATROS

PRINCIPAL. (Teatro Nacional 
de Zaragoza). — 7,15 y 
J0,45. Comediantes de San 
Telmo, de Buenos Aires. Una 
orquesta de señoritas, de 
Jean Anouilh. ¡¡Un espec
táculo asombroso e inolvida
ble!! (Mayores 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. - 5-7-9 y 

10,45. (Mayores 14). 3.“ se
mana; Bermudas, la cueva 
de los tiburones. Janet 
Agren, Arthur Kennedy.

ARGENSOLA. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Las Leandras. 
Celia Gámez, Rocío Dúrcal, 
Alfredo Landa.

AVENIDA. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 16). Alicia en la 
España de las maravillas. 
Mireia Ross, Pau Bizarro.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45 
(May. 18). Con uñas y dien
tes. Eastmancolor. Alicia 
Sánchez, Santiago Ramos, 
Alfredo Mayo.

COLISEO. - 5-7-9 y 10,45 (To
dos públicos). 3.® semana: 
iPor lín, ya es viemesi Don
na Summer.

COSO. - 4-7,15 y 10,15 (Todos 
públicos). 3.® semana: Quo 
Vadis. Technicolor.* Robert 
Taylor, Deborah Kerr, Peter 
Ustinov.

DON QUIJOTE. - 5-7-9-10,45 
(May. 18). 3.® semana: Un 
hombre llamado Flor de Oto
ño. Eastmancolor. José Sa
cristán, Francisco Algora, 
Carmen Carbonell.

DORADO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). Novios de la 
muerte. Julián Mateos, Juan 
Luis Gaiiardo. Mañana mati
nal 11,45 (Todos públicos). 
Tarzán en la selva escondi
da.

ELISEOS. - 5-7-9-10,45 (May, 
18). Mundo de noche hoy. 
Eastmancolor. Todas las no
ches del mundo en una sola 
noche.

FLETA. - 4,45-7-9 y 10,45 
(Todos públicos). The last 
Waltz (El último vals). Un 
film de Martín Scorsese.

GOTA. - 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 14). 2.® semana: lArrue 
HazañaI José Sacristán, 
Héctor Alterio, Fernando 
Fernán Gómez.

LATINO. - o-/-a y 10,45 (Ma
yores 18). 4.® semana: La 
portentosa vida del padre Vi
cente, con Albert Boadella y 
Angela Molina.

MOLA. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). Los conquistado
res de Atlantis. 3.® semana: 
Doug McClure, Peter Gilmo
re. Technicolor.

MULTICINES BUÑUEL 4.
Francisco Vitoria, 30. - SA
LA 1: 11,30-4,30-7,30 y 
10,30 (Mayores 18). Las 
amargas lágrimas de Petra 
von Kant. Un film de Rainer 
W. Fasjbinder.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 2: 4-7 y 10 (quedan 
suspendidas las matinales). 
(Mayores 18). Nashville, del 
ciclo comedia musical.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 3; 11,30-4-6,10-8,20 y 
10,30 (Mayores 18). Maî
tresse, con Bulle Ogier y Ge
rard Depardieu. Clasificada 
«S».

MULTICINES BUNUEL 4. - 
SALA 4: 11,30. 4-6,15-8,30 
y 10,45 (Mayores 18). 2.® se
mana: Candy, con Ewa Au- 
lin, Marlon Brando y Ri
chard Burtnn

PALACIO. - 5-7-9 y 10,45 
(Mayores 18). 2.® semana: 
Afrodita negra. Ajita Wilson, 
Harry Stevens. Clasificada 
«S».

PALAFOX. - 5-7-9-10,45
(May. 18). 2.® semana; La es
copeta nacional. Eastmanco
lor. José Sazatomil, José L. 
López Vázquez, Bárbara 
Rey.

REX. - 5-7-9-10,45 (May. de 
18 años y de 14 acompaña
dos). 2.® semana: Sonámbu
los. Eastmancolor. Ana 
Belén, Norman Brinsky.

RIALTO. - 4-7,05 y 10,10 
(Mayores 18). La vieja me
moria, un film de Jaime Ca
mino.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45
(May. 18). Caravana hacia 
la aventura. Technicolor. 
Charlotte Rampling, David 
Bimey.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7-9-10,45 

(Todos públicos). Locos al 
volante. Technicolor. Mi
chael Sarrazin, Susan Flan
nery.

GRAN VIA. - 5-7-9-10,45 
(May. 14). Callejón infernal. 
Technicolor. George Pep
pard, Dominique Sanda.

BtfADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
10,45 (May. 18). La criatura. 
Easmancólor. Ana Belén, 
Juan Diego.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9- 
10,45 (Todos públicos). Cin
co semanas en globo. East- 
mancolor. Hugo Stiglitz, Jefí 
Cooper.

NORTE. - 5-7-9-10,45 (Mayo
res 18). La lozana andaluza. 
María Rosaria Ommagio, 
Enzo Cerusico.

OLIVER. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). Avisa a Curro 
Jiménez. Sancho Gracia, 
Acata Lys, Alvaro de Luna.

PARIS. - 5-7-9-10,45 (May. 
18). Cien maneras de amar. 
Eastmancolor. Eliot Gould, 
Diane Keaton.

PAX. — 5-7-9 (Todos públicos). 
La Cenicienta. 4.® semana. 
La genial obra de Walt Dis
ney. Technicolor.

ROXY. - 5-7-9-10,45 (Todos 
públicos). Invasión extrate
rrestre. Eastmapcoior. Akira 
Kubo, Yukiko Kibayashi.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Vanessa. Oli
via Pascal, Anthony Dri Frin, 
Eva Eden. Clasificada «S».

VENECIA. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). La svástica en el 
vientre. Sirpa Lane, Giancar
lo Sisti, Roberto Posse.
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HORIZONTALES
1. Romántico idealista.— 

2. Recipiente' para cocinar. 
Localidad de la provincia 
de Oviedo.— 3. Falleci
miento.— 4. Infusión. Far
do, bulto. Terminación ver
bal.— 5. Pronombre demos- 
trativOi Suplicó, pidió.— 6, 
Dignidad o territorio con
dal.— 7. Hijo de Noé. Matrí
cula de San Marino.— 8. Pe
nitente en soledad.— 9. Ros
tro, faz. Animal grande re
cubierto de pelo, plural.

VERTICALES
1. Colurhna para apoyo 

o señal. En francés, saco.— 
2. Consonante repetida. Par
te de una pieza teatral.— 3. 
Voz para contestar al teléfo
no. Coger para sí.- 4. Tabla 
gruesa. Símbolo del calcio.— 
5. Dos. Par.— 6. Anotará al 
margen de un escrito. Voz 
que se usa repetida para 
arrullar a los niños.— 7. Ter
minación del diminutivo. 
Cuero empegado propio pa
ra contener líquidos, plural.- 
8. Ciento uno. Mes del año.- 
9. Osario. Pero.

SOLUCION
AL CRUCIGRAMA 

ANTERIOR

H. 1. Destilado.- 2. Alea. 
Anas,- 3. R.Turia.E.- 4. Dr. 
Lac.Po.- 5. Oira. Oras.- 6 
Posesas.- 7. Oil.I.Ser.- 8. So- 
lanácea.- 9. Esos. Case.

V. 1. Dardo. Ose.- 2. El. 
Ripios.- 3. Set. Rollo.- 4. 
Taulas.As.- 5. I.Ra.Ein.- 
6. Laicos. Ac.- 7. Ana. Ras
ca.- 8. Da. Pases.- 9. Oseos. 
Rae.

GRANDIOSA NOVILLADA 
CON PICADORES

6 HERMOSOS NOVILLOS, 6
de la prestigiosa ganadería de “JIMENEZ - PRIETO" 

de Sevilla, para

LUIS REINA
(De Badajoz)

ANTONIO BAENA
(De Zaragoza)

ENRIQUE «C| RAVAQ"
GONZALEZ L. L. I nO

(De Tarazona)
VENTA DE LOCALIDADES. — En las TAQUILLAS DE 

LA PLAZA DE TOROS, HOY SABADO: De CINCO a 
NUEVE de la tarde. DOMINGO: De ONCE de la maña
na en adelante.

TENDIDO 8 PRO-AFICION, PARA MENORES DE 21 
AÑOS, 100 PESETAS

Almohadillas FLIPPER

Kleuanlr. Selecto. Distinto "La 
diferencia es su ambiente". San 
Ismacio de Lo\ola. 13. Teléfo
no 21 IB .Tb.

Sala de fiestas. Royo, .5. Teléfo
no 21 I2.T9. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCLLA DE ORO MI SI- 
CAL.

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los vjernes 
y sábados.

Viernes tarde: especial estu
diantes. Abierto; de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 96. T eléfono 225242.

DISCOTECA 
LIVERPOOL PARSIFAL STORK - CLUB

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
■5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

1800 SENECA

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Eiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. .Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. T'e- 
léfono 235184.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia. 10.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta lardes, exclusivamente. 
La Ripa, .3. Telefono 2.5.5127.

GRAWER CLUB
CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPl E.S DE SI RODA, BAI-
Cómodo. personal y diferente. ordinariamente reformada. Di

rección y T eléfono .396952.

Tarde especial parejas. Noche 
di^oteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

DISCOTECA GALO
Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
[>or la tarde los días festivos. 
San luán de la Cruz, 28. Teléfo
nos; 354979 y 357038.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono 291166.

IGUANA
juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono 21 7052.
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Aplauso y sus concursos

J.L. URRIBARRI EN “LA RUEDA MUSICAL

que es 
errata" 
Y por

Ahí reside lo inaguantable de "La rueda musical", 
el primero de los concursos de "Aplauso". De "La 
nada que decir, cada cual que escriba como quiera.

Sigue siendo polémico el espacio de los domingo, dedicado 
casi por entero a la música, "Aplauso", que dirige y presenta J.L. 
Uribarri, acompañado de seis o siete presentadores (as) más.

El espacio va marchando y va a sufrir un duro golpe ahora 
con su traslado a la tarde de los sábados, de seis a ocho, una 
ho/a, en la que los jóvenes ven más bien poca televisión. No 
hay duda, Iñigo ha ganado también a Uribarri.

Y el caso es que "Aplauso" se lo está montando bien. Tal 
vez con más variedad en lo cómico, (va por Esteso, don Fernan
do), y una mayor profesionalidad de sus locutores, (o mejor, 
presentadoras, porque de locutores "nenai"), mejoreríe bas
tante.

. De eso íbamos a hablar; de esas chicas que ni para presentar 
a los concursantes valen. Qhe no me dirán que les gusta la for
ma de gesticular de Isabel Luque, que se pasa de vez en cuan
do dos minutos con el dedo en pleno moflete, o el tono de 
María Salerno, (que parece mentira que se haya leído no sé 
cuántos episodios del "Simplemente María"por radio).

fin "La juventud baila", sin duda el que más éxito ha obte
nido y en el que José Luis Fradejas demuestra su buen ha-- 
cer en ese ambiente. Tan sólo un par de cosas: quizás se
ría áiejor puntuar de 1a 10 en las finales y no dar esas 
ventajas, (que pasa en todos los concursos de TVE), a los 
que participan en último lugar. Lo explico; está compro
bado y además resulta lógico que no se le puede dar un 10 
a un cortcursante, si después viene otro y puede hacerlo me
jor, ¿qué le darían'en ese caso? Sólo hay una solución aplicable 
a todos los concursos, votación ilimitada. Y el caso es que en 
"La juventud baila" ya veíamos alguna máxima nada más em
pezar perú asómense por "Gente joven". Las primeras sema
nas a todos cinco, al final nueves y dieces y a todo "quisquí". 
Con los "bailones", la última semana pasó lo mismo.

w , : an•t------------.hSH
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13,45
Carta de ajuste.

"Barbra Streisand".

14,00
Apertura y presenta

ción.

14,02 
Brújula.

14,30
Noticias. Primera 

edición.

“LA FRONTERA AZUL 
VUELVE: PERO SOLO 
POR EL MOMENTO

La emisión de tarde 
del Primer Programa de 
hoy, sábado, se comple
ta con: “La bella Maria
na*’, con su episodio “El 
retrato’’, en el que una 
dama polaca encarga a 
Félix la copia de un re
trato, cuyo original lle
va la firma de unos con
jurados polacos de la no
bleza. Félix y Mariana 
les ayudarán a huir; un 
“Musical’’, dedicado a 
la actuación de Jack Par
nell^ y su orquesta; y 
“Raíces”, con la segunda 
parte de su reportaje lla
mado “Marquina”.

Por la noche “Sábado 
cine’’, con la película de 
Elia Kazan “Esplendor 
sobre la hierba’’.

Por su parte, el UHF 
ofrece dos espacios: por 
la tarde “Mundo depor
te’’; y por la noche “La 
clave’’, con un tema a 
coloquio “Constitución’’, 
y una película que lo ilus
tra: “Esta tierra es mía’’, 
de Jean Renoir.

La programación de 
mañana se inicia muy 
temprano, con læmatinal 
del domingo “Gente jo
ven’’ y “Sobre el terreno’’ 
es lo más destacado. En 
la sobremesa un “largo- 
metraje especial’’ de “el 
gordo y el flaco’’, titula
do “Compañeros de juer
ga’’ y de cuya duración 
depende la emisión o su
presión del espacio co-

Como ya es habitual 
en fin de semana, TVE 
emite por sus dos cade
nas un total de cuatro 
películas, de las que tres, 
(pues la “Primera sesión” 
ya la comentamos ayer), 
son el objeto de nuestra 
atención.

-“ESTA TIERRA ES 
MIA”.— Es la película 
que ilustrará el debate de 
“La clave” sobre el tema 
“Constitución”. Es una 
producción norteameri
cana de 1943, dirigida 
por Jean Renoir a in
terpretada por Charles 
Laughton, Maureen O Ha
ra y George Sanders, en
tre o tros.

Nos cuenta la supera
ción del miedo de un 
maestro de escuela, ante 
sus propios alumnos. Acu
sado de dar muerte a su • 
rival en amores, que se ha

Hpy y mañana
rrespondiente de “Mun
do en acción”, que'se es
tá viendo sometido cons
tantemente a descarados 
aplazamientos.

Por la tarde, y después 
de “Aplauso’’ veremos 
un episodio de “La fron
tera azul”. Entre los emi
tidos y los que se aplaza
ron, este debe de hacer 
el número 14 más o me
nos. El caso es que al fi
nal se ha encontrado una 
hora para la serie. Será el 
sábado a las ocho de 
la tarde, inmediatamente 
después de “Aplauso”, 
aue también pasará a ese 

ía. “625 líneas” y “La 
danza”, completarán la 
emisión de tarde de ma
ñana. Emisión ésta, que 
por UHF ofrece: “Más 
allá” y “Concierto”, con 
la “Sinfonía número 3” 
de Mahler, interpretada 

Las películas de la TVE
suicidado, es absuelto, 
tras una gran alocución 
sobre la grandeza de Fran
cia, antes de la llegada de 
los alemanes, a quienes 
causa estupor su libera
ción.

Es una gran película, 
en la que se nota la mano 
maestra de Renoir.

-“ESPLENDOR SO
BRE LA hierba ”.- La 
podremos ver esta noche 
en “Sábado cine”. De na
cionalidad norteamerica
na, está realizada en 
1961, con guión de W. 
I^S^ y dirección de Elia 
Kazan. Los principales 
intérpretes son: Nathalie 
Woord, Warren Batty y 
Pat Hingle.

Dos jóvenes quieren 
casarse; pero el padre del 
chico aplaza la boda has
ta que éste acabe los es
tudios. Vilma sufre una

15,05
El canto de un duro.

16,05
Primera sesión. "La 

horca puede esperar".

17,35
Dibujos animados.

19,00
La bella Mariana. "El 

retrato".

20,20
Raíces. "Marquina 

(ID.

20,30
Informe semanal.

21,30
Noticias. Segunda 

edición.

22,10
Sábado cine. "Es

plendor en la hierba".

por la Orquesta y Coros 
de la RTVE.

00,15
Ultimas noticias. 

Buenas noches. Despedi
da y cierre.

Finalizamos ya con 
el programa de noche, 
que por la Primera Ca
dena emitirá “Estrenos 
TV”, con el telefilm: “EL 
asesino que no moría”. 
Un asesino a sueldo se 
introduce como repre
sentante en una agencia 
de computadoras. Un ami
go lo descubre y el asesi
no sufre un accidente y 
se le da por muerto; pe
ro el amigo sospecha que 
es un truco y se dedicará' 
a buscarlo. Y para finali
zar “300 millones’’.

Por el UHF se ofrece
rá “Filmoteca TV”, con 
la película de George 
Fitzmaurice “¡Que pa
gue el diablo!” y “A fon
do”, con el actor italiano 
Alberto Sordi de invitado. 

18P0
Carta de ajuste. 

"Zarzuela; Adiós a la 
Bohemia".

18;30
Presentación y avan

ces.

18,31
Mundo deporte.

20,00
La clave. "Constitu

ción".
Película; "Esta tie

rra es mía";

00,15
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

crisis nerviosa y es inter
nada. Tiempo despues el 
padre del chico se suici
da a causa de la crisis 
económica. Los jóvenes 
se encuentran al cabo de 
los años; pero él ya está 
casado.

Un buen guión y re
parto y magistral direc
ción destacan en la pe
lícula. Muy bien la gua
pa Nathalie Wood, por 
la que no pasan los años 
desde que realizó esta 
película hasta hoy.

-“¡QUE PAGUE EL 
D/ABLO!”.- La podre
mos ver mañana por el 
UHF en “Filmoteca TV” 
De producción norteame
ricana también, está reali
zada en 1930, bajo la 
dirección de George 
Fitzmaurice y con la in
terpretación de Ronald 
Colman, Loretta Young

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

15,30 
Orzowel

18,00 
Torneo.

MAÑANA
9,15.-
Carta de ajuste. 

"Rapsodia portuguesa" 
Ernesto Halffter.

9,30.-
- Apertura y presen

tación.
9,31.-
Hablamos. Programa 

informativo dedicado a 
los sordomudos

10,00.-
El día del Señor.

Santa Misa.
10,45.-
Concierto de bandas. 
11,45-
Gente joven.
12,30.-
Sobre el terreno. 
14,00.- 
Siete días.
15,00.-
Noticias. Primera 

edición.
15,20.-
Especial largometra

je "Compañeros de juer- 
aa".

16,15.-
Mundo en acción.
16,45.-
La abeja Maya "El 

invierno".
17,20.-
Aplauso.
19,00.-
Dibujos animados.

"Los peligros de Pené- 
lope"

19,30.-
La frontera azul.

"Episodio núm. XVI" 
20,30.- 
625 líneas 
21,30.-
La danza. "El amor" 
22,00.-
Noticias. Segunda 

edición.
22,20.-
Estrenos TV. "El 

asesino que no moría" 
24,00.- 
3(jo millones 
01,00.- 
Uitimas noticias.
Buenas noches.
Despedida y cierre.

SEGUNDA CADENA
18JJ0.-
Carta de ajuste

"Mott the Hoople".
18,30.-
Presentación y avan

ces.
18,31.- 
Mas allá. 
19,00.-
Concierto. "Sinfo

nía número 3", de 
Mahler.

21,30.-
Filmoteca TV. "Que 

pague el diablo". 
22J70.-
A fondo.
01,00.-
Buenas noches.
Despedida y cierre.

NATHALIE WOOD, AHORA, TAN GUAPA COMO 
CUANDO “EXPLENDOR SOBRE LA HIERBA”

y Florence Britton, junto 
a Myma Loy.

Un joven aristócrata 
vuelve a Londres y allí se 
enamora de una artista, 
con la que sostiene rela
ciones, hasta que aparece

una jovencita de la que 
se enamora, esta vez co
mo un adolescente.

Una obra producto 
de un director prolt'fico; 
pero con poca calidad.
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(Pero podría ser aprobado por desconocimiento general")

"OPERACION 
CUARTELES

El plan para el A íS

Gobierno militar

0 NT/NU A e/ más aíjso/uto si/encio en torno a la 
Operación Cuarte/es. Los responsables municipa/es no 

se ban de/ado llevar por los impulsos de otras veces y no 
ban replicado ni una línea. Pero ei silencio no es sólo del 
Ayuntamiento.

Sin embaipo, nosotros seguimos informando porque 
todos los días se producen noticias y porque ei proyecto 
de venta y urbanización de la mayor parte del antiguo 
Gobierno Militar no puede ser aprobado por 
desconocimiento general. Ei Ayuntamiento ba becbo 
un estudio de detalle y lo ba publicado en un rincón dei 
Boletín Oficial como fuera una licencia para abrir una 
puerta de una cochera. Pero el estudio de c^ade es ei 
inicio de un baile solares y de millones que le puede 
costar a la ciudad perder la última oportunidad de 
recuperar unas zonas imprescindible para equipamiento 
social o zonas verde.

Todos los técnicos con
sultados coinciden en que el 
proyecto no saldrá adelante, 
no sólo porque habrá oposi
ción de la opinión pública 
sino porque seguramente es 
ilegal. En efecto, juristas 
destacados y conocedores 
de Derecho Administrativo 
coinciden en afirmar que el 
proyecto no saldrá adelante 
por manifiesta ilegalidad. Y 
pueden demostrarlo. Noso
tros vamos a esperar esa de
mostración y vamos a seguir 
informando para evitar que 
la trampa pueda más que la 
ley.

Los vecinos de la zona 
están muy interesados direc
tamente por el futuro de lo 
que aún hoy es Gobierno 
Militar y mañana gran edifi
cio y escasa zona verde. A 
pesar de ese directo interés, 
desconocen por completo 
el proyecto hasta que el 
reportero lo muestra en 
la encuesta realizada esta 
misma mañana. Todos coin
ciden en que el cerramiento 
con la valla existente signi
fica casi la privatización de 

la zona verde, y que lo ideal 
sería una plaza abierta. Pero 
veamos más despacio las 
opiniones de los vecinos 
consultados.

El bloque que ocupa to
da la acera de la calle Bilbao 
frente ai Gobierno Militar 
está lleno de profesionales 
(médicos, abogados...) y de 
alguna oficina. En la planta 
comercial hay un bar y un 
par de tiendas, además de 
un gran establecimiento de 
muebles. El edificio es muy 
grande y la afluencia se ve 
incrementada con los cines 
cercanos y dos aparcamien
tos, además de ios dei Hotel 
Corona. La fachada que da 
a Casa Jiménez, por donde 
hemos iniciado el muestreo 
es de casas de viviendas y 
hay una casa de muebles y 
dos bares, uno de ellos con 
autoservicio-comedor.

En ei número seis de 
Casa Jiménez, Santos Bur- 
guete, el encargado de la 
finca, está subido a una
escalera limpiando la en
trada de la casa. Le expli
camos el motivo de nuestra 

visita, como a todos ios en- 
cuestados y le mostramos 
el piano de lo que quiere 
hacer el Ayuntamiento. A 
Santos le parece mal; por lo 
que ha oido a los vecinos, 
**si esto lo hubieran dejado 
de zona verde, encantados, 
eso sería la vida, como tenía 
que ser". En la casa hay do
ce viviendas y otros dos pi
sos de oficinas, se construyó 
hace siete años y él lleva dos 
de portero. Insiste en que io 
mejor sería zona verde.

Ai lado hay un bar, con 
autoservicio-comedor, y ha
blo con Carlos Redondo, 
que me dice: “particular
mente creo que tenía que 
ser zona verde completa. 
Comercialmente es más inte
resante que se construya, 
porque en esta zona no está 
congestionada de estableci
mientos comerciales, excep
to ios cines, y io mejor son 
oficinas". Insiste en que lo 
mejor para el negocio son 
las oficinas, porque ios sá
bados se notan en el bar.

El número ocho de Casa 
Jiménez también es casa de 
viviendas. Allí nos dicen que 
los vecinos no saben lo que 
van a hacer. Pero luego se 
muestra más dialogante: 
“Decían de hacer una plaza, 
porque si el edificio ese lo 
hacen aquí quitan el sol; si 
el bloque lo hacen en medio 
no quitarían el sol a nadie". 
Insiste, en que lo ideal sería 
construir un bloque y alre
dedor zona verde. Su teoría 
no está mal pero hay que 
seguir por la misma acera 
consultando.
PENSAMOS QUE SERIA 
ZONA VERDE

En el bar la Cochera me 
invitan a un café y hablo

EL RASTRO DE
LOS COMPAÑEROS
UNA OPORTUNIDAD

El sábado y domingo ha
brá rastro en la antigua Pla
za de San Lorenzo (hoy San 
Pedro Nolasco) organizado 
por Compañeros Construc
tores, que culminan asi la 
Operación Traperos de este 
año. Merece la pena darse 
una vuelta entre los mil ca
chivaches expuestos y bus
car alguna cosa interesante 
y, desde luego, barata, lo 
cual no es nada despreciable 
tal como están los tiempos.

En el rastro, que es una 
iniciativa interesante, se 
puede encontrar de todo: 
ropa, muebles, libros, obje
tos de decoración, antigüe
dades... y alguna sorpresa 
para conservar o regalar. 
Además no es un rastro 

con el hijo dei propietario y 
luego con su padre. José 
Luis Vela, que está relacio
nado con la construcción, 
sabía que una parte sería 
construida pero no sabía la 
distribución. “Particular
mente, como vivo aquí me 
parece mal, y no me acaba 
de convencer, aunque quizás 
sea por egoísmo. Si se nos 
preguntase podrían salir 
ideas, porque quizás es mu
cho pedir que todo sea zona 
verde”. José Luis es además 
muy sensato cuando dicé: 
“Si no se puede destinar 
todo a zona verde se podría 
dedicar a algo social, lo que 
mejor encajara al sector, 
algo que pudiese beneficiar 
sociaimente". Reconoce que 
“no nos hemos preocupado 
en saber lo que iban a hacer, 
quizás porque pensamos que 
la zona verde iba a ser más 
amplia". Su padre opina que 
hay mucho tráfico y las ca
lles son pequeñas. José Luis 
dice que están embotellados 
y no pueden respirar y si 
encima hacen cuatro plantas 
de aparcamiento...

ES HORA DE QUE EL 
AYUNTAMIENTO DEJE 
DE HACER NEGOCIOS

Los propietarios del bar 
comentan la barbaridad del 
edificio de la plaza del Sala- 
mero y el hijo se muestra 
tajante: “Es hora de que el 
Ayuntamiento deje de haçer 
negocios, porque intentar 
vender un local en el cen
tro es... que se preocupe 
el Ayuntamiento de que se 
respire”. Insiste José Luis 
en que habrá que cubrir las 
necesidades sociales del sec
tor, necesidades que no co

cualquiera, con finalidades 
lucrativas, sino que los be
neficios van a una organi
zación con fines sociales 
que, entre otras cosas, ha 
emprendido la tarea de recu
perar para Aragón algunos 
pueblos abandonados.

Gente entusiasta donde 
la haya se han montado un 
rastro que es obligatorio 
visitar antes de que les qui
ten las cosas de las manos. 
Se permite el regateo, sin 
exagerar, y se pueden en
contrar cajas usadas, gafas 
de no ver, y jerseys en buen 
■estado para combatir el frío 
como mejor se pueda; desde 
los modestos cinco duros | 
hasta lo que uno quiera y • 
el bolsillo lo permita. |

noce exactamente. Su padre 
dice que hacen falta colegios 
y que no sabe cómo no se 
da cuenta la gente: "¿donde 
están los colegios gratuitos 
que decían?, mire qué inten
ción llevan".

EL FUTURO 
APARCAMIENTO NO 
RESOLVERIA NADA

La conversación ha sido 
interesante pero hay que se
guir para pulsar más opinio
nes. Esta vez entramos en la 
calle Bilbao, en una tienda 
de mu Aecos, donde nos re
ciben dos chicas que se al
ternan en las opiniones: 
“Para las tiendas es benefi
cioso porque va a vivir 
gente, pero ios niños de por 
aquí no tienen donde ir y 
entre la gente que viva en 
ese bloque van a tener aca
parada esa zona verde. Yo 
como no vivo aquí no se, 
pero por aquí no hay nin
gún parque; el más cercano 
es el de la prolongación de 
Marina Moreno, pero está 
muy lejos y lleno de conta
minación". Parecen estar de 
acuerdo en que “se debería 
dejar para jardín" y tam
bién en que “si fueran pisos 
para gente pobre, bien, pero 
no serán,no”.

PARA EL COMERCIO 
SON MEJOR LAS 
VIVIENDAS

De la tienda de muñecos, 
a una tienda de muebles cer
cana, también en la fachada 
de la calle Bilbao. El vende
dor que nos atiende mani
fiesta que “como vivo aquí 
y no puedo opinar". Como 
todos los consultados cree 
que “la zona verde parece 
de uso del nuevo y que sería 
más lógico que fuera para 
uso del público". Añade 
que si él viviera allí le gus
taría ver una plaza, pero 
para el comercio no es in
teresante, lo que beneficia

mercios.

ZONA VERDE Y QUE 
TIREN LA TAPIA

El último de ios consulta
dos es Jaime Jiménez, pro
pietario de un comercio de 
material fotográfico. Desde 
el principio se muestra con
vencido de que “lo más inte

VENTA PISOS 
todos sectores 
CREDITOS

HIPOTECARIOS
OLAVE <AP.>

Unceta, 97 - tels. 347716 
331400 330185_

resante es la zona verde, ne 
un bloque de casas", que “Is 
tapia esa, de cuando Napo
león se fué a la mili, si no 
es monumento nacional tos 
ladrillos esos repugnantes 
tenían que tirarlos".

La solución ideal para es
te hombre joven es que “to
do el recinto sea zona verde 
dada la escasez que hay, y 
eso lo aplaudirían todos los 
vecinos y el público general. 
Tenemos ya muchos masto
dontes y habría que dejar 
un pulmonerto". Cuando le 
pregunto si debería dedicar
se a equipamiento social me 
contesta que **comercial- 
mente hablando, no interesa 
ei equipamiento, sino que 
interesa el bloque con am
biente comercial o l^zopa 
verde. Pero como corner-’ 
ciante y como vecino creo 
que lo ideal es la zona verde, 
porque los chiquillos no 
tienen sitio; yo los tengo co
rreteando por la tienda".

Con Jaime ' Jiménez ha
blamos también de la con
gestión de la zona, de la 
densidad de tráfico en la ca
lle Albareda, que se parece 
a la de San Miguel. Me dice 
que se podrían hacer unas 
plantas de aparcamientos 
subterráneos y arriba todo 
árboles. Termina apostándo
me un café a que aquello 
acabará siendo un bloque de 
viviendas y oficinas y que de 
verde poco o nada.

Nosotros no hemos que
rido rechazar la apuesta de 
Jaime Jiménez. Le hemos 
apostado el café a que el 
proyecto no seguirá adelan
te, al menos tal como está, y 
él se ha mostrado seguro de 
que ganará: “dentro de un 
par de años nos veremos y 
me tendrás que invitar a 
café". Nuestra respuesta ha 
sido también retadora: “Pre
párate, que terminarás pa* 
gando tu el dichoso café”-

Danuso PARDO
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HABLEMOS DE 
LA ASOCIACION

AL HABLA CON 
EL GERENTE

AL PLAN DE 
ORDENACION DE 
COARTE

Llegamos a Cuarta

de, ne 
ue “lí 
Napo- 

, si no 
rial tos 
nantes

D. Juan José Merino, Presidente de la Asociación 
de Industriales de Cuarte
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tL polígono industrial 
de Cuarte desde sus 
inicios hace ahora unos 8 o 

10 años, hasta la fecha, ha 
experimentado la más gigan
tesca transformación que us
tedes puedan imaginar, ami- 
90S lectores. El Cuarte de 
Huerva agrícola de ayer, ha 
dado paso a un nuevo pue
blo industrial por excelen
cia, que cuenta en la actuali
dad con más de 360 empre
ss, lo que le convierte por 
derecho propio en uno de 
ios principales núcleos in
dustriales de nuestra provin
cia, excelentemente bien si
mado, a un tiro de piedra de 
Zaragoza y al lado de la ca
rretera de Valencia, con to
das las ventajas que su exce- 
iante situación geográfica re
presenta.

Recientemente y en el 
transcurso de su asamblea 
anual ordinaria, la Asocia
ción de Industriales de Cuar
ta de Huerva, procedió a la 
alección de su nueva Junta 
Directiva. Por vez primera 

presentó una candidatura 
completa, la cual fué some
tida a la consideración de 
ios asistentes y tras la vota
ción secreta, fué elegida por 
Unanimidad.

.Posteriormente y tras la 
primera reunión que man
tuvieron los componentes 
do esta Junta Directiva, los 
oueve miembros que la for- 
'hon eligieron al que iba a 
^or su presidente, concreta- 
'hente a D. Juan José Meri-

nuevas ideas y 
afán de servi-

ho, un hombre joven, entu- 
^'3sta, con gran capacidad 
« trabajo, 
un evidente

íXRDO

ESPECIAL

CIO a la Asociación, como 
lo ha demostrado en su an
terior época de vicepresi
dente de la misma.

Huerva y a la sede de la 
Asociación de Industriales, 
que por cierto se ha queda
do algo pequeña, por lo que 
próximamente va a ser tras
ladada a otro nuevo em
plazamiento. Con amabili
dad nos recibe D. José Ma
ría De La Sierra, gerente de 
la Asociación y con él dialo
gamos en su despacho, 
mientras esperamos la llega
da del Sr. presidente, don 
José María nos habla un 
poco de la historia de la 
Asociación, de la metamor- 
fósis que ha experimenta
do, etc. Fumándonos un 
cigarrillo, la charla con este 
hombre entusiasta se hace 
amena, fluida. Comprende
mos ahora el milagro de 
transformación de una zona 
agrícola a industrial en el 
breve lapso de unos pocos 
años. Cuarte es el paraíso 
de la industria y aunados 
líos esfuerzos de los empre
sarios ubicados aquí, lógi
camente la Asociación pue
de lograr esos objetivos que 
se había trazado en el pro
grama de su fundación. La 
unión hace la fuerza.

Tras unos minutos de es
pera grata, llega D. Juan Jo
sé Merino, hombre cordial 
en extremo que se ofrece 
gustosamente a colaborar 
con el firmante a fin de con
seguir ese análisis objetivo y 
veraz sobre la realidad de 
un polígono gigante, que 

tiene que ver con el porvenir 
industrial de la Zaragoza del 
futuro,

—¿Cual es el pasado y 
presente de este polígono, 
br. presidente?

— En los comienzos hubo 
unos pioneros que llegaron 
aquí buscando un emplaza
miento idóneo para sus in
dustrias, lejos del casco ur
bano de Zaragoza, pues el 
Ayuntamiento ios había 
desahuciado en forma apre
miante, por lo general, de 
sus anteriores ubicaciones. 
Fué factor decisivo en su 
elección de esta zona para 
el asentamiento de sus in
dustrias, un hombre llamado 
D. Mariano Fatás Larreta, 
que por aquel entonces era 
el alcaide de Cuarte y que 
prestó a estos empresarios 
su mayor apoyo y colabora
ción, ya que este señor in
tuía muy acertadamente 
que esto era lo que necesita
ba su pueblo para crecer y 
prosperar. Fructificaron las 
gestiones y hasta este polí
gono comenzaron a llegar 
más y más industrias y lógi
camente Cuarte de Huerva 
experimentó el florecimien
to y prosperidad prevista por 
el Sr. Fatás. 

—¿No 
anarquía 
de naves

hubo una cierta 
en la construcción 
y faltó programa

ción, aunque sobrase entu
siasmo y buena fe?

— Efectivamente había 
que reestructurar el polígo
no y por eso muy acertada
mente esta Asociación de 
Industriales de Cuarte que

Ha puesto en marcha diversos 
servicios sociales, con una 
cooperativa de viviendas y ha 
obtenido de la M. A. Z. un 
ambulatorio

Intensa labor de la 
Asociación de Industriales

había nacido para solucio-
nar distintos problemas co
munes a lodos' ios industria
les ubicados aquí, para velar 
en forma conjunta y no ais
ladamente por ios intereses 
de los asociados y a fin de 
crear unos servicios conjun
tos que a todos nos benefi
ciasen, en esta jsegunda eta

pa de la vida del polígono 
industrial habló con el ac
tual alcalde de Cuarte D. 
Antonio Fatás Beltrán, le 
expuso sus problemas y él 
promovió el Plan de Orde
nación para atajar la anar
quía y crear unas bases ló
gicas para la expansión del 
polígono. Justo es recono* 
cer que el ayuntamiento 
tuvo una excelente visión 
del futuro y por ello en 
justicia hemos de recono
cerlo y dar al César lo que 
es del César.

— ¿Ha sido realmente ne
cesaria la creación de este 
Plan General de Ordena
ción?

— Yo diría que más que 
necesaria, es imprescindible. 
El plan ha previsto la zona 
urbana y la industrial. Cada 
polígono ha de hacer su 
plan parcial. Ahora se están 
elaborando dichos planes y 
encontramos una gran cola
boración del ayuntamiento 
que ha concedido prioridad 

al Plan Industrial. Hablando 
de la zona urbana he de se
ñalar que se divide en polí
gonos, de los cuales algunos 
como los del casco antiguo 
tienen prioridades sobre 
otros. Espero poder relatarle 
en breve algo más concreto 
sobre estos planes parciales 
que tango significan para el 
futuro industrial y urbano 
de este pueblo de Cuarte de 
Huerva.

—¿Como ha respondido 
el industrial de Cuarte a la 
llamada de la Asociación?

—El industrial ha respon
dido en lineas generales bien 
y en la última asamblea 
aprobó por unanimidad la 
candidatura a la que yo per
tenecía, la cüal fué presen
tada en forma organizada y 
estatutaria. Además quiero 
hacer constar que un gran 
porcentaje de los industria
les ubicados en el Polígono 
de Cuarte, están ya inscritos 
en nuestra Asociación y el 
número de afiliados crece

(PASA A LA PAGINA 
SIGUIENTE)
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FIESTAS EN CUARTE
(VIENE DE LA PAGINA 
ANTERIOR)
constantemente. Eso es un 
buen síntoma y además 
muestra palpable de que 
nuestra gestión se dirige por 
el buen camino.

—¿Quienes forman la 
Junta Directiva que Usted 
preside? ¿Tiene cada uno de 
ellos a su cargo una área de 
gestión determinada?

—Las personas y sus fun
ciones son las siguientes:

El Sr. Villa como Vice
presidente se va a encargar 
de las relaciones con las di
versas asociaciones, federa

ALMACEN DE FERRETERIA

PISOS en la Avda. SAN ANTONIO

CUARTE
ECONOIVIICOS - FACILIDADES de PAGO

ciones, etc. que existen en la 
actualidad.

El Sr. Auseré en su fun
ción de Secretario dirigirá 
la comisión de Comercio 
Exterior puesta en funcio
namiento por nuestra Aso
ciación desde principios de 
junio.

El Sr. Burillo como Teso
rero será el responsable de 
las finanzas de la Asocia
ción.

Félix Navarro el Presi
dente de la Comisión de 
Relaciones Públicas, ten
drá a su cargo la tarea de 
ofrecer una buena imagen 
de la Asociación.

Sucursal Detall: 
Oral. Franco, 45. Dpdo. 
Tel. 218329
Apartado núm. 3.107

ZARAG0ZA4

Almacén y Oficinas: 
Carretera Entrada, s/n. 
Teléfono 354624

COARTE DE HUERVA 
(Zaragoza)

El Sr. Julián dirigirá la 
Comisión de Producción.

Armando Lorente de
sarrollará todo lo concer
niente a Marketing y Publi
cidad.

El Sr. Martínez es el en
cargado de la Comisión de 
Servicios Especiales, Cultu
rales y Deportivos.

Finalmente el Sr. Villa- 
verde como Presidente de la 
Comisión de Planificación y 
Desarrollo será el que tendrá 
que luchar duramente en un 
tema tan vital para nuestro 
Polígono como es el de la 
reestructuración del mismo.

El firmante a la hora de

VII-

definir esta Asociación de 
Industriales de Cuarte y sus 
fundamentos, gestiones y 
misiones fundamentales de 
la misma, desea reproducir 
las acertadas palabras que 
pronunció el gerente de la 
misma Sr. De La Sierra du
rante la Asamblea anual or
dinaria y que fueron las si
guientes “La Asociación de 
Industriales de Cuarte ofre
ce tantos o más servicios 
que cualquiera de jas Aso
ciaciones, Cooperativas, o 
Federaciones existentes y ha 
defendido los intereses de 
las Empresas, tanto a nivel 
provincial o nacional, como

a nivel de polígono, más que 
ninguna. Analizó el papel 
que la A.I.C. deberá jugar 
en la problemática que se 
presenta al término Munici
pal de Cuarte de Huerva, 
con la aprobación del Plan 
General de Ordenación Ur
bana y terminó sus pala
bras diciendo que la A.I.C. 
ha trabajado y seguirá ha
ciéndolo por todo aquello 
que concierne al polígono 
de Cuarte. Que lo hará por 
todos, por los que pertene
cen a ia Asociación y por 
los que aún no están asocia
dos”.

—¿Cuales son algunos de 
los objetivos más vitales de 
su Asociación?

—Uno es el relativo a la 
ubicación de nuestras indus
trias, infraestructura, etc. 
Otro es el de dotar a la Aso
ciación de servicios técnicos 
y empresariales puestos a 
disposición de todos los aso
ciados, como son los de Ase
soría Jurídica y Laboral, Ex
portación, Contabilidad, 
etc; Nos sentiríamos muy 
orgullosos si consiguiéramos 
concienzar a los asociados 
en la necesidad que existe 
en que tecnifiquen las em
presas a través de estos ser
vicios especializados, que 
les ofrecemos.

—¿Que consecuencias 
inmediatas se derivan del 
dotar a las empresas de di
chos medios que anterior
mente menciona, Sr. Presi
dente?

—Se lograrán unas empre
sas bien dirigidas que permi
tan abordar sectores de pro
ducción y lograr calidad en 
ia gestión, con lo que se lo
grará en definitiva que ia 
empresa sea rentable, lo que 
es en definitiva el fin pri
mordial de la gestión empre
sarial.

—¿Ofrece algún servicio 
social la Asociación a sus 
miembros?

—Como anexo, la Aso
ciación ha abordado servi
cios sociales, economatos, 
transportes, etc. Se está es
tudiando el Seguro de Acci
dentes y hemos logrado 
traer un servicio como el 
ambulatorio de la M.A.Z. Se 
ha creado una mancomuni
dad de médicos y como con
secuencia ia Asociación 
aborda la creación de ia 
Cooperativa de Viviendas de 
la A.I.C. con la idea de no 
detenerse con la realización । 
de las primeras 75 viviendas 
inicialmente previstas, sino 
ir acorde con la política del 
Ministerio por cuanto a Vi
viendas Sociales se refiere y 
construir muchas más vi
viendas de estas caracterís
ticas, en difinitiva lograr el 
ambicioso objetivo de que 
haya viviendas para todos. 
Con eso nos sentiríamos sa
tisfechos. También querría 
aprovechar la ocasión para 

decir desde las páginas de 
“A/E” que estamos dispues
tos a colaborar y quedamos 
a la disposición de todas las 
Asociaciones y Federacio
nes Empresariales de Zara
goza. También les brinda
mos a todos ellos las pági
nas de nuestro periódico 
mensual “Union empresa
rial”, el título del cual es 

fiel reflejo de nuestro espí
ritu y deseos.

—Hablando del periódi
co. ¿Qué tal acogida ha teni
do Union Empresarial desde 
su nacimiento del que 
ahora hace 7 meses?

—La acogida respecto a 
los asociados ha sido buena, 
cara al exterior menosí 
buena, no obstante hemos 
tenido la colaboración de 
los Sres Tamames, Auría, 
Enrique Blanchard y otras 
ilustres personalidades de la 
actualidad española.

—¿Qué llamamiento ha
ría a los que faltan ppr 
asociarse?

—Que vean en la Aso
ciación un apoyo, una cola
boración, que esta no es un 
ente abstracto, sino que per
tenece a todos y cada uno 
de los que estamos. Quiero 
hacer constar también que 
no somos un círculo cerra
do, sino que estamos abier
tos a toda clase de sugeren
cias que puedan aportarnos 
en beneficio exclusivamente 
de la Asociación que repre
sentamos.

CAMINO HACIA LA 
UNIDAD EMPRESARIAL

—¿Es usted partidario de 
la existencia de tantas Aso
ciaciones y Federacionenes 
de Empresarios como exis
ten en la actualidad en Espa
ña?

—No, ni muchísimo me
nos. Desearía que el empre
sario tomase conciencia de 
clase y que no fuéramos a 
politizar en distintas aso
ciaciones empresariales. Lo 
importante sería una única 
gran patronal sin apellidos, 
que se realice por sectores 
para que sea el único inter
locutor para abordar el tema 
sindical con las centrales sin
dicales, para abordar tam
bién ios temas económicos 
con la Confederación Nacio
nal y con la Administración, 
que sea el único órgano em
presarial que tenga la Dipu
tación General de Aragón, 
ya que todas las Asociacio
nes y Federaciones actual
mente tenemos el mismo fin 
y unidos todos, mejor po
dríamos cubrir nuestros ob- 
jetivós. El subdividir es uh 
desgaste para las empresas e 
industrias, principalmente 
en el aspecto económico en 
cuanto a cuotas a satisfacer, 
pues hay empresarios que 
pertenecen a 3 ó 4 federa
ciones y asociaciones y ese 
pluralismo resulta demasia
do costoso. Opino que cada 
polígono industrial de Ara
gón independientemente de 
lo que digo, debe tener una 
asociación independiente, 
para abordar problemas es
pecíficos, pero como Patro
nal, solamente una a nivel 
provincial e incluso regional.

Efectivamente al prolife- 
rar tantas minipatronales se 
multiplican los gabinetes 
consultivos y aunque es fe* 
mosa la frase “Divide y ven
cerás”, el tiempo y ia expe
riencia nos han hecho com
prender que “La unión ha
ce la fuerza”

C. C. G.

■ 4 HABITACIONES
■ CALEFACCION
■ AGUA CALIENTE

■ CUARTO DE BAÑO 
COMPLETO, ETC.

HOSTAL-RESTAURANTE

ESTACION SERVICIO

Santa Fe
Carretera Valencia, Km. 8
Teléfonos:

Hostal: 355276 - 255125
Gasolinera: 358760

Información en la misma obra 
o Teléfono 414557

CUARTE DE HUERVA 
ZARAGOZA
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FIESTAS EN CUARTE

CARTA Q un ALCALDE
Le aseguro Sr. alcalde que en los treinta pueblos 

que llevo visitados en este verano no me he 
encontrado con un recibimiento mas frío y menos cor

dial que el que usted me dispensó. Tuve que esperarle un 
rato en el bar de su propiedad, demasiado tiempo diría 
yo, para que usted subido en el pedestal de la demo
cracia con una modestia similar a la del genial pintor Dali 
y perdóneme pues ya se que las comparaciones son odio
sas, tuviera a bien decirme que no quería hacer la entre
vista clásica de todos los años, pues tenía cosas muy 
importantes y decisivas que decir en una emisión radio
fónica zaragozana a las 12 de la mañana y que esperaba 
antes de hablar conmigo (un modesto plumífero y cons
te que este adjetivo me lo adjudico yo, sacando con
clusiones sobre su comportamiento) poder palpar el am
biente y comprobar el efecto que sus palabras en la emi
sora habían producido en sus conciudadanos, si es que la 
opinión de los demás le importa algo, pues des- 
gracidamente me temo que no, a juzgar por su com
portamiento.

Sería muy fácil para mi criticar su labor municipal, 
pero soy hombre de conciencia y le voy a elogiar por lo 
que usted al frente del ayuntamiento de Cuarte ha hecho 
para obtener la aprobación del Plan General de Orde
nación, que tanto va a beneficiar a la industria y urba
nismo de Cuarte de Huerva. Se que usted un hombre 
honrado y quiere a su pueblo, pero en relaciones pú

blicas, está un poquillo flojo. Si no quiere hablar huya de 
los cargos públicos, pues no solamente le pedía con toda 
humildad me dijese cuales habían sido las mejoras urba
nísticas y de infraestructura en este ultimo años y usted 
Sr. alcalde se salió por la tangente, gracias a su ‘tozudez” 
y a su falta de experiencia democrática, quiso señalar un 
año más por el sistema de la “democracia” a la Comisión 
de Festejos y no quiso aceptar la que el pueblo, la que 
un partido político le ofrecía. Cerró los oidos a las voces 
del pueblo, a las de la juventud, pues se quiso creer 
infalible y ya sabe sr. alcalde que solo es Dios, quien no 
puede equivocarse. Gracias a usted sr. alcalde, su pueblo 
ha estado a punto de perder las fiestas y eso hubiera sido 
una pena, de no contar con tres personas entusiastas que 
citaremos en estas mismas páginas y que han demostrado 
que Cuarte y sus gentes están por encima de todo y que 
por una “genialidad” nadie se podía cargar las fiestas y la 
sana diversión de los vecinos.

Muerto de curiosidad pedí un transistor en un bar del 
pueblo, desde luego que no fue en el suyo y me puse a 
oir las palabras decisivas, trascendentales e históricas que 
usted iba a pronunciar en los últimos tiempos de su ges
tión municipal, pues me imagino que algún dia llegaran 
las municipales. Me decepcionó sr. alcalde ya que nada 
de lo que dijo tenía interés periodístico, pues ya sabía 
que Cuarte era agrícola y ahora tenía 360 industrias, me 
conocía el Plan General de Ordenación, lo del Plan del 
Casco Viejo y el hechQ.de que hay deficiencias de agua y 

que st hay una averia en el distribuidor los habitantes de 
Cuarte se tendrían que lavar con gaseosa, ya aue las 
reserviu de agua son prácticamente nulas, lo único gue 
no sabia era que ahora habían aprobado en Cuarte 3 
modulos con una capacidad de 350.000 litros, a fin de 
que cuando hubiera avería, en el pueblo hubiera agua

^^nque usted señor Al- 
comisión digna y respetable, sepa que 

poco podían hacer por las fiestas, pues aquí como en 
folta nombres, sino personas que 

ar£7*^'' festejos, contratar 
un^ la plaza de toros aunque 
uno se manche os pantalones o se los rompa. La Comi
sión que usted había elegido tiene una gran categoria hu
mana y brillante trayectoria profesional, pero m^^emo 
rfuivocofr

L señor alcalde como aunque su rabieta infantil le 
f ometer una acción de desprecio con un 

medio de información local, la vida sigue igual y las pá
ginas dedicadas al Cuarte de sus amores, verán la luz 
aunque usted haya hecho lo posible para que eso no 
sucediera. Gracias por su colaboración y que pase unas 
felices fiestas. Hasta siempre.

Carlos CEBRIAN GONZALEZ

Alcaide Fatas,8-10 * Telf. 35 67 98

CUARTE DE HUERVA 
(Zaragoza)

EL MOUNO
BOJO BAR-^ESTAURW

AIRE ACONDICIONADO 
BUEN APARCAMIENTO

ESPECIALIDAD CARNE A LA BRASA
CABEZAS ASADAS
CONEJO AL AJILLO Y ESCABECHADO
PERDIZ Y POLLO ESCABECHADO A LA SORIANA

STOTOOI
AMBIENTE 
SELECTO

STORKINO

DISCOTECA
BAILE TARDE 
Y NOCHE

litdepemlefíCHf, 19 
Teléf. 214804 
ZARAGOZA

CONDUCT

ORMESA
AUTOESCUELA

DIRECTOR; RAFAEL FATAS GAJON

ORGANIZACION MERCANTIL
ARAGONESA, S.A.

COMPRA VENTA AUTOMOVILES 
NUEVOS Y USADOS GESTORIA 
FATAS - ACADEMIA DE CONDUC
TORES FINCAS - SEGUROS FO
TOCOPIAS REPRODUCCION DE 
PLANOS (en el acto)

AVDA. DE LA INDEPENDENCIA. 19 BAJO

TELEFONOS: 22 93 60 (3 líneas)
21 54 14

ZARAGOZA

MIIGIDIIES HEGimCOS
ARAGOB, 8fl

CARRETERA VALENCIA KM. 6.500 TELEFONO 35 35 26

Teléfono 357025
CUARTE DE HUERVA (Zaragoza)

CUARTE (ZARAGOZA)
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FIESTAS ENCUARTE

ASOCIACIÓN DE INDUSTRIALES 
DE CUARTE DE HUERVA

C/. Mayor, 4 
CUARTE DE HUERVA 

(Zaragoza)

ASOCIACION
DE

INDUSTRIALES

IMPORT - EXPORT

FLORLUX, S. L.
UNA /NDUSTR/A ARAGONESA AL SERI//C/0 DE LOS ESPAÑOLES

esea ^eíices

a sus asociados

—Jardineras para construcción
—Jardineras riego automático
-Flor artificial
-Planta artificial
—Accesorios floristas y decoradores
—Cintas decorativas de embalaje

VE/VrA EXCLUS/[/AME/\/TE AL POR MA YOR

FLORLUX, S. L
Camino de La Rambla s/n. 
Cuarta de Huerva 
(Zaragoza)

Télex: 58269 FRLX E 
Teléfono 358554 
Apartado 3.032 (Zaragoza)

COOPERATIVAS UNIDAS
JUNTA DE COMPENSACION / VIVIENDAS EN CUARTE DE HUERVA

SU HOGAR 
ENTRE

JARDINES 
-----------------

Sociedad Cooperativa de Viviendas 

AIRESOL
★ Construimos una 

urbanización 
de 2.000 viviendas

Avda. Valencia, 24- cuarto 
Teléfono 355143 
ZARAGOZA

gg
FELICES FIESTAS
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FIESTAS EN BREA

[lEiSB ÍB imas msns

Don Rafael Fatás

Y llegué a Cuarte ansioso 
por hablar de unas fiestas^y 
me encontré con que no es
taba el horno para bollos. 
Todos protestaban por el 
procedimiento tan antide
mocrático que se había se
guido para elegir a la Junta 
o Comisión de Festejos. Por 
ello nos dirigimos hacía el 
Paseo de la Independencia 
de Zaragoza, y allá encon
tramos a D. Rafael Fatás 
el presidente que fué de la 
Comisión de Festejos de 

:nbustr:«s

FRUTOS SECOS Y DULCES

Polígono Pignotelii, nove 22
Teléfono 35 19 63 CUARTE Zaragoza

MONTAJES
ElECTRICOS

NOMBRE REGISTRADO

FABRICA DE SILLERIA Y TAPICERIA

JACINTO liSAM VlJ 11 w/i 
Uvtvnítfi

CONSTRUCCIONES ELECTRICAS DE 
INSTALACIONES Y LINEAS AEREAS

HITTf

iWl

ELECTRODOMESTICOS:CENTRAL:

Avenida San José, 188
Teléfonos 37 71 03 - 37 93 12
ZARAGOZA

DELEGACION:

General Franco, 32
Teléfono 54 14 90
EJEA DE LOS CABALLEROS

1977, hombre muy aprecia
do en Cuarte y que por las 
extrañas circunstancias que 
concurren en las fiestas de 
Cuarte en 1978, no se hace 
cargo de la comisión, pese a 
que su labor siempre ha sido 
realizada con gran acierto y 
con interés elogiable a todas 
luces, pese a quien pese.

— ¿Quién ha sido culpa
ble don Rafael de que usted 
arrojase este año la toalla y 
no asumiese la presidencia 
de los festejos, como quería

TALLERES:

non PSOBUKIAS
Por Carlos CEBRIAN GONZALEZ

el pueblo de Cuarte?
—El año pasado, hacien

do un poco de historia, pue
do decirle que nos nombra
ron a la comisión muy tarde 
y tuvimos que trabajar a 
destajo para conseguir las 
fiestas. Pero la fuerza de vo
luntad del equipo hizo mila
gros y como yo advertí que 
habían existido fallos lógi
cos, me ofrecí al Sr. alcalde 
a subsanar los errores para 
que no volvieran a suce
der y los festejos pudieran 
revestir la categoría que 
Cuarte por su importancia 
merece. He aquí que la ju
ventud sin habernos puesto 
previamente de acuerdo, ha
bía tenido los mismos pen
samientos que yo. En vista 
de ésto la juventud y un ser
vidor le propusimos al Sr. 
alcalde con toda cortesía 
que formase la Junta antes 
de las vacaciones. Pero el 
alcalde no hizo caso a nues
tra petición y se marcho 
tranquilamente de vacacio
nes, como si eso de las fies
tas no le importase ni lo más

Avenida San José, 146
Teléfono 27 25 86
ZARAGOZA

Avenida San José. 93
Teléfono 356637
COARTE DE HUERVA

absoluto. El asunto estaba 
sin resolver y las fiestas de
bían de celebrarse en el mes 
de septiembre. Había que 
hacer algo por el pueblo y lo 
hicimos.

— ¿Y qué medidas adopta
ron?

—La juventud entonces 
hizo un llamamiento al pue
blo para nombrar la Junta 
de Festejos, para cuando vi
niera el alcalde, presentarle 
la lista de los elegidos y pla
nes de trabajo a seguir por si 
merecía su aprobación. Nos 
recibió el alcalde nuestros

industriales y de encargo

Wásiicas

Saíanas
Carretera Valencia, Km. 8 - Teléfono 35 66 92 

CUARTE DE HUERVA iZaragoza}

CARRETERA DE VALENCIA, KM. 7‘200 
TELEFONOS: 358208, 358212 y 358216 - ZARAGOZA (España)
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proyectos y con una falta de
cordialidad superlativas y 
sin entrar en razonamientos, 
echó abajo nuestro análisis y 
anuló lo presentado. Enton
ces hicimos un segundo lla
mamiento al pueblo para 
reunirnos de nuevo en for
ma legalizada y con permiso 
del gobernador. Pero el al
calde poco democrático nos 
mandó a la Guardia Civil pa
ra que disolviera el acto le
gal. He de dejar constancia 
de que la benemérita dió 
ejemplo de prudencia, de 
comprensión y de espíritu de 

colaboración y tras el dialo
go con sus miembros no in
tervinieron y todo quedó en 
un desagradable inciderite 
por el alcalde.

— ¿Quién es el "padre” 
de ese fantástico Plan de 
Ordenación General?

—Desde luego el anterior 
alcalde D. Mariano Fatás 
que fue el motor de la idea, 
y el que creó e impulsó el 
Plan de Ordenación, y que 
si ha tardado tiempo en salir 
aprobado ha sido por el cam
bio político en España. Lo 
que no quiero ni muchísimo 
menos toleraré que nadie se 
atribuya los méritos de ese 
gran alcalde que fué D. Ma
riano Fatás, cuya labor se 
recordará por mucho tiem
po en Cuarte. Sólo quiero 
pedirle al pueblo colabora- 
cón total para quien a al- 
guién le moleste, Cuarte 
pueda tener sus fiestas tan 
brillantes como siempre.

SGCB2021



MAQUINARIA

PARA

LA

INDUSTRIA

DEL

CALZADO

FIESTAS EN BREA

Nos 0 
sado, 
¡demi 
tría y 
teorg

SALUDO DEL ALCALDE

caucKos

LLANO. 8 - TELÉFONO. 82 00 77 -

Bí^eCAza
CTRA; DE I LLUECA, S,/N, 

TELEFONO 82 09 11
BREA DE ARAGON (zaragoza)

me ¿ •

en-’ner , "" “”0' />«■

. ^PfoverA^ ^^da Sra en
Zfdenona/^f^

ILLUECA

ALBAIDA. 15 - TELÉFONO. 155 04 08 - TORRENTE

AVOA. CRISTO OEL AMPARO - FUENBALIDA

TROQUELADOS
MICROSURCOS

Carretera lllueca, s/n. 
Teléfonos:
Oficina, 90 - Almacén 43
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Y PREFABRICADOS DE
- ARTICULOS PARA EL CALZADO

- Particular 58
BREA DE ARAGON

(Zaragoza)
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CONSTRUCCIONES MECANICAS

1*OICO1*
Sucursal en ILLUECA 

Benedicto XIII, número 58 

Teléfono 820076

TALLERES:

DIA 30
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Arias 30 - Teléfono 976-33 07 50

OFICINAS Y EXPOSICION:

San Antonio, 55

ZARAGOZA (10)

Representante:

JOSE-MARIA BARRIGA
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FIESTAS EN BREA
La renta per cápita de la zona de Brea, Illueca y Morés

"A nivel de la media alemana
Fiel reflejo del aspecto industrial y profesional de 

Brea de Aragón es el perfil de D. Luis Saez Guinea, 
tíos dice él rnismo que es riojano, pero muy aragonés. Ca

sado, con cinco hijos, impulsivo y profesional de veras, es 
además socio del Club Marketing. Conoce de veras la indus
tria y temática del calzado, industria de la cual Brea se sien
te or güilo sa.

—Hablemos si le parece 
Sr^ Sáez de lo conseguido 
hasta ahora por Brea y sus 
gentes.

—Señor Sáez, ¿cuántos 
años de experiencia en el 
sector del calzado?

—Son unos 25 años de 
trabajo y esfuerzo. Tras 4 
años de delegado de ventas 
en Madrid para mis tíos los 
Guineas —personas muy in
tegrados en la industria del 
calazado en Levante— empe
cé como suministrador en 
Brea.

—¿Demasiado complejo 
tal vez éste sector?

—Pagamos muchos im
puestos y a cambio recibi
mos pocas ayudas. Pocos 
créditos y pocos servicios 
por parte de la Administra
ción.

< —En Brea, eminentemen
te industrial, ¿existe prome- 
ma de paro? ¿Existen proble
mas y recesión económica?

—La verdad es que tanto 
en Brea como en lllueca y 
Morés no existe paro. Aquí 
hay trabajo para todo aquel 
que quiera.

—Y en particular ¿qué 
papel desempeña la mujer 
en la fabricación del calza
do y afines?

—Precisamente lo que 
más escasea es la mano de 
obra de la mujer. Damos 
trabajo a todos los pueblos

del contorno en un radio de 
más de 30 Kms.

—¿Cómo está el capítulo 
de las exportaciones?

—Exportamos a Francia, 
Inglaterra, Alemania, países 
nórdicos, etc. y también a 
los EE.UU.

—¿Es igualmente cierto 
que se ha llegado en Brea a 
una renta “per capita” del 
orden de la europea?

—Así es. Pero aún es más. 
La renta “per cápita” de la 
zona de Brea, lllueca y Mo
res está a nivel de la media 
alemana.

—Hablaba usted antes de 
la poca ayuda recibida de la 
Administración. A la hora 
de pedir. ¿Qué aspectos po
dría destacarnos?

—Brea necesita un centro 
cultural, un centro de BUP 
donde los jóvenes pueden 
seguir estudiando y porqué 
no, alguna escuela de tipo 
formación profesional para 
enseñar y educar a los chi
cos con miras de autointe- 
grarlos en la industria del 
calzado. Pediríamos tam
bién un centro médico o 
ambulatorio para no te
ner que ir dos o tres veces a 
ClatayLfd por una simple 
muela.

—Tenemos ya el teléfono 
automático. En cuestión de 
viviendas se están creando 
dos grupos muy importan
tes. Uno de iniciativa priva
da y otro en régimen de 
cooperativa. Estos coopera
dores, vecinos de Brea, quie- 
eren realizar ésta fantástica 
idea, con calles peatonales, 
una gran plaza, zonas verdes 
y muchas mejoras, todo a 
terminar a mediados del 79

y emplazado cerca de las 
piscinas municipales.

—¿Han contado con mu
cha ayuda por parte de los 
organismos competentes?

—Hasta cierto punto. Co
mo le decía antes, es una 
verdadera pena que las auto
ridades provinciales no to
men conciencia de la rique
za clara y diafana de nuestra 
gran zona industrial.

—¿Y qué me dice de la 
iniciativa privada?

—A nivel comercial y 
mercantil se ha conseguido 
la creación del Bco. de 
Huesca. También el Cen-

tral quiere instalarse y hasta 
el popular tiene proyecto. 
Todos ellos, atentos a la im* 
portancia de este gran nú
cleo.

—Para finalizar, podría
mos hacerlo con algún de
seo o problema urgente a so
lucionar para Brea y su in
dustria.

—Creo y pienso que el fu
turo desarrollo industrial de 
nuestra zona, el cual consi
deró muy importante para 
Aragón, irá en función de la 
unión de todos nosotros. Y 
me refiero en particular a 
Brea e lllueca. Tenemos una

problemática común, juntos 
pues hemos de luchar y 
afrontar los problemas. De 
veras que valdrá la pena.

Ramón ANIA

CARTEL d, FIESTAS
DIA 30 SABADO

A las doce de la mañana dis
paro del cohete tradicional que 
anuncia el comienzo de las fias
es. Simultáneamente volteo ge
neral de campanas y la salida de 
comparsa de gigantes y cabezu
dos.

A las 3,30 de la tarde charan
ga que recorrerá las calles de la 
población para acompañar a la 
reina.

A las 5 de la tarde ofrenda 
general de flores. Abrirá la comi
tiva la reina de las fiestas y su 
corte de honor acompañadas de 
las autoridades. Amenizará la 
ofrenda el grupo regional La 
Fiera.

A las 6 de la tarde la Caja de 
Ahorros dará ufi homenaje a la 
vejez con entrega de obsequios.

A las 11 de la noche se cele
brará la tradicional hoguera en 
la plaza del Generalísimo duran
te el acto se dará a degustar el 
rico vino de la tierra.

A las 12 de la noche gran 
charangada en la plaza de/gene
ral Franco en cuyo intermedio 
se dará sue/ta a un toro de fuega

ÛM 3 MARTES

A las 8 de la mañana gran 
diana floreada.

A las 11 de la mañana subas
ta de los despojos.

A las 4 de la tarde enorme 
vaquilla da.

A las 9 de la noche la actua
ción de los 5 Navarros.

DIA 4 MIERCOLES

A las 8, de la mañana gran 
diana floreada.

A tas 11, 30 de la mañana 
subasta de tos despojos.

A las 4 de la tarde vaquilla- 
da.

A las 11 de la noche fuegos 
artificiales por la firma aragone
sa Pirotecnia Zaragozana.

DIA 1 DOMINGO
DIA 5 JUEVES

A las 8 de la mañana gran 
diana floreada.

A la 1 de la tarde la cofradia 
ofrecerá a las autoridades reina 
y corte un vino de honor.

A las 4 de la tarde emocio
nante encuentro entre el Brea 
D.D. y un equipo sin determi
nar.

A tas 12 de la noche gran bal 
le popular en la plaza del genera
lísimo.

Por la mañana grandes juegos 
infantiles, carreras ciclistas, en
talegados y otros.

Por la tarde gran tirada al 
plato local que se repartirán va
liosos premios. Por la tarde ac
tuación de La Bullonera.

DIA 6 VIERNES

Día 2 LUNES

La Comisión de Festejos re- 
^galaran a todas las peñas y cua
drillas que se quieran apuntar 
dos vacas.

Actuación del grupo folklóri
co Añoranza.

A las 6 de la mañana gran 
charanga popular amenizada por 
las peñas.

A tas 8 de la mañana encie- 
f^ro de vaquillas.

A las 4 de la tarde primera 
gran corrida que será presencia
da por la reina y su corte de 
honor.

REINA Y DAMAS DE HONOR:

Reina: Inmaculada Berdejo 
Benedi'.

Damas: Esther Abad, Yolan
da Gil Benedi y Fina Benedi Be- 
nedi.

inayia orntes

ALMACEN DE CURTIDOS

ARTICULOS PARA EL CALZADO

C/ Oriente, 7 Teléfono 820892
BREA DE ARAGON

SUELAS DE CAUCHO

PLANCHAS DE CAUCHO

GOMAS CRUDAS

ADHESIVOS

Teléfonos: 38020G-380201 y 380225

Apartado de Correos, 48

lASMSS
ELASTOMEROS R/0JANOS, S. A

ARNEDO (Logroño)

Representante pare //Zueca y Brea
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EPILOGO
DE FIESTAS

UN cercano y simpático pueblo ribereño, famoso por sus 

caldos y canteras, ha celebrado también en este mes de 
septiembre sus fiestas patronales. La coincidencia de traerlo a 

nuestro "Portal" se debe a que el presupuesto de tales fiestas, 
según el presiqjente de su Comisión de Festejos, ha coincidido 
poco rnás o menos con el presupuesto que se le asignó a la 
Comisión testera de Calatayud: un millón de pesetas. No sabe
mos cómo se habrán "apañado" los del mármol con esa cifra y si 
habrán podido contratar a la Sinfónica madrileña, pero sabemos 
bien el meticuloso y cuentagotero reparto que del millón bilbili- 
tano ha tenido que hacerse durante la semana grande bilbilitana. 
Para demostrarlo, intentaremos hacer un estudio comparativo del 
devaneo de sesos a que la Comisión de Festejos actual y la Comi
sión del año pasado fueron sometidas por el problema de orga
nizar folklores con el mismo y pelado millón de asignaciones.

Veamos: El año 77 la Comisión de Festejos bilbilitana hubo 
de pagar con el milloncejo, además del tenderete para la procla
mación regia, las majorettes de Magallón, los Tambores y corne
tas de Ateca, las Danzas de Burgos, la Rondalla Virgen de la 
Peña, "Aragón para todos", "Crónica del Compromiso”, las Jo
tas de Tafalla, la Coral de Sangüesa; dos jornadas de cine gratuito 
y de teatro guiñol, y un concierto de piano. De propina cargó con 
la factura de una instalación exposicional, que todavía sigue sien
do aprovechada, en los locales de la Universidad a distancia.

Ese mismo 77 el programa oficial de festejos, con factura 
endosada a las comisiones, fue editado por Octavio y Felez con 
nueve grabados, y el de este 78 lo imprimió Gráficas Ruiz con 
solo siete. La banda de música que actuó los dos años fue idénti
ca y bastante similares los fuegos de artificio, amba y ambos con 
cargo al milloncejo de marras. Lo que no fue, no ha sido tan 
similar, es el número de espectáculos populares gratuitos —para 
eso estaban los Cabezudos y las taquillas del Pabellón- ofrecidos 
por las sudadas comisiones en las dos fiestas patronales. Los del 
78 se han limitado, entre poquitas cosas más —y el programa 
oficial lo canta— al desfile de las Majorettes de Zaragoza con 
trompetas y tambores, a la rondera Rondalla Virgen de la Peña y 
a la actuación de una Entidad filarmónica local. De quien se 
rumorea que ha encontrado determinadas dificultades a la hora 
de clarificar el montante de sus conciertos.

La diferencia de ambas programaciones es sensible. Claro está 
que entre el millón presupuestado para el 77 y el asignado al 78 
hay rnuchos galopees de costes —banda de música, fuegos de 
artificio y otros subidos etcéteras— y poco pudo hacerse con él, 
como poco habrán podido hacer con el suyo los animosos conve
cinos del mostagán y el alabastro. Aunque tampoco puede decir
se que nuestras fiestas mayores han sido pachuchas. La democra
cia de pajarita las animó a su manera con saraos de piano y 
violín. Y un Grupo cultural bilbilitano, también a su manera y 
un poco en mangas de camisa, aportó gratuitamente sus Exposi
ciones de pintura y escultura -la Exposición de fotografía fun
cionó tan al tintín como el año anterior—, el complicado monta
je de la I Muestra de canción bilbilitana y la actuación musical a 
salón rebosante de una soberana artista descubierta y promocio- 
nada por el grupo: Atocha Mendoza.

Que de verdad, de verdad, merece la pena de ser escuchada. 
Aunque no sea tan en fiestas.

J. MUÑOZ CALLEJERO

están puestos los cimientos

DENTRO DE ESTE OTOÑO 
TENDREMOS ESCUELA
DE JOTA

"No hay problema: estamos 
con los brazos abiertos a la 
rondalla Virgen de la Peña”

JOSE LUIS YAGUE OROZ, 
nació en Calatayud el 20 de 
marzo de 1936, y RAFAEL LO
PEZ PEREZ, nació en Calata
yud el 20 de abril de 1936, 
ambos quieren poner en marcha 
una escuela de Jota en su ciu
dad, para cuyos fines ya han re
cibido ayuda económica.

— A nombre de la Rondalla 
Virgen de la Peña se recibió una 
subvención para la creación de 
una escuela de Jota, os habéis 
separado y ellos dicen que dos 
personas se han quedado con 
el dinero, ¿dónde está ese di- 
nero?

— El dinero, en su totalidad, 
está depositado en la Caja del 
Ayuntamiento a nombre de 
Escueta de Jota, aunque se han 
comprado sillas y elementos 
de rondalla para la escuela, aún 
no se ha dispuesto de ese dinero. 
De momento lo hemos pagado 
nosotros y aperamos pasar las 
facturas

— ¿La rondalla se ha separa
do de vosotros o vosotros de 
ella?

— La integración total no ha 
existido y los lazos que existían 
no se han roto.

— ¿Cuál es vuestra misión 
dentro de la rondalla?

— ¿Te refieres a la rondalla 
Virgen de la Peña?. En ella no 
tenemos ninguna misión.

— ¿Desde cuando estábais en

A POR EL CUARTO ASCENSO

f ^- Calatayud lleva tres partidos, catorce goles, cinco encajados y cuatro victorias. Esta es 
el ascenso: Pina, Edo, Santos, Erruz, Mora, Romeo, Garrote I, Gon- 

Melús, Tomás, Lasierra, Gil, Vicente y Huerva. Faltan en la fotografía Ramón 
Oran, Lafuente y Garrote II. Con ellos intentará Marquina su cuarto ascenso consecutivo.

(Foto: C. Moncín
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— Al principio nos pidieron 
ayuda y colaboración, pero por 
enfoques diferentes no llegamos 
a un acuerdo. Lo sentimos enor
memente, porque la labor hecha 
por el grupo Virgen de la Peña 
es fenomenal y esperamos que 
todavía se amplíe.

— ¿Cómo vais a invertir la 
subvención?

— El dinero se gastará en 
función de las necesidades de la 
Escuela y siempre dentro de la 
línea y nonnas clictadas por la 
Diputación.

—¿Qué posibilidades tenéis 
para conseguir una escuela de 
iota en Calatayud?

— En este momento TQDAS 
las posibilidades.

— ¿Con quién con tais para 
conseguir ese hermoso sueño?

— Con la afición de Calata
yud que es enorme, y nuestras 
fuerzas y trabajos realizados.

A MI MANERA
LA CHARLUCA
NOS ESPERA

En la última entrevista 
del alcalde quedaron fuera 
unas preguntas con sus res
puestas, que por su interés 
quiero repetir y comentar.

—¿Qué posibilidades ves 
para futuras industrias en La 
Charluca?

—Aparte de las grandes 
industrias que pudieran ve
nir de fuera, en Calatayud 
podrían tener posibilidades 
fábricas de piensos com
puestos, descargadora de al
mendras y pelado de las mis
mas, nuevas instalaciones 
conserveras, industrias deri
vadas de patatas, como fé
cula y otros; matadero de 
pollos y todas aquellas ins
talaciones derivadas de la 
agricultura y ganadería.

— ¿Quién lo promociona-

-Nosotros mismos, con 
nuestro dinero. Tenemos 
que luchar para lograr que 
nuestros ahorros no sirvan 
sólo para promocionar in
dustrias de otras regiones, 
que las Cajas de Ahorro y 
Rural promocionen la in
dustrialización de nuestra 
agricultura.

Esta es la realidad y la ur
gente necesidad. Tenemos

— ¿Qué realidad pensais ofre
cer a la ciudad antes de que aca
be el añ o?

— La realidad es que este 
otoño se va a iniciar en Calata- 
yud una Escuela de Jota. Para 
ello estamos en contacto con 
grupos de Teruel y Zaragoza 
basándonos en su experiencia 
que data de muchos años

— La obligación de la ciudad 
es apoyar cualquier iniciativa 
cultural cuando se le pide ayu
da, ¿deben también los grupos 
estar desinteresadamente al ser
vicio de la ciudad?

— Evidentemente, en un plan 
"amateur" y de promoción cul
tural popular deben estar al ser
vicio de la ciudad, aunque esta 
debe matizarse profundamente.

—¿Qué le hace más daño al 
hombre: unos zapatos pequeños 
o el dinero?

— Depende del pie que calce 
los zapatos y del bolsillo en que 
caiga el dinero.

— Hagamos un resumen. De
finid claramente la línea real en 
la que os encontráis rondalla y 
escuela. La ciudad necesita saber 
y no que se lo cuenten en corri
llos.

— Creemos que la rondalla 
Virgen de la Peña ha realizado 
una labor extraordinaria. Nues
tra línea es abrir una Escuela de 
Jota para promocionarla a todos Sergio ZAPATERIA G.

o o o

gun valor asignado en contribu
ción urbana.

ODQS lo dicen, aunque 
en esta ocasión lo ha di

cho el señor alcalde y esto vale 
más que si lo dijesen todos. Por 
ejemplo:

o o o

Que en la liquidación final 
de las obras de distribución de 
aguas entrarán todas las casas 
terminadas en ese momento se- 

un polígono industrial que 
es una pocholada, pero está 
vacío. Nos hemos sentado 
en la puerta de las promesas 
esperando que las empresas 
vengan en procesión. Tam
bién el alcalde, como decía 
en la entrevista, está espe
rando que el concejal nom
brado un día para formar 
una comisión que promocio- 
nase La Charluca le dé cuen
ta de sus gestiones.

Todos esperamos más es
píritu comunitario de los 
dueños del capital. Esta es 
una ciudad asesinada por los 
inversores de bolsa. Renta 
segura, mano de obra bara
ta, y señores que no se preo
cupan de los demás, porque 
ellos tan sólo necesitan un 
médico.

Dicen que una carcajada 
fue la respuesta de los ban
queros a Abril Martorell, 
cuando les dijo que si no in
vertían tendrían en unos 
meses un Gobierno marxis
te. Esa misma carcajada la 
recibimos en Calatayud cada 
día. Salvo que una comisión 
de trabajo comience a con- 
cienzar e inquietar a las gen
tes.

S. Z. G.

los niveles: La Escuela es impres
cindible para que nuestro canto 
y baile popular salga a la calle y 
no se pierda el folklore arago
nés Por lo tanto hay que contar 
con la juventud para que man
tenga la tradición y también con 
todos los joteros de antaño que 
tanto nombre dieron a la ciu
dad Estamos con los brazos 
abiertos a la rondalla Virgen de 
la Peña, pues consideramos que 
lo importante no son ni ellos ni 
noso tros, lo que está por encima 
de todo es la Jota de Aragón.

José Luis Yagüe y Rafael 
López están enamorados e ilu
sionados (como chicos con za
patos que no aprietan) con la 
idea de la Escuela de Jota en 
Calatayud. Lo que sí resulta 
imprescindible es aunar esfuer
zos, y que la rondalla Virgen 
de la Peña se funda en esa ma
ravillosa idea que éstará siempre 
al servicio de la ciudad y no de 
entes particulares

La experiencia y calidad de 
rondanistas, bailadores y jo teros 
deben ponerse al servicio de to
dos esos chavales que deben co
ger el relevo de sus mayores, 
para que la tradición jotera se 
escriba siempre en presente y no \ 
muera con las personas

Que los hundimientos ocasio
nados sobre las antiguas zanjas 
abiertas para dicha distribución 
son por cuenta de la empresa 
constructora Qsepsa, como ha । 
hecho tarde y mal en la calle 
Justo Navarro. ।

o o o

Que los accesos hacía las es
cuelas del Barrio de San Anto
nio no son ni buenos ni seguros.

o o o

Pero que dentro del Plan de 
arreglo de calles entra mejorar 
dichos accesos a base de hacer 
aceras en ambos lados de la ca
rretera, cortar los árboles viejos 
y plantar otros en lugar adecua
do para que no estorben. Y todo 
ésto se ha de resolver en este 
año. Apúntenlo que entre todos 
se lo recordamos.

o o o

Que se va a invitar a los pro
pietarios de viviendas para que 
escoten las dos placas que dan 
nombre a sus calles y con diez 
duros cada uno resolvemos un 
problema comunitario, que las 
telarañas de las arcas municipa
les no pueden afrontar.

o o o

Por favor, (esto ya no lo di
ce el alcalde), ¿quién puede con
testarme a esta pregunta?, ¿quié
nes son Interpeñas y quiénes son 
las Peñas?

o o o

A la Coral Bilbilitana, como 
a otras organizaciones, se tes ha 
retirado la subvención municipal. 
Por eso pidieron dinero (pero no 
bonos) a la Comisión de Feste
jos para cantar en las ferias. Pe
dir no es recibir, que es lo que 
posiblemente les ocurra, aunque 
ellos sabrán aceptarlo con filo
sofía artística, o sea amor al arte 
sobre todo si tienen en cuenta 
que otros grupos nunca han reci
bido subvención municipal.

MARCIALIÑO
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